


 

 1 

 
 
 

La sorcellerie 
 

exposée et vaincue 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
DEREK PRINCE 

 

 
Remarque de l'éditeur: 
 Ce livre est constitué d'une série de conférences données 

en Angleterre vers la fin des années quatre-vingt. Nous 

avons volontairement conservé le style vivant du langage 

parlé dans cette transcription, puisqu'il est indissociable de 

la situation dans laquelle cet enseignement a été donné. 



 

 2 

ISBN 978-2-911537-22-X 

Originally published in English as a series of audio cassettes 

under the title "Witchcraft, Exposed and Defeated" (tapes 

4240-4244). 

French translation published by permission of Derek Prince 

Ministries International USA, P.O. Box 19501, Charlotte, 

North Carolina 28219-9501, USA. 

Copyright 1999 by Derek Prince. All rights reserved. 

Copyright French translation Mars 1999 by DPM 

International. All rights reserved. 

Traduit par Françoise Mermod. 

 

Tous droits réservés. Aucun extrait de cette publication ne 

peut être reproduit ou transmis sous une forme quelconque, 

que ce soit par des moyens électroniques ou mécaniques, y 

compris la photocopie, l'enregistrement ou tout stockage ou 

report de données sans la permission écrite de l'éditeur. 

Exception faite pour de brèves citations dans des revues 

imprimées. 

Sauf indication contraire, les citations bibliques sont 

extraites de la version Louis Segond. 

Publié par Derek Prince Ministries France, année 1999. 

Dépôt légal: 1e trimestre 1999. 

Deuxième impression: 2e trimestre 2000. 

Troisième impression: 2e trimestre 2006. 

Quatrième impression: 1e trimestre 2011. 

Couverture faite par Damien Baslé, www.damienbasle.com 

Imprimé en France 

Pour tout renseignement, et pour obtenir un catalogue 
de tous les livres et toutes les cassettes de Derek Prince 

disponibles, merci de contacter: 
 

DEREK PRINCE  MINISTRIES FRANCE 

9,Route d'Oupia, B.P.31, 34210 Olonzac FRANCE 

tél. (33) 04 68 91 38 72 fax (33) 04 68 91 38 63 

E-mail info@derekprince.fr * www.derekprince.fr 



 

 3 

BUREAUX DE DEREK PRINCE MINISTRIES 
 

 

Derek Prince Ministries International/USA   Derek Prince Ministries Canada 

P.O. Box 19501   P.O. Box 8354 

Charlotte, NC 28219-9501 Etats-Unis Halifax N.S. Canada B3K 5M1 

tél. (1)-704-357-3556   tél. (1)-902 443-9577 

fax (1)-704-357-3502   fax (1)-902 443-9577 

     

Derek Prince Ministries Angleterre Derek Prince Ministries  

Kingsfield    Pays-Bas/EE/CIS 

Hadrian way   P.O. Box 349 

Baldock SG7 6AN Angleterre  1960 AH Heemskerk 

tél. (44)-1462-492100   Pays-Bas 

fax (44)-1462-492102   tél. (31)-251 255044 

    fax (31)-251 247798 

Derek Prince Ministries Afrique du Sud 

P.O. Box 33367   Derek Prince Ministries  

Glenstantia 0010 Pretoria  Pacific du Sud 

Afrique du Sud   224 Cashel Street 

tél. (27)-12-348-9537   P.O. Box 2029 

fax (27)-12-348-9538   Christchurch 8000 

    Nouvelle Zélande 

Derek Prince Ministries Australie  tél. (64)-3-366-4443 

1st floor, 134 Pendle Way  fax (64)-3-366-1569 

Pendle Hill    

New South Wales 2145  Derek Prince Publ. Pte Ltd 

Australie    P. O.  Box 2046 

tél. (61)-2-9688-4488   Robinson Road Post Office 

fax (61)-2-9688-4848   Singapore, 904046 

    République de Singapour 

    tél. (65)-392-1812 

Derek Prince Ministries Allemagne fax (65)-392-1823 

Schwarzauer Str. 56    

D-83308 Trostberg    

Allemagne 

tél. (49)-8621-64146 

fax (49)-8621-64147 

 

Derek Prince Ministries (IBL)  Suisse DPM – NORVEGE 

Alpenblickstr. 8   PB 129 – Loddefjord 

CH-8934 Knonau   5881 Bergen 

Suisse    NORVEGE 

Tél: (41) 44 768 25 06  Tél: 47-5593-4322 

Email: dpm-ch@ibl-dpm.net  Fax: 47-5593-4322 

E-mail: Sverre@derekprince.no 



 

 4 

Du même auteur: 

**"Ils chasseront les démons" 
� Ce livre de Derek Prince de 288 pages, qu'il a écrit en 

1997, constitue un manuel solide et biblique traitant le 

sujet délicat de la délivrance d'une façon modérée, réaliste 

et équilibrée. 

**"Alors viendra la fin... " 
� Derek Prince vous montrera comment aborder le sujet de 

la prophétie dans la Bible. Il est très important pour les 

enfants de Dieu de savoir comment les reconnaître. 

**"Qui est le Saint-Esprit?" 
� Une étude sur la Personne la moins comprise de la Bible: 

le Saint-Esprit. 

**"Le remède de Dieu contre le rejet" 
� Peut-être que le rejet est-il la cause de la douleur la plus 

profonde, formant l'une des blessures les plus sensibles et 

vulnérables de l'homme. C'est une expérience courante de 

nos jours, et de nombreuses personnes en souffrent. Dieu 

a-t-il pourvu à une solution? Ce livre vous le montrera. 

**"Prier pour le gouvernement" 
� D'une façon claire, Derek Prince montre pourquoi il est 

logique de prier "avant toutes choses" pour ceux qui sont 

haut placés (1 Tim. 2:1-2). Un enseignement simple et 

compréhensible, afin de savoir comment et pourquoi prier 

intelligemment pour le gouvernement. 

**"Façonner l'histoire par la prière et le jeûne" 
� Par ce livre Derek Prince donne des exemples aussi bien 

de l'histoire que de sa propre expérience, comme la 

combinaison puissante du jeûne et de la prière peut 

effectuer parfois un changement du cours de l'histoire pour 

une nation tout entière. 

**"Votre langue a-t-elle besoin de guérison?" 
� Tôt ou tard, chaque chrétien est confronté au besoin 

impératif de contrôler sa langue, mais il n’y parvient pas. 

Derek Prince apporte au lecteur l’enseignement biblique 

et les étapes pratiques nécessaires pour discipliner la 

langue. 
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**"Le mariage: une alliance" 
� En traitant l'une des choses pouvant être la plus profonde 

et la plus précieuse de la vie, Derek Prince explique ce que 

le mariage est avant tout aux yeux de Dieu: une alliance. 

Tout comme la Nouvelle Alliance de Jésus était impossible 

sans sa mort, de même l'alliance du mariage est 

impensable si les conjoints ne renoncent pas à leur propre 

vie. 
 

**"Le chemin dans le saint des saints" 
� Cette étude vous guidera à travers le Tabernacle, pour 

finir dans le saint des saints: le lieu où la seule lumière 

vient de la Shekinah, la présence de Dieu lui-même qui 

reste sur le Propitiatoire. Une étude qui dépasse les 

enseignements de base, pour vous nourrir d’une richesse 

profonde et délicieuse. 
 

**"Le plan de Dieu pour votre argent" 
� Dieu a un plan pour tous les aspects de votre vie, y compris 

celui de vos finances. Dans ce livre, Derek Prince révèle 

comment gérer votre argent pour que vous puissiez vivre 

sous la bénédiction de Dieu et dans l'abondance qu'il a 

voulues et entendues pour vous. 
 

**"Les actions de grâces, la louange et l'adoration" 
� Une étude profonde sur ce qu'un être humain peut 

connaître de plus élevé: adorer et louer son Dieu 
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PREMIERE PARTIE 

 
LA DEFAITE DE SATAN 

 
 

 Nous avons déjà vu, dans les sessions précédentes, que la 

croix constitue l'unique fondement par lequel Dieu pourvoit 

à tous les besoins de toute l'humanité. Dieu n'a pas fait des 

tas de choses diverses à des périodes différentes; il nous est 

dit que "par un seul sacrifice, il a rendu parfaits pour 

toujours ceux qui sont sanctifiés". Après avoir offert ce seul 

sacrifice, l'auteur de l'Epître aux Hébreux nous dit que Jésus 

s'est assis à la droite de Dieu. Pourquoi s'est-il assis? Parce 

qu'il n'allait plus jamais devoir refaire ce sacrifice. Vous 

savez, bien que Jésus ait une grande compassion et qu'il se 

soucie de son peuple, il n'a aucune inquiétude à son sujet. Il 

ne nous regarde pas anxieusement du haut du trône de Dieu, 

penché sur la balustrade, les doigts crispés sur la rambarde et 

les dents serrées, en espérant que tout finira par bien se 

passer. Non, pas du tout; il contrôle pleinement la situation! 

 Ce matin, j'aimerais traiter d'un autre aspect très 

important de la croix. Par elle, Jésus a fait essuyer à Satan et 

à son royaume une défaite totale, permanente et irréversible. 

Amen. Il n'y aura plus jamais à y revenir. Satan a déjà été 

vaincu. Vous et moi n'avons pas à vaincre Satan, nous 

n'avons qu'à appliquer la victoire que Jésus a déjà remportée. 

 Je vais donc rester sur le thème de "la défaite de Satan". 

Je vais lire certains versets de l'épître aux Colossiens. Cette 

épître ne reçoit pas toujours l'attention qu'elle mérite. S'il 

vous arrive d'avoir affaire avec des gens qui ont touché à une 

secte quelconque, il faut la leur faire lire, parce qu'elle 

présente Jésus d'une manière unique. Une fois que vous avez 

étudié l'épître aux Colossiens, vous ne pouvez plus prendre 

Jésus pour un gourou, un simple prophète ou un homme bon. 



 

 8 

Nous allons donc tout d'abord lire quelques versets du 

premier chapitre, à partir du verset 12: 

 

"Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables 

d’avoir part à l’héritage des saints dans la 

lumière." 

 

 Notre héritage est dans la lumière et il ne s'y trouve nulle 

part des ténèbres. Il est totalement dans la lumière. 

Comment Dieu a-t-il fait cela? 

 

"... il nous a délivrés de la puissance (je préfère dire 

du domaine) des ténèbres..." 

 

 Une traduction utilise le mot "domaine". 

 

"Il nous a délivrés du domaine des ténèbres et nous 

a transférés dans le royaume du Fils de son amour, 

en qui nous avons la rédemption, par son sang." 

(adaptation de l'anglais) 

 

 Ainsi, c'est par la rédemption accomplie au travers du 

sang de Jésus qu'il nous a délivrés. Il existe différents textes 

et je sais que certaines de vos traductions ne disent pas "par 

son sang"; mais si vous allez dans Ephésiens 6:1 et 7, vous 

verrez qu'il est dit que nous avons la rédemption par son 

sang, et là il n'y a pas le choix d'un autre texte; je le dis pour 

clarifier toute confusion éventuelle dans vos pensées. 

 Par conséquent, grâce à la rédemption, nous avons été 

délivrés du domaine des ténèbres et transférés (ou 

transportés) dans le royaume du Fils de l'amour de Dieu. 

 Ce terme, qui est traduit par "domaine" ou "puissance", 

est en fait le mot grec courant pour "autorité". Il est très 

important que nous comprenions que Satan a de l'autorité. 

Pourquoi en a-t-il? Parce qu'il est le chef de tous ceux qui 

sont en rébellion contre Dieu. Quiconque est en rébellion 
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contre Dieu se trouve automatiquement sous l'autorité de 

Satan; il se trouve dans le domaine des ténèbres. 

 Avant de retourner à l'épître aux Colossiens, lisons les 

premiers versets de Ephésiens 2: 

 

"Dieu vous a rendus à la vie, vous qui étiez morts 

par vos offenses et vos péchés..." (adaptation de 

l’anglais) 

 

 Il ne s'agit pas de mort physique, mais de mort spirituelle. 

C'est là que nous étions tous; nous étions morts pour Dieu, 

parce que nous vivions dans nos offenses et nos péchés. 

 

"... dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le 

train de ce monde, selon le prince de la puissance 

de l'air..." 

 

 Qui est ce prince? Satan. Il est le chef de la puissance de 

l'air. Lorsque j'aborde ce sujet, j'ai de la peine à en sortir! Il y 

a deux mots en grec pour désigner l'air. Sans entrer dans le 

détail, l'un d'eux nous donne le mot français "éther", et 

l'autre le mot français "air". La différence, en grec, c'est que 

l'éther correspond à la couche de l'atmosphère plus élevée, 

où l'air se raréfie, tandis que "l'air" correspond à 

l'atmosphère plus basse, touchant la surface de la terre. C'est 

le deuxième mot qui est utilisé ici. Satan règne sur la sphère 

d'autorité située à la surface de la terre, celle qui est contiguë 

à la terre. Il est... 

 

"... l’esprit qui agit maintenant dans les fils de la 

rébellion." 

 

 Pourquoi agit-il dans ces personnes? Parce qu'elles 

désobéissent à Dieu. Nous n'avons le choix qu'entre deux 

possibilités. Nous sommes soit sur le territoire de Satan, soit 

sur celui de Dieu. Il n'y a pas de troisième possibilité. Si 
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nous sommes soumis au chef établi par Dieu et qui est Jésus, 

nous avons le droit d'être dans le royaume de Dieu. Si nous 

avons rejeté ou si nous n'avons pas accepté le chef choisi par 

Dieu et qui est Jésus, nous sommes dans le royaume de 

Satan, parce que nous sommes des fils de la désobéissance. 

Satan a une autorité de plein droit sur tous ceux qui sont en 

rébellion contre Dieu. Le fait qu'ils parlent ou non en 

langues n'a aucune importance. Satan règne sur tous les 

rebelles. J'aimerais vous entendre répéter cela: "Satan règne 

sur tous les rebelles." 

 Puis Paul continue, au verset 3: 

 

"Nous tous aussi, nous étions de leur nombre..." 

 

 Combien d'entre nous? Nous tous. 

 

"... et nous vivions autrefois selon les convoitises de 

notre chair, accomplissant les volontés de la chair 

et de nos pensées..." 

 

 Notez qu'il ne s'agit pas seulement de notre chair. Nos 

pensées étaient également étrangères à Dieu. La pensée 

charnelle est inimitié contre Dieu. Vous avez un ennemi de 

Dieu dans vos pensées, dans vos pensées charnelles. 

 

"... et nous étions par nature des enfants de colère, 

comme les autres..." 

 

 C'est là une déclaration très importante. Nous sommes 

nés avec une nature rebelle. C'est un fait reconnu dans 

l'expérience humaine. Combien d'entre vous, parents, avez 

dû apprendre à vos enfants à être méchants? Aucun, parce 

qu'il existe une chose chez tous les descendants d'Adam: la 

nature d'un rebelle. Adam n'a pas attendu d'avoir des enfants 

pour être rebelle, et tous ceux qui descendent d'Adam ont en 

eux cette nature de rebelle – nature qui les soumet à l'autorité 
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de Satan. 

 Grâce à Dieu, il nous est possible de sortir du royaume de 

Satan pour aller dans celui de Dieu. Cette réalité est 

vraiment vivante pour moi. Il y a quelques années, j'étais allé 

prêcher en Zambie et me trouvais dans un endroit retiré à 

l'ouest du pays, juste à la frontière du fleuve le Zambèze qui, 

à ce point, sépare la Zambie du Zaïre me semble-t-il. J'ai 

oublié le nom de cet endroit. Le Zambèze est le fleuve le 

plus magnifique que j'aie jamais vu. Les chutes Victoria qui 

se trouvent sur son cours (si vous ne les avez jamais vues, 

vous avez vraiment raté quelque chose!) sont tout à fait 

exceptionnelles. J'ai vu, en Amérique, les chutes du Niagara; 

elles sont très belles, mais, à mon avis, elles sont loin d'être 

comparables aux chutes Victoria. Cela dit en passant... 

 Je me trouvais donc devant une assemblée d'environ 

quatre à cinq cents Africains; j'essayais de leur faire 

comprendre le fait merveilleux que Dieu nous donne la 

possibilité d'échapper au royaume de Satan pour entrer dans 

le sien. Je leur disais: "Imaginons qu'ici, à l'est du Zambèze, 

nous soyons dans le royaume des ténèbres, et que de l'autre 

côté du fleuve, ce soit celui de la lumière. Pour pouvoir 

passer du royaume des ténèbres à celui de la lumière, il nous 

faut un pont qui traverse le fleuve. Eh bien, Dieu a pourvu à 

ce pont! Il n'y a qu'un seul pont, c'est la croix de Jésus-Christ. 

Mais par ce pont, vous pouvez traverser et passer du 

royaume des ténèbres dans celui du Fils de l'amour de Dieu." 

 Si nous revenons à présent à Colossiens 1:13, vous verrez 

qu'il y est dit que Dieu... 

 

"... nous a délivrés du (domaine) des ténèbres (où 

nous étions tous) et nous a transférés (ou 

transportés) dans le royaume du Fils de son amour." 

 

 Dieu ne veut pas que nous restions sur le pont. Il veut que 

nous passions dans un autre royaume et que nous régnions 

maintenant avec Jésus en tant que rois et sacrificateurs. Telle 
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est notre destinée. Le problème que nous avons, dans 

l'Eglise chrétienne, c'est qu'il y a des millions de gens qui, 

gloire à Dieu, sont sortis du royaume des ténèbres, mais qui, 

malheureusement, traînent sur le pont. Ils ne sont jamais 

passés jusque dans le royaume de Dieu. 

 Heureusement, le pont est bien solide; il peut porter des 

millions de personnes sans danger de s'écrouler, mais il n'est 

pas notre destination finale. Des tas de gens disent 

simplement: "Voilà, je suis sauvé!" C'est merveilleux d'être 

sauvé, mais ce n'est pas le but à atteindre. Le pont n'est là 

que pour nous faire passer d'un royaume à un autre. 

 Le Nouveau Testament nous enseigne que, à travers la 

rédemption et par le sang de Jésus, Dieu a fait de nous 

aujourd’hui des rois et des sacrificateurs, dans la 

dispensation actuelle. Dans Romains 5:17, il nous est dit: 

 

"... à plus forte raison ceux qui reçoivent 

l’abondance de la grâce et du don de la justice 

régneront-ils dans la vie par Jésus-Christ lui seul..." 

 

 Permettez-moi de vous demander ceci: "Où en êtes-vous? 

Etes-vous resté à traîner sur le pont où êtes-vous en train de 

régner avec Jésus?" Chacun pense qu'il régnera plus tard, 

dans la vie à venir. C'est merveilleux, mais ce n'est pas ce 

qui préoccupe Dieu à l'instant. Il veut savoir où nous nous 

trouvons dans cette vie-ci. 

 Si nous continuons à lire les versets suivants, nous allons 

y trouver une des présentations les plus glorieuses de Jésus. 

Il existe une autre présentation similaire que nous ne 

regarderons pas ce matin, mais que je vous mentionne au cas 

où elle vous intéresserait; elle se trouve dans les premiers 

versets de l'épître aux Hébreux. Ces deux passages 

dépeignent Jésus dans sa plénitude. Chose intéressante, 

chacun d'entre eux présente sept caractéristiques: les cinq 

premières parlent de sa nature éternelle et les deux dernières 

de son œuvre rédemptrice. Voyons maintenant celles qui se 
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trouvent dans Colossiens 1. 

 Permettez-moi de vous dire que si vous voulez vraiment 

avoir la joie du Seigneur et être libre dans l'Esprit, cela vous 

coûtera quelque effort. Vous pouvez toujours vous fabriquer 

une sorte d'enthousiasme superficiel en levant vos mains au 

ciel et en sautillant par-ci par-là, ce que j'aime faire aussi. 

J'ai enseigné à beaucoup de gens à danser, et vous serez 

peut-être étonné de l'entendre. Je connais quelques pas 

simples que je leur apprends, et ensuite ils se lancent. Mais 

ce que j'essaie de vous dire, c'est que si vous voulez 

vraiment obtenir la chose authentique, il faudra mobiliser 

votre intelligence. Vous aurez quelques efforts à faire – 

Jésus a dit que nous devions adorer le Seigneur notre Dieu 

de tout notre cœur, de toute notre âme et de toute notre 

pensée. C'est exact. J'ai passé assez de temps au sein du 

mouvement pentecôtiste pour me souvenir des jours où, 

quand vous alliez à l'église et que vous arriviez avec votre 

voiture sur le parking, vous pouviez en toute sécurité laisser 

votre intelligence dans votre véhicule, parce que vous n'en 

aviez pas besoin dans l'église! Cela ne correspond pas à 

l'Evangile véritable. 

 Je vous dis tout cela parce que vous allez devoir travailler 

un peu maintenant. En commençant au verset 15, et jusqu'au 

verset 18, nous trouvons cette présentation en sept points de 

Jésus: 

 

"Le Fils est l’image du Dieu invisible (premier 

point), le premier-né de toute la création (deuxième 

point). Car en lui ont été créées toutes les choses 

(troisième point – et il est spécifié "toutes les 

choses") qui sont dans les cieux et sur la terre, les 

visibles et les invisibles, trônes, dignités, 

dominations, autorités. Tout a été créé par lui et 

pour lui. Il est avant toutes choses (quatrième 

point)..." 
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 Il existe de toute éternité. Nous sommes venus 

aujourd’hui à cette conférence en taxi avec un chauffeur 

dont la femme, qui est Témoin de Jéhovah, essaie par tous 

les moyens de faire de lui un adepte à sa religion. Je lui ai 

fait remarquer que l'une des grandes erreurs de ces gens était 

d'enseigner que Jésus était un être créé. La réponse se trouve 

ici: Il existe de toute éternité, avant toutes choses. Il n'a 

jamais été créé. 

 Cinquième point: 

 

"... et toutes choses subsistent en lui." 

 

 Il maintient l'univers entier en existence. L'épître aux 

Hébreux dit qu'il soutient toutes choses par la parole de sa 

puissance. 

 Voici donc les cinq faits éternels concernant Jésus. 

Voyons-les plus en détail. 

 Premièrement, il est l'image du Dieu invisible. Jésus a dit: 

"Si vous voulez savoir à quoi ressemble Dieu, regardez-moi. 

Celui qui m'a vu a vu le Père." Savez-vous pourquoi Dieu ne 

veut pas que nous fassions d'image de lui? Parce qu'il 

possède sa propre image et que nous ne pouvons pas nous en 

faire de meilleure. C'est de la présomption que de vouloir 

faire une autre image de Dieu que celle de Jésus. 

 Deuxièmement, il est le premier-né de toute la création. 

Je préfère dire "avant toute la création". Jésus est le Fils 

unique engendré. Il n'a pas été créé, il a été engendré. Et il a 

été engendré avant qu'aucune création n'existe. 

 Ensuite, le verset 16 dit: "Tout a été créé par lui." Le grec 

dit "en lui". Toute la création a trouvé son existence en Jésus 

et par lui. Une des grandes caractéristiques de Dieu, c'est 

qu'il aime partager avec les autres. Dieu est un Dieu de 

partage. Ainsi, lorsque le Père a décidé de créer, il ne l'a pas 

fait tout seul, mais il a communiqué son intention au Fils et a 

fait naître toute la création au travers du Fils. 

 Il est assez surprenant de voir qu'il y a là un message 
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adressé aux pères. Pères, ne faites pas tout vous-mêmes; 

partagez la tâche avec vos enfants. Amenez-les au point où 

ils savent ce que vous attendez d'eux pour qu'ils puissent le 

faire eux-mêmes. 

 C'est aussi un message pour les pères spirituels. Ne faites 

pas tout le travail tout seuls, partagez la tâche avec ceux que 

vous enseignez pour qu'ils soient des disciples. Amenez-les 

au point où ce sont eux qui font les choses. Ensuite, vous 

pourrez vous mettre en retrait et les regarder faire. Voilà qui 

produit un sentiment merveilleux. 

 Ruth et moi, nous sommes allés au moins trois fois à 

Belfast. Nous y avons exercé notre ministère et tenu 

quelques réunions de guérison où Dieu s'est manifesté avec 

puissance. Lors de notre dernier passage, les responsables 

ont dit: "Nous voudrions tenir une autre réunion de 

guérison." J'ai répondu: "Je ne crois pas que Dieu me met à 

cœur d'enseigner sur le sujet de la guérison. Ainsi, 

j'enseignerai ce qui me semblera bon, ce que je pense que 

Dieu voudrait que j'enseigne, et vous, les responsables 

locaux (ils étaient à peu près une douzaine), vous pourrez 

prier pour la guérison." J'ai donc enseigné ce que j'avais 

prévu, puis j'ai dit: "Maintenant, nous allons avoir une 

réunion de guérison et ce sont vos responsables qui vont 

prier pour vous." Je crois qu'il y avait douze couples, maris 

et femmes. Je les ai fait se mettre en ligne devant, et j'ai dit: 

"Maintenant, ceux d'entre vous qui êtes malades, 

avancez-vous et on priera pour vous." Pour être francs, Ruth 

et moi, nous sommes restés assis sur la plate-forme et nous 

n'avons rien fait d'autre que de nous réjouir de ce qui se 

passait. 

 Quelques miracles importants se sont produits. Un jeune 

homme, venu avec des cannes, les a jetées loin de lui et n'a 

cessé de bouger et de sauter jusqu'à la fin de la réunion. Pour 

moi, cela a été une sorte de triomphe. Les choses ne 

dépendent pas d'une seule personne. Si tout dépend de moi, 

je suis un raté. Plus nous partageons, plus nous avons de 



 

 16 

succès – je dis cela en passant et, comme je l’exprime 

souvent, c’est pour le même prix! 

 Nous avons saisi le fait que toutes choses ont été créées 

par lui. Ensuite, nous en arrivons à la déclaration "il est 

avant toutes choses." Pas "il était", mais "il est". Il est de 

toute éternité. Il a choqué les Juifs quand il leur a dit: "Avant 

qu'Abraham fût, je suis". C'est exact. Et quand ils sont venus 

l'arrêter dans le jardin, il a dit: "Qui cherchez-vous?" Ils ont 

répondu: "Jésus". Il a dit en grec: "Je suis", ce qui est une 

manière de dire "Je suis celui que vous cherchez". Lorsqu'il 

a dit "Je suis" et qu'il a prononcé le nom sacré, ils sont 

tombés à la renverse. Ils n'ont pas pu résister à la puissance 

de ce nom. C'est pourquoi, la fois suivante, il a changé ses 

paroles et les a laissé l'arrêter. 

 Ensuite, nous voyons que "toutes choses subsistent (ou 

tiennent ensemble) en lui". C'est un fait remarquable, et que 

nous célébrons d'une certaine manière dans nos chants; la 

croix même sur laquelle il a été crucifié a été maintenue dans 

sa force, en existence, par sa parole. Les hommes qui l'ont 

crucifié ont été maintenus en existence par sa parole. Il 

maintient toutes choses en existence par la parole de sa 

puissance. 

 Nous en arrivons maintenant aux deux derniers des sept 

points. Ils ne sont pas en relation avec sa nature éternelle, 

mais avec son œuvre rédemptrice. Nous les trouvons au 

verset 18: 

 

"Il est la tête du corps de l’Eglise; il est le 

commencement, le premier-né d'entre les morts, 

afin d’être en tout le premier (ou d'avoir en tout la 

prééminence)." 

 

 Il y a donc deux faits de plus. Il est la tête du corps et le 

premier-né d'entre les morts. Qu'est-ce que le corps? Il est 

dit que c'est l'Eglise, l'assemblée. Sa résurrection est, ici, 

comme dans beaucoup d'autres endroits, comparée à une 
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naissance. Il est né hors de la mort, hors de la tombe d'une 

manière nouvelle. Voici donc une merveilleuse pensée pour 

vous. Il est la tête, et il est le premier à émerger du sein de la 

mort. Dans une naissance, si tout se passe bien, quelle est la 

partie du corps qui émerge la première? La tête. Qu'est-ce 

que cela vous dit? Que le reste du corps va suivre. Ainsi, 

quand la tête a émergé, cela a été la garantie de notre 

résurrection. Voyez-vous? Vous pourriez avec profit passer 

des heures à méditer sur ces sept faits concernant Jésus; mais 

nous n'allons pas en rester là, parce que nous devons passer à 

la victoire qu'il a remportée. 

 Passons à Colossiens 2:13-15. Ici, de nouveau, vous 

aurez besoin d'utiliser l'intelligence que Dieu vous a donnée. 

Vous n'allez pas comprendre les choses par osmose. Vous 

pouvez rester assis, la bouche et les yeux grands ouverts, 

sans que rien se passe. Pardonnez-moi si je parais un peu... 

mais j'ai côtoyé pas mal de chrétiens depuis quarante-sept 

ans, et je les aime toujours! Colossiens 2:13 nous dit: 

 

"Vous qui étiez morts par vos offenses et par 

l’incirconcision de votre chair..." 

 Comme écrit dans Ephésiens 2, "vous étiez morts pour 

Dieu". Morts spirituellement dans des actes de 

désobéissance et dans votre nature charnelle. 

 

"... il (Dieu) vous a rendus la vie avec lui (Jésus), en 

nous faisant grâce pour toutes nos offenses (tous 

nos actes de désobéissance), il a effacé l’acte dont 

les ordonnances nous condamnaient et qui 

subsistait contre nous (qui nous était contraire); et il 

l’a éliminé (du chemin) en le clouant à la croix." 

 

 Puis, au verset 15: 

 

"... il a dépouillé les principautés et les puissances, 

et les a livrées publiquement en spectacle, en 
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triomphant d’elles par la croix." 

 

 Ce n'est pas facile, mais il nous est dit ceci au verset 16: 

 

"Que personne donc ne vous juge..." 

 

 Quelle est la conclusion? C'est la même que dans 

Romains 8:1, "il n'y a donc maintenant aucune 

condamnation..." Vous voyez? Tout le plan de la rédemption 

est là pour nous amener à la position où nous n'avons plus 

aucune condamnation. Je viens de passer douze heures dans 

mes dernières réunions aux Etats-Unis à prêcher sur l'épître 

aux Romains, du premier chapitre au huitième. Je l'ai abordé 

comme un pèlerinage qui, étape par étape, nous mène à une 

destination. La destination était le chapitre huit qui parle de 

la vie dans l'Esprit. Mais l'entrée de ce chapitre est le 

premier verset qui dit qu'il n'y a "plus de condamnation". 

Tant que vous vivez sous une condamnation quelconque, 

vous ne pouvez pas vivre dans Romains 8. C'est, je pense, la 

raison pour laquelle un très grand nombre de chrétiens ne 

sont pas capables de vivre dans Romains 8 – ils n'ont jamais 

réellement échappé à la condamnation. 

 Permettez-moi de vous dire ceci: c'est Satan qui vous 

donne le sentiment de culpabilité, pas Dieu. Le Saint-Esprit 

nous convainc de péché de façon très précise. Il te dit que tu 

as fait ceci ou cela de mal, qu'il faut te repentir, confesser ta 

faute et faire réparation; alors, tu es pardonné. Mais la 

culpabilité, c'est une sorte de sentiment de malaise où nous 

ne sommes jamais tout à fait sûrs d'en avoir assez fait. Elle 

vient du diable et non de Dieu. Le jour où vous aurez saisi 

cela, vous aurez fait une découverte importante dans votre 

pèlerinage chrétien. Je le répète, ce n'est pas Dieu qui nous 

donne le sentiment de culpabilité. 

 Je me souviens que, lorsque j'étais un jeune prédicateur 

débutant dans le ministère, j'avais une petite assemblée. Je 

disais carrément aux gens combien ils étaient mauvais. Je ne 
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leur passais rien! Après les sermons, selon l'habitude, ils 

venaient me serrer la main et me disaient alors: 

"Merveilleux message!" Et moi, je pensais: "Avez-vous bien 

entendu ce que j'ai dit?" C'était vraiment très frustrant. Plus 

je leur disais qu'ils étaient mauvais, pires ils devenaient! 

Mais, dans sa miséricorde, Dieu m'a parlé et m'a dit: "Je ne 

t'ai pas appelé, en tant que prédicateur, à mettre les gens sous 

la condamnation. Je t'ai appelé pour que tu leur enseignes 

comment ils peuvent être rendus justes. Tu es en train de 

faire l’œuvre du diable à sa place." Donner aux gens un 

sentiment de culpabilité est effectivement le travail du 

diable, pas celui de Dieu! Cette expérience a marqué un 

tournant radical dans mon ministère. Il est bien plus facile 

d'amener les gens sous la condamnation que de leur 

permettre de se savoir justifiés. N'importe qui peut amener 

les gens à se sentir coupables, mais il y a besoin de la 

puissance du Saint-Esprit et de la parole de Dieu pour les 

convaincre qu'ils ont été rendus justes. 

 Ainsi, l'aboutissement ici était "Que personne ne vous 

juge (ne vous condamne)..." Remarquez qu'il est dit: "... au 

sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une 

nouvelle lune, ou des sabbats." Quant à vous, adventistes du 

Septième jour, prenez-en bien note! Nous n'allons permettre 

à personne de nous juger au sujet du sabbat. Si vous 

observez le sabbat, c'est votre propre affaire. En ce qui me 

concerne, je l’observe à ma manière, qui n'est pas celle des 

adventistes, mais je ne leur permettrai pas de me juger. 

Pourquoi? Parce que Dieu dit que je ne dois laisser personne 

me juger. Si je les laisse me juger, je désobéis à la parole de 

Dieu. Vous voyez? Il n'y a donc aucune condamnation pour 

ceux qui sont en Jésus-Christ. 

 Je vois maintenant vos visages s'obscurcir. Je sais ce qui 

se passe en vous, parce que j'enseigne sur ce thème dans 

beaucoup d'endroits et c'est chaque fois comme si je jetais 

une bombe au milieu de l'église. J'ai dit quelque part à un 

groupe de gens un peu plus grand que celui-ci, et sans 
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aucune intention de les choquer, quelque chose qui était 

évident pour moi. Je leur ai dit: "Naturellement, le 

christianisme ne consiste pas en un tas de règles." Je crois 

qu'ils auraient été moins choqués si j'avais dit que Dieu 

n'existait pas. Mais c'est vrai que le christianisme, ce n'est 

pas en un tas de règles. Etes-vous d'accord? 

 Israël avait un ensemble parfait de règles durant environ 

treize siècles, et le Nouveau Testament nous dit que la loi de 

Moïse était parfaite. Dieu n'allait pas changer cet ensemble 

de règles pour un autre; il avait un autre plan, complètement 

différent. 

 Alors, il nous faut voir comment Jésus a accompli ce qu'il 

a accompli. Vous remarquerez qu'il est dit, au verset 15: 

 

"... il a désarmé les principautés et les puissances, et 

les a livrées publiquement en spectacle, en 

triomphant d’elles par la croix." 

 

 Quelles principautés et puissances a-t-il désarmées par la 

croix? Qui représentent-elles? Satan, bien sûr. Les 

traductions modernes diront "les dominations et les 

autorités" ou quelque chose de semblable. 

 C'est crucial, et je voudrais que, tout en gardant l'épître 

aux Colossiens ouverte, vous alliez dans Ephésiens 6:12, où 

nous trouvons un verset que j'ai beaucoup de mal à laisser 

quand je commence à le méditer: 

 

"Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le 

sang, mais contre les principautés, contre les 

puissances (remarquez les mêmes mots que dans 

Colossiens 2:15), contre les princes de ce monde de 

ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux 

célestes." 

 

 Je sais que l'ancienne version King James parle des lieux 

"très hauts", mais c'est une traduction incorrecte. Le même 
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mot est utilisé cinq fois dans Ephésiens et, dans tous les 

autres endroits ainsi que dans toutes les traductions 

modernes, il est traduit par les lieux "célestes". 

 J'ai parfois fait remarquer, au sujet de ces versets, que la 

plupart des chrétiens les ponctuent de façon erronée. Voici 

comment ils le font: "Car nous ne luttons pas. "Point à la 

ligne Ce n'est pas ce que Paul dit. Il affirme que nous luttons 

effectivement, cependant pas contre un certain type d'êtres, 

mais plutôt contre un autre. Je vais vous donner la version 

Derek Prince. 

 J'ai eu le privilège d'étudier le grec dès l'âge de dix ans, 

ce qui n'a pas toujours été un privilège, croyez-le bien! Je 

suis qualifié pour enseigner au niveau universitaire. Cela ne 

m'autorise pas à dire que j'ai toujours raison, mais au moins 

j'ai le droit d'avoir une opinion! Personne n'est infaillible en 

ce qui concerne la langue grecque; c'est une langue très 

complexe, possédant une très longue histoire. Voici donc la 

version Derek Prince: "Car nous n'avons pas à lutter corps à 

corps contre (maintenant, c'est la version Derek Prince 

amplifiée) des personnes ayant un corps." J'ai emprunté cela 

de la version "Living Bible", parce que je pense que c'est 

traduit d'une excellente manière. Nous ne luttons pas contre 

des personnes physiques. Vous vous souvenez de ce que j'ai 

dit au sujet des mauvais esprits? Ce sont des personnes sans 

corps. "Mais nous luttons contre des chefs établis sur 

différents domaines et selon une hiérarchie." Nous sommes 

donc engagés dans une lutte corps à corps avec un royaume 

très puissant, hautement organisé, qui a des chefs, des 

sous-chefs et des sous-sous-chefs. Chaque chef (ou prince) 

est responsable devant Satan d'un certain domaine qui se 

trouve sous son autorité. Satan a divisé le monde entier en 

différents secteurs qu'il cherche à dominer par 

l'intermédiaire de ces chefs. 

 Je regarde certains d'entre vous... si vous pouviez voir 

vos visages! Mais je continue. "Contre les dominateurs 

mondiaux des ténèbres présentes." J'ai utilisé le terme 
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"dominer" à dessein, parce que le mot grec est très fort; 

comme je l'ai déjà souligné une fois, la domination est une 

activité bien caractéristique de Satan; Dieu ne domine 

jamais. Ainsi, lorsque vous vous trouvez en présence de 

domination, vous n'avez pas affaire à Dieu. J'appelle cela les 

dominateurs mondiaux des ténèbres présentes. Le but que 

Satan poursuit, avec constance et sans faillir, c'est de devenir 

le prince de ce monde. Selon ma compréhension des 

prophéties, il y aura une très courte période, juste à la fin de 

cette dispensation, durant laquelle il réussira, au travers d'un 

certain homme qu'il suscitera et appelé l'Antéchrist, qui sera 

investi de puissance par Satan et qui persuadera tous ceux 

dont le nom n'est pas écrit dans le livre de vie de l'Agneau de 

l'adorer. En adorant cet homme, ils adoreront celui qui l'aura 

investi de puissance, Satan lui-même. 

 Pourquoi Satan veut-il par-dessus tout être adoré? Je vais 

vous le dire: c'est parce que sa chute originelle vint quand il 

s'est prétendu l'égal de Dieu. Aujourd'hui, il ne se trouve 

plus au même niveau de gloire qu'il avait autrefois; pourtant, 

il lui reste encore un moyen de prétendre à l'égalité avec 

Dieu. En effet, il y a une chose qui n'appartient de droit qu'à 

Dieu seul. Qu'est-ce que c'est? L'adoration. Ainsi, si Satan 

parvient à recevoir l'adoration, il pourra encore prétendre à 

être l'égal de Dieu. Quand vous entrez dans ce monde de 

royaumes, vous découvrez que l'ambition suprême de Satan, 

c'est d'être adoré. Il est également très important de réaliser 

que ce que vous adorez est ce qui exerce un pouvoir sur vous. 

N’avez-vous jamais eu affaire avec des gens qui ont adoré 

Satan? Moi, oui, et croyez-moi, leur libération demande un 

très grand combat, parce que Satan estime qu'il a un pouvoir 

légitime sur eux. 

 Ce principe a encore une autre application. Plus vous 

adorez le Seigneur, plus vous vous abandonnez à sa 

puissance. Si vous voulez vous mettre sous la puissance 

d'une chose quelconque, adorez-la. Les gens qui adorent 

l'argent sont sous le pouvoir de l'argent. Les gens qui adorent 
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les idoles se trouvent sous le pouvoir des idoles. Les gens 

qui adorent le Seigneur Jésus sont couverts par la puissance 

du Seigneur Jésus. 

 Nous en étions donc à Ephésiens 6:12, et nous voyons 

que la description finale de ce royaume satanique consiste en 

armées ou forces spirituelles du mal dans les lieux célestes. 

Avez-vous bien entendu cela? Dans les lieux célestes. Je ne 

peux pas traiter ce sujet maintenant, mais je vais juste faire 

cette affirmation, et vous pourrez l'adapter et la comprendre 

comme vous le voudrez: le quartier général de Satan ne se 

trouve pas en enfer. Cette expression, "l'enfer", vient de la 

tradition de l'Eglise et ne correspond ni aux Ecritures ni à la 

réalité. A beaucoup de gens qui disent que Satan est en enfer, 

je réponds que ce serait super si c'était vrai, mais que ça ne 

l'est pas. Satan est très libre dans ses mouvements. Pierre dit 

qu'il rôde autour de nous comme un lion rugissant, cherchant 

qui il dévorera, et son quartier général se trouve dans les 

lieux célestes. Etes-vous d'accord? C'est difficile d'accepter 

une telle chose, parce qu'on vous a enseigné, à juste titre, que 

Satan avait été précipité du ciel. C'est vrai, mais il n'y a pas 

qu'un seul ciel. 

 Paul a dit qu'il connaissait un homme qui avait été ravi 

jusqu'au troisième ciel. En tant qu'ancien professeur de 

logique, je suis tout à fait convaincu que, s'il y a un troisième 

ciel, il doit aussi y en avoir un premier et un deuxième, 

n'est-ce pas? Vous ne pouvez avoir un troisième de 

n’importe quoi sans en avoir un premier et un second. Il 

existe donc au moins trois cieux. Je vous propose mon 

opinion: le troisième ciel dans lequel cet homme a été ravi 

est le ciel où Dieu habite; le premier ciel, qui n'est jamais 

nommé ainsi, est le ciel visible. Il existe un ciel 

intermédiaire, entre le ciel qui couvre la terre et le ciel où 

Dieu habite, et c'est là que se trouve le royaume de Satan. 

Cela a des implications nombreuses et importantes, parce 

que cela signifie que chaque fois que nous allons vers Dieu, 

nous devons passer au travers du royaume de Satan. C'est 
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pourquoi nous utilisons en anglais l'expression "prier à 

travers" ("praying through"). C'est parce que, bien souvent, 

on doit persévérer dans la prière jusqu'à ce qu'on arrive à 

percer l'opposition satanique pour pouvoir entrer dans la 

présence de Dieu. 

 Voyons maintenant comment Jésus a désarmé les 

principautés et les puissances de Satan. Il les a dépouillées 

de leurs armes. Le grec est très fort: Il ne leur a rien laissé. 

Comment a-t-il accompli cela? Je pense que la première 

chose que nous devons comprendre, c'est que l'arme numéro 

un de Satan contre l'humanité, c'est la culpabilité. Jésus a 

dépouillé Satan de sa capacité de nous rendre coupables. 

 Permettez-moi de vous donner une petite image qui n'est 

qu'illusoire, Dieu s'étant déjà occupé, à mon avis, du cas de 

Satan avant de créer Adam. Satan était déjà un ange déchu, 

l'ennemi de Dieu et de tout ce que Dieu avait créé – en 

particulier l'homme. Puis Satan a réussi à tenter Adam de 

tomber dans la même rébellion que la sienne: "Vous serez 

comme des dieux" –, c'est-à-dire exactement ce qui l'avait 

motivé lui-même au départ. 

 Je crois que Satan sait beaucoup de choses sur les 

sentiments et les attitudes de Dieu, et qu'il connaît son 

amour pour l’espèce humaine. Ainsi, vous pouvez imaginer 

une sorte de dialogue entre Satan et Dieu. Nous savons, 

d'après le livre de Job, que lorsque les anges sont venus se 

présenter devant Dieu, Satan était aussi parmi eux. En ce 

temps-là, il avait encore accès d'une manière ou d'une autre à 

la présence de Dieu. De plus, le texte semble indiquer que la 

seule personne qui a vu Satan était le Seigneur, parce qu'il 

avait été transformé en ange de lumière. 

 Mais peu importe. Imaginons maintenant le dialogue 

suivant. Satan dit au Seigneur: "Seigneur, tu es un Dieu juste. 

Tu es un Dieu juste et moi je suis un rebelle. Je le sais. Je n'ai 

aucun doute à ce sujet, je suis un rebelle. Tu vois ce lac de 

feu avec toute cette fumée qui en sort? Je sais que c'est le 

lieu qui m'est destiné. Je sais qu'il a été créé pour moi et pour 
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mes anges. Mais, Dieu, je veux juste te rappeler quelque 

chose. Tu vois ces hommes et ces femmes que tu aimes? Ils 

sont aussi coupables que moi. Ce sont aussi des rebelles. 

Alors, quand tu nous jetteras dans ce lac, tu seras obligé de 

les y jeter aussi. Souviens-toi, Dieu, que ta justice l'exige." 

 Je suppose que nous pouvons imaginer que, pendant de 

nombreux siècles, Dieu n'a pas répondu à Satan. Alors, 

Satan a continué, mais Dieu avait son plan. Son plan était 

Jésus. Quand Jésus est arrivé, il devint le dernier Adam, le 

représentant final de l’espèce adamique. Il a pris sur lui toute 

la culpabilité, toute la condamnation et toutes les 

conséquences néfastes de la transgression d'Adam que nous 

avons déjà examinées. Il est mort en tant que le dernier 

Adam, a été enterré en tant que le dernier Adam, et il est 

ressuscité en tant que le second homme, le chef d'une 

nouvelle espèce. C'est de cette manière que la culpabilité de 

la race d'Adam a été expiée par Jésus. Pour ceux qui croient 

en Jésus, la culpabilité d'Adam ne leur est plus reprochée. 

Ainsi, Dieu peut maintenant nous pardonner sans 

compromettre sa justice. Vous me suivez? Par la mort de 

Jésus, il a ôté l'argument que Satan tenait dans sa main. 

Ainsi, c’est devenu possible pour nous d'être reçus par Dieu 

comme des justes, sans aucune condamnation. 

 Maintenant, si vous regardez brièvement dans Colossiens 

2:13-14, vous verrez comment il l'a fait. A la fin du verset 13, 

il est dit: 

 

"... en nous faisant grâce pour toutes nos offenses..." 

 

 Par la mort de Jésus, sans compromettre sa justice, Dieu 

peut nous pardonner tous nos actes passés de désobéissance. 

Combien d'entre eux? Voyez-vous, si un seul restait non 

pardonné, vous n'auriez pas le droit de vous approcher de 

Dieu. Alors maintenant, vous feriez bien de vous assurer que 

tous les péchés que vous avez commis jusqu'à présent ont été 

pardonnés. Alors que nous allons prendre le repas du 
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Seigneur, et si vous êtes conscient d'une chose quelconque 

que vous ayez faite et qui n'a été ni confessée ni traitée, 

faites-le avant de prendre ce repas, parce que la Bible 

demande "que chacun s'examine lui-même"; non pas son 

voisin ni sa femme, mais lui-même. Est-ce entendu? Dieu 

nous a donné la possibilité par grâce d'être assurés que tous 

nos péchés passés ont été pardonnés. 

 Cela ne couvre toutefois pas l'avenir. Mais, dans la suite 

de ce passage, nous voyons que l'avenir est pris en compte. 
Colossiens 2:15 dit: 

 

"... il a effacé l’acte dont les ordonnances nous 

condamnaient et qui subsistait contre nous, et il l’a 

éliminé en le clouant à la croix..." 

 

 Il ne s'agit pas là d'une traduction très claire. Je vais donc 

lire dans la version NIV. Voici ce qu’elle dit: 

 

"Lorsque vous étiez morts dans vos péchés et dans 

l’incirconcision de votre nature pécheresse, Dieu 

vous a rendus à la vie avec Christ. Il vous a 

pardonné tous vos péchés ayant annulé (lisez 

attentivement) le code écrit, avec ses régulations, 

qui était contre nous et qui nous était contraire; il 

l’a ôté, en le clouant à la croix." 

 

 Qu'est-ce que le code écrit? C'est la loi. C'est là le point 

crucial. Jésus, par sa mort, a écarté de nous la loi en tant que 

moyen d'accomplir la justice de Dieu. Avant, chaque fois 

que quelqu'un essayait d'atteindre la justice de Dieu en 

observant la loi et qu'il venait à Dieu, Satan argumentait: 

"Mais il y a la loi numéro 353B qu'ils n'ont pas observée. Ils 

n'ont donc pas le droit de s'approcher de toi." Ainsi, la loi se 

dressait entre nous et Dieu, et elle nous empêchait d'avoir 

accès auprès de lui. Mais par sa mort à la croix, Jésus l'a ôtée 

et il l'a laissée clouée sur la croix. 
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 Il y a un hymne qui dit que "tous mes péchés sont cloués 

sur la croix". Ce n'est pourtant pas ce que dit la Bible. Cela 

peut être vrai, mais ce qui a été cloué sur la croix, c'est la loi 

de Moïse en tant que condition pour l'accomplissement de la 

justice de Dieu. Nous n'avons plus besoin d'observer la loi, 

que ce soit entièrement ou en partie, pour pouvoir accomplir 

la justice de Dieu. 

 Comment accomplissons-nous donc la justice de Dieu? 

Eh bien, par la foi, tout simplement! Notre foi nous est 

imputée à justice. Beaucoup de chrétiens citent ces paroles 

sans jamais vraiment y croire. Qu'est-ce que cela signifie? 

Cela veut dire qu'en croyant à la mort substitutive de Jésus 

pour nous, notre foi nous est imputée à justice. Nous 

marchons sur les traces d'Abraham qui a cru en Dieu, et cela 

lui a été imputé à justice. Cela, c'était dans Genèse 15. Dans 

Genèse 16, Abraham a eu un enfant par la servante de sa 

femme, Agar. L'enfant a été appelé Ismaël. Cet événement 

n'était pas dans la volonté de Dieu. Abraham avait mal agi. 

Mais sa foi lui a tout de même été imputée à justice. 

 Dans Genèse 20, il a permis que Sarah, sa femme, soit 

mise dans le harem d'un roi païen. Ce n'était pas juste. Sa foi 

lui a été cependant encore comptée à justice. 

Imprégnez-vous de ces paroles et détendez-vous une fois 

pour toutes. Même si vous avez mal agi, votre foi vous est 

toujours comptée à justice. Dieu soit loué! Cela ne veut pas 

dire que vous pouvez faire n'importe quoi et n'importe 

comment, parce que cela, ce n'est pas du tout la foi. Mais 

nous n’accomplissons pas la justice de Dieu en observant la 

loi de Moïse, ou aucune autre loi – que ce soit la loi 

pentecôtiste, baptiste, catholique ou n'importe quelle autre 

loi. Vous n'accomplissez pas la justice de Dieu en observant 

une loi quelconque. 

 Voyons ce que déclare la parole de Dieu. Je voudrais lire 
Ephésiens 2:14 dans la version NIV, qui est particulièrement 

claire sur ce sujet. 
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"Car lui-même (Jésus) est notre paix, lui qui des 

deux n’en a fait qu’un (Qui sont les deux? Les Juifs 

et les gentils) et il a détruit la barrière, le mur de 

séparation de l’hostilité, en abolissant dans sa chair 

la loi avec ses commandements et ses lois." 

(adaptation de l’anglais, version NIV) 

 

 Rien ne peut être plus clair que cela. Il a aboli la loi avec 

ses commandements et ses lois. Et vous remarquerez que, 

dans Colossiens 2:16, Paul dit: "Que personne donc ne vous 

juge au sujet ... des sabbats", ce qui est le quatrième 

commandement. Vous entendrez certaines personnes vous 

dire: "Bon, nous n'avons pas à observer le reste de la loi, 

mais nous devons observer les dix commandements." Ce 

n'est pas ce que la Bible dit. C'est à partie de là que beaucoup 

d'erreurs se sont introduites dans l'Eglise. Si cette dernière 

avait été correctement instruite, les adventistes du Septième 

jour n'auraient jamais eu d'entrée. Je bénis pourtant Dieu 

pour les adventistes du Septième jour; beaucoup d'entre eux 

sont des gens merveilleux. Ils ont seulement, comme on dit 

en anglais, "un bourdon dans leur bonnet"; c'est tout. 

 Je voudrais encore que vous réfléchissiez à cela, parce 

que j'ai appris par expérience que, quand j'en arrive à ce 

point, je laisse derrière moi un tas de questions dans l'esprit 

des gens. Regardons Romains 3:20: 

 

"Car personne ne sera justifié devant lui (Dieu) par 

les œuvres de la loi, puisque c’est par la loi que 

vient la connaissance du péché." 

 

 Justifié. Aucune chair, aucun être humain n'accomplira la 

justice aux yeux de Dieu en observant la loi. Est-ce clair? Ce 

n'est pas que la loi ait rien de répréhensible. Le problème, 

c'est que nous ne parvenons pas à l'observer. Et nous ne 

pouvons pas découper la loi en un tas de différentes sections 

et dire: "Je vais observer la section A et ignorer les sections 
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B et C. Je vais observer la section D, puis j'observerai encore 

quelques autres sections." Non, parce que la loi est une. Soit 

vous l'observez tout entière, parfaitement et tout le temps, 

soit vous n'accomplissez pas la justice à travers elle. Il n'y 

pas d'autre choix possible. 

 Voyons Romains 6:14: 

 

"Car le péché n’aura point de pouvoir sur vous, 

puisque vous êtes non sous la loi, mais sous la 

grâce." 

 

 Notez qu'il existe des choix qui s'excluent mutuellement. 

Si vous êtes sous la loi, vous n'êtes pas sous la grâce. Si vous 

êtes sous la grâce, vous n'êtes pas sous la loi. Vous ne 

pouvez pas adopter deux façons d'être en même temps. Et si 

vous êtes sous la loi, le péché aura du pouvoir sur vous. Paul 

dit que le péché n'aura pas de pouvoir sur vous, parce que 

vous êtes non sous la loi, mais sous la grâce. 

 Voyons encore Romains 8:14: 

 

"Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de 

Dieu sont fils de Dieu." 

 

 Comment vivez-vous en tant que fils de Dieu? En étant 

conduit par le Saint-Esprit. C'est une vérité d'une importance 

vitale qui a échappé à l'attention de la plupart des 

pentecôtistes. Ces derniers parlent d'être sauvés, baptisés 

dans l'Esprit, baptisés d'eau et c'est tout. Mais ce n'est que le 

départ. La vie chrétienne, c'est d'être conduit par l'Esprit jour 

après jour, heure après heure, instant après instant. 

 Maintenant, passons à Romains 10:4: 

 

"... car Christ est la fin de la loi pour la justification 

de tous ceux qui croient." 

 

 Etes-vous de ceux qui croient? Si oui, Christ est la fin de 
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la loi pour votre justification. Il n'est pas la fin de la loi, 

celle-ci étant prise en tant que partie de la parole de Dieu, ni 

de la loi en tant que partie de l'histoire de la culture d'Israël, 

mais la fin de la loi en tant que moyen d'accomplir la justice 

de Dieu. C'est pour tous ceux qui croient, juifs ou gentils, 

protestants ou catholiques. Il n'y a aucune différence. Si 

vous voulez que la justice vous soit imputée devant Dieu par 

la mort de Jésus, cela signifie la fin de la loi. 

 Voyons maintenant Galates 5:18: 

 

"Si vous êtes conduits par l’Esprit, vous n’êtes point 

sous la loi." 

 

 Ainsi, vous pouvez choisir, mais vous ne pouvez pas 

adopter les deux manières à la fois. Jésus nous a donné le 

moyen d'être sans faute, sans condamnation, en abolissant la 

loi en tant que moyen d'accomplir la justice de Dieu. Tant 

que vous essaierez d'accomplir la justice de Dieu en 

observant la loi, vous ne serez jamais sans condamnation, 

vous ne serez jamais sûr que vous n'en avez pas fait assez, 

vous ne serez jamais certain qu'avant la fin de la journée 

vous ne l'aurez pas transgressée. Est-ce clair? 

 Permettez-moi de vous faire remarquer, et c'est là-dessus 

que je terminerai cette partie, que vous avez le choix entre 

deux possibilités: la carte de géographie ou le guide 

particulier. La carte est parfaite, elle vous indiquera tout 

l'itinéraire entre la terre et le ciel, mais vous ne serez pas 

capable d'arriver à la suivre. C'est là le problème. Le 

problème ne se situe pas au niveau de la carte, mais à votre 

niveau. Il vous reste le choix du guide particulier. Qui est-ce? 

C'est le Saint-Esprit qui nous a dit: "Je n'ai pas besoin de la 

carte, je connais le chemin. Donne-moi la main et je te 

conduirai. D'accord?" 

 

 

*  *  *  *  *  * 
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DEUXIEME PARTIE 
 

APPLIQUER LA VICTOIRE DE CHRIST 
 

 
 J'ai essayé de centrer mon message sur la croix, à savoir 

sur le sacrifice final et pleinement suffisant de Jésus à la 

croix. J'ai essayé de vous montrer que c'est uniquement au 

travers de la croix que Dieu a pourvu à tous nos besoins, 

qu'ils soient spirituels, physiques, matériels, temporels ou 

éternels. Paul dit: "Mon Dieu pourvoira à tous vos besoins, 

selon sa richesse, avec gloire en Jésus-Christ." Cela signifie 

que, après avoir pourvu à tous nos besoins, il n'est pas moins 

riche qu'avant. Mais le seul terrain sur lequel vous pouvez 

venir à Dieu pour qu'il réponde à vos besoins, c'est celui de 

la croix. Si vous vous appuyez sur n'importe quel autre 

fondement, vous n'avez aucun droit légitime. Mais si vous 

vous appuyez sur la croix, vous pouvez réclamer tout ce que 

Dieu a pourvu. Romains 8:32 dit: 

 

"Lui qui n’a point épargné son propre Fils, mais qui 

l’a livré pour nous tous, comment ne nous 

donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui 

gratuitement?" (adaptation de l'anglais) 

 

 C'est une déclaration formidable. A travers la croix, Dieu 

nous donne avec lui toutes choses gratuitement. 

 Dans la première partie, j’ai essayé de vous montrer que 

la croix était également l'endroit où Jésus a administré une 

défaite totale, éternelle et irréversible à Satan et à son 

royaume. Il l'a complètement vaincu une fois pour toutes. 

 Nous devrions sans doute revenir brièvement sur ces 

versets – si tant est que j'aie jamais pu faire quelque chose 

brièvement! En fait, mes messages radio prouvent que j'en 
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suis capable, puisqu'ils ne durent que douze minutes et dix 

secondes chacun. Cet exercice m'a été vraiment bénéfique. 

D'ailleurs, je pense que ce serait une excellente chose que 

d'obliger beaucoup de prédicateurs à prêcher de cette 

manière. Je vais vous parler d'une autre discipline parfaite 

pour prédicateurs, c'est celle de devoir prêcher par 

l’intermédiaire d’un traducteur! Je préconise que, avant de 

lâcher un prédicateur dans la nature, on devrait le faire 

prêcher avec un traducteur pendant six mois. Là, vous ne 

pouvez pas vous en tirer en faisant des plaisanteries, et si 

vous utilisez des mots et des expressions complexes, ils ne 

voudront plus rien dire. Tout ce que vous pouvez transmettre, 

c'est l'essentiel du message. 

 Nous allons repasser à Colossiens 1:13: 

 

"... il (Dieu) nous a délivrés de la puissance des 

ténèbres (soit le royaume de Satan) et nous a 

transportés (ou transférés) dans le royaume du Fils 

de son amour." 

 

 Voici donc les deux royaumes, et je les imagine comme 

deux nations séparées par un fleuve. Pour pouvoir passer du 

royaume des ténèbres au royaume du Fils de Dieu, il faut un 

pont à travers le fleuve. Il n'existe qu'un seul pont; qui est la 

croix. Mais ce pont est si solide, qu'il est capable de porter 

des millions de personnes si nécessaire. 

 Toutefois, et ceci est très important, le pont n'est pas 

notre destination finale, mais seulement le chemin 

conduisant à notre destination qui est le royaume de Dieu. 

Nous sommes appelés, comme le disent très clairement les 

Ecritures, à régner avec Christ maintenant, dans notre siècle, 

en tant que rois et sacrificateurs. Je crois qu'il sera 

relativement facile de régner dans le siècle suivant, mais ce 

n'est pas là la question. Le problème, c'est de régner 

maintenant. Apocalypse 1:5-6 nous dit: 

"A celui qui nous aime, qui nous a délivrés de nos 
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péchés par son sang, et qui a fait de nous un 

royaume, des sacrificateurs pour Dieu son Père..." 

 

 Puis, dans Colossiens 2, nous avons vu la raison de la 

défaite de Satan. J'ajoute en passant, pour ceux d'entre vous 

qui liront la suite, que dans mes trois derniers messages, 

j'essaierai de traiter le sujet de la contre-attaque de Satan, 

comment il tente de défaire la victoire acquise par Jésus. 

 Colossiens 2:13-16: 

 

"Vous, qui étiez morts par vos offenses et par 

l’incirconcision de votre chair, il (Dieu) vous a 

rendus à la vie avec lui, en nous faisant grâce pour 

toutes nos offenses; il a effacé l’acte dont les 

ordonnances nous condamnaient et qui subsistait 

contre nous, et il l’a éliminé en le clouant à la croix; 

il a désarmé les principautés et les puissances, et les 

a livrées publiquement en spectacle en triomphant 

d’elles par la croix. Que personne donc ne vous 

juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet 

d’une fête, d’une nouvelle lune, ou des sabbats..." 

(adaptation de l'anglais) 

 

 Je vous ai montré la position victorieuse vers laquelle 

Dieu cherche à nous conduire. "Que personne ne vous 

juge...", ce qui est affirmé dans Romains 8:1: 

 

"Il n’y a donc maintenant aucune condamnation." 

 

 Tant que vous vivez sous la condamnation, vous ne 

présentez aucune menace pour Satan, et il va chercher à 

vous garder dans cette position. Les seules personnes qui 

peuvent confronter Satan avec succès sont celles qui, à 

travers la croix, ont échappé à la condamnation. J'ai déjà 

mentionné que j'étais autrefois professeur de logique et que 

l'une des choses qui m'attire particulièrement dans les 
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Ecritures, c'est leur parfaite logique. Permettez-moi de vous 

dire que vous n'avez jamais besoin de vous excuser ou de 

vous sentir intellectuellement inférieur lorsque vous 

déclarez que vous croyez en la Bible. C'est le livre le plus 

logique qui ait jamais été mis à la disposition de l’espèce 

humaine. 

 Et ici, dans ce passage, Paul nous présente les deux 

manières par lesquelles Dieu a pourvu à notre délivrance de 

la condamnation. Tout d'abord, tous nos péchés passés 

peuvent être pardonnés, parce que Jésus en a complètement 

payé le châtiment. Cela prend en compte le passé, ce qui est 

merveilleux, parce qu'il n'y a aucune religion au monde qui 

puisse assumer le passé. Vous pouvez toutes les examiner, il 

n'en existe pas une seule qui puisse traiter votre passé. 

L'Evangile est le seul message capable le faire. 

 Deuxièmement, par la mort de Jésus sur la croix, Dieu a 

mis fin aux exigences de la loi de Moïse en tant que moyen 

d'accomplir sa justice. Il a ôté ces ordonnances écrites qui 

subsistaient contre nous. En effet, chaque fois que nous 

voulions venir à Dieu, Satan, notre accusateur, mettait le 

doigt sur le commandement et le statut numéro tant, ou sur 

l'ordonnance numéro tant que nous avions enfreints, et disait: 

"Ils n'ont pas le droit de venir à toi, parce qu'ils n'ont pas 

observé telle ou telle chose." Et comme aucun d'entre nous 

n'est capable d'observer parfaitement la loi, il subsistait une 

barrière que nous ne pouvions jamais franchir. Mais à 

travers la mort de Jésus, Dieu a ôté cette barrière et il est dit 

qu'il l'a clouée sur la croix. Ainsi, lorsque vous vous 

approchez de la croix, vous vous approchez du lieu où sont 

abolies les exigences de la loi. Elles ne prolongent pas leur 

effet au-delà de la croix. 

 Pour exprimer cela de manière vivante, lorsque Jésus est 

mort sur la croix, notre vieil homme – notre nature charnelle 

rebelle – a été crucifié avec lui (Romains 6:6). C'est vrai. 

Que vous le sachiez ou non, que vous le croyiez ou non, cela 

ne fait aucune différence. En ce qui concerne cette vérité, 
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c'est un fait historique. Mais tant que vous ne le savez pas et 

que vous n'y croyez pas, cela ne vous sera d'aucun bénéfice. 

Paul, dans Romains 6:6, nous dit "sachant que", et au verset 

11 "regardez-vous comme". Ainsi, nous considérons que 

notre état est fondé sur la mort du vieil homme, sur sa mise à 

mort opérée en Christ sur la croix. 

 La bonne nouvelle, c'est que cette exécution eut lieu il y a 

dix-neuf siècles en Jésus. De plus, quand une personne a 

payé le châtiment de son crime, elle ne peut jamais être 

jugée de nouveau pour le même crime. Une fois que la loi 

vous a mis à mort, elle n'a plus rien à réclamer de vous. La 

mort est le seul moyen de nous faire échapper aux 

revendications de la loi. Toutefois, nous échappons aux 

revendications de la loi non par notre propre mort, mais par 

notre identification à la mort de Jésus sur la croix. Par 

conséquent, il ne nous est pas demandé d'observer la loi, que 

ce soit totalement ou en partie, afin de pouvoir accomplir la 

justice de Dieu. C'est peut-être là, en quelque sorte, la 

déclaration la plus cruciale de l'Evangile qui est répétée à 

plusieurs reprises dans le Nouveau Testament. Elle doit être 

mentionnée au moins douze fois dans la seule épître aux 

Romains. La chose étonnante est que la plupart des chrétiens 

– en particulier parmi ceux qui se nomment évangéliques et 

pentecôtistes – n'ont jamais réellement assimilé cette vérité. 

Ce qui se passe, en général, c'est que nous déclarons que 

nous ne sommes plus sous la loi (la loi de Moïse) et 

qu'ensuite nous fabriquons nos petites lois idiotes 

auxquelles nous nous assujettissons. 

 Je ne dis pas que vous devriez vivre dans l'anarchie ou la 

désobéissance. Ce que je dis, c'est que vous n'allez jamais 

accomplir la justice de Dieu en observant une liste de lois 

quelconque. Essayer de faire cela – peut-être même sans le 

réaliser –, c'est insulter Dieu, parce que vous êtes en train de 

lui dire que Jésus n'avait pas besoin de mourir, que vous 

auriez pu vous en sortir sans lui. C'est une chose terrible que 

de dire à Dieu le Père et à Dieu le Fils que la mort de Jésus 
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n'était pas nécessaire. Mais si nous pouvions vraiment nous 

en sortir par nous-mêmes juste en observant des lois, cela 

signifierait alors que Jésus n'avait pas besoin de mourir. 

 Par conséquent, sur la base de ces deux faits – d'abord 

que tous nos péchés passés peuvent être totalement 

pardonnés, ensuite qu'il ne nous est pas demandé d'observer 

de loi quelconque pour accomplir la justice de Dieu –, nous 

sommes libérés de la condamnation. C'est pourquoi Paul dit: 

"Que personne donc ne vous juge en ce qui concerne 

différentes choses qui font partie de la loi de Moïse." 

 Cela est dit en guise d'introduction. Vous noterez 

cependant ceci, dans le verset 15: Paul dit que, par le 

sacrifice de Jésus, Dieu a désarmé les principautés et les 

puissances. Je vous ai signalé qu'il s'agit des principautés et 

des puissances dont il est parlé dans Ephésiens 6:12. 

 

"Notre lutte corps à corps n’a pas lieu contre des 

êtres de chair, mais contre des principautés et des 

puissances, contre les autorités et les chefs du 

domaine des ténèbres dans les lieux célestes." 

(adaptation de l’anglais, version Derek Prince) 

 

 Ainsi, sur la base de ce qui a été accompli par la mort de 

Jésus sur la croix, Dieu a dépouillé Satan de ses armes. Cela 

est extrêmement important. L'arme la plus puissante de 

Satan se résume en un seul mot, et je pense que certains l'ont 

compris. Quel est le nœud du problème? La culpabilité. 

Esaïe 53:10 dit, au sujet de Jésus: 

 

"Quand Dieu fera de l’offrande de son âme un 

sacrifice de culpabilité pour le péché de l’humanité, 

il verra une postérité, il prolongera ses jours..." 

(adaptation de l’anglais) 

 

 Tant que Jésus n'avait pas fait de son âme le sacrifice de 

culpabilité pour l'humanité, le sacrifice n'était pas complet et 
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le prophète ne pouvait pas promettre la résurrection et toutes 

les autres bénédictions qui ont suivi. A la croix, Dieu a placé 

sur Jésus l'entière culpabilité de l'humanité, et il a subi 

l'ultime châtiment. C'est pourquoi, nous sommes à présent 

"justifiés"; c'est le terme biblique et l'un des plus beaux mots 

de la langue française. Malheureusement, la plupart des gens 

ne le comprennent pas vraiment. Voici ma traduction du mot 

"justifié": être acquitté, déclaré non coupable, reconnu 

comme juste, rendu tout à fait juste comme si je n'avais 

jamais péché. Voilà ce que signifie ce mot. Pourquoi? Parce 

que nous avons été justifiés par la justice de Dieu, pas par 

notre propre justice, nos meilleurs efforts ou notre 

profession de foi, mais par la justice de Dieu en Jésus-Christ. 

C'est une justice qui n'a jamais connu le péché, qui n'a pas de 

culpabilité, pas de passé dont on doive se repentir. C'est ce 

qui nous a été rendu accessible au travers de l'échange opéré 

à la croix, parce que Jésus a été fait péché de notre état de 

péché, de sorte que nous puissions être rendus justes de sa 

justice. 

 Le sujet que je voudrais traiter maintenant, et il doit l’être 

sur cette base-là, c'est la nature du combat que nous avons à 

mener contre le royaume des ténèbres. Permettez-moi de 

vous le dire de la manière suivante: Christ a gagné la victoire, 

mais c'est à nous qu'il laisse le soin de la rendre efficace dans 

notre vie. Saisissez-vous cela? C'est très important. Si nous 

avions à remporter la victoire, nous ne pourrions jamais y 

parvenir. Nous n'avons pas à gagner la victoire, car Jésus a 

dit: "J'ai gagné la victoire." Mais nous devons appliquer la 

victoire qu'il a remportée. Voyons seulement un exemple 

que nous lisons dans Matthieu 28:18 et suivants. Après sa 

résurrection, Jésus est apparu à ses disciples et leur a dit: 

 

"Toute autorité m’a été donnée dans le ciel et sur la 

terre. (Alors il dit:) Allez donc, et faites disciples 

toutes les nations..." (traduction Darby) 
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 Pourquoi ce "donc" à cet endroit? C'est parce que Jésus a 

obtenu l'autorité; il faut que nous l'exercions. Son autorité 

reste complètement inefficace aussi longtemps que nous ne 

l'exerçons pas. Il n'y a qu'une seule manière par laquelle le 

monde peut connaître ce que Jésus a accompli pour nous, 

c'est lorsque nous exerçons son autorité en son nom, en 

faisant des disciples de toutes les nations. Le principe est 

donc le suivant: Jésus a acquis la victoire et nous devons 

l'appliquer. 

 Il y a deux erreurs possibles. La première, c'est de penser 

que vous devriez gagner la victoire alors que Jésus l'a déjà 

gagnée. La seconde est de penser qu'il ne nous reste plus rien 

à faire, ce qui n'est pas vrai non plus. Il vous faut vivre dans 

la victoire que Jésus a gagnée. 

 J'aimerais maintenant parler de quelques-unes des armes. 

Commençons tout d'abord par regarder 2 Corinthiens 10:3-5. 

Ce qui est dit là concerne tous les chrétiens. Il n'est pas parlé 

seulement des apôtres ou des pasteurs, mais de tous les 

chrétiens. 

 

"Si nous marchons dans la chair, nous ne 

combattons pas selon la chair." 

 

 Paul dit que nous vivons dans des corps physiques et que 

nous sommes impliqués dans une guerre, mais que cette 

guerre n'a pas lieu dans le domaine physique. Pouvez-vous 

comprendre cela? De quel domaine s'agit-il? Il s'agit du 

domaine spirituel. Voyons le verset 4: 

"Car les armes avec lesquelles nous combattons ne 

sont pas charnelles (Si elles ne sont pas charnelles, 

que sont-elles? Elles sont spirituelles), mais elles 

sont puissantes par la vertu de Dieu (et seulement 

par lui. Nous ne devrions jamais en arriver au point 

où nous ne sommes pas dépendants de Dieu, parce 

que, dans ce cas, c'est là que nous sommes vaincus. 

Elles sont puissantes. L'ancienne version dit: 
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puissantes par Dieu pour renverser des forteresses. 

Les forteresses de qui? De Satan, bien sûr, et nous y 

reviendrons dans un instant). Nous renversons les 

raisonnements et toute hauteur qui s’élève contre la 

connaissance de Dieu et nous amenons toute pensée 

captive à l’obéissance de Christ." 

 

 Là où certaines versions disent "raisonnements", d'autres 

disent "arguments" ou encore "spéculations". Un peu plus 

loin, vous allez trouver les mots "connaissance" et "pensée". 

Prenez ces cinq termes, raisonnements, arguments, 

spéculations, connaissance et pensée: ils appartiennent tous 

au même domaine qui est l'intelligence. C'est capital. Le 

champ de bataille est notre intelligence, c'est là que se livre 

le combat. La plupart d'entre vous, qui avez essayé de vivre 

la vie chrétienne, avez déjà découvert cela. Peut-être 

n'avez-vous pas vu la chose du point de vue théologique, 

mais le fait est que la plupart de nos combats ont lieu dans 

notre intelligence, n'est-ce pas? Ce n'est pas quelque chose 

d'extraordinaire, c'est comme ça. 

 Voyons maintenant ce combat de plus près, en nous 

souvenant que nous y sommes tous impliqués. Notre 

royaume est en guerre contre celui de Satan. Nous sommes 

citoyens de ce royaume, c'est pourquoi nous sommes en 

guerre. Nous n'avons pas à déclarer la guerre à titre 

individuel; notre gouvernement s'en est chargé. 

 Revenons à la fin du verset 4, qui dit que les armes que 

Dieu nous a données sont puissantes pour renverser des 

forteresses. Les forteresses de qui? De Satan. Dans quels 

domaines? Celui de l'intelligence et celui de la pensée. 

Quelles sont les forteresses que Satan dresse dans la pensée 

des gens? Vous pourriez penser à bien des réponses, mais si 

je devais choisir un terme générique, ce serait le mot 

"préjugé". Avoir un préjugé signifie que notre opinion est 

faite avant de connaître les faits. Une déclaration typique 

que font souvent les personnes qui ont des préjugés est: "Ne 
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m'embrouillez pas avec des faits, j'ai déjà mon opinion!" Je 

pense que les préjugés, dans leurs différentes formes, 

constituent l'une des plus puissantes forteresses de Satan. 

Pourquoi édifie-t-il ces forteresses dans l'intelligence des 

gens? Pour empêcher que la vérité de l'Evangile pénètre en 

eux et qu'elle fasse son œuvre. Cela fait que vous aurez 

affaire avec toutes sortes de gens. Je ne voudrais en aucune 

façon offenser ou dénigrer personne, mais prenons un 

groupe de gens que la plupart d'entre nous avons rencontré, 

comme les Témoins de Jéhovah. Quand vous leur parlez, 

vous pouvez citer tout ce que vous voudrez de la Bible, ils ne 

pourront pas vous écouter parce que leur intelligence est 

entièrement préprogrammée. Ils ont une manière 

particulière de vous répondre. De quoi s'agit-il? D'une 

forteresse. Cela empêche que la vérité de la parole de Dieu 

ne pénètre en eux. 

 Vous pouvez parler à des musulmans et ils croiront 

beaucoup de choses sur Jésus. Ils admettront même qu'il 

était le Messie. Ils peuvent admettre qu'il soit né d'une vierge. 

Mais il y a deux choses qu'ils n'admettront pas – et la plupart 

d'entre vous l'ignorez –, c’est qu'il soit mort sur la croix 

(Mahomet leur a enseigné qu'un ange était venu l'enlever 

spirituellement avant qu'il meure), et qu'il soit le Fils de 

Dieu (ils vont s’opposer farouchement à cette dernière 

affirmation). Vous voyez? Voilà les forteresses que nous 

trouvons dans l'intelligence des musulmans. Ce sont des 

forteresses extrêmement puissantes. Vous pouvez amener 

un musulman jusqu'au point où il sera très intéressé par 

Jésus, mais quand vous lui demanderez de reconnaître que 

Jésus est le Fils de Dieu, cette forteresse resurgira. 

 Prenons un autre groupe de personnes qui sont proches 

de nous, les Juifs. Si vous n'avez pas encore eu affaire à eux, 

il se peut que vous ne le sachiez pas, mais il existe une 

forteresse dans l'intelligence des Juifs lorsqu'il s'agit pour 

eux de reconnaître Jésus comme le Messie: Pour eux, c'est 

comme "si croire en Jésus signifie ne plus être Juif". Vous ne 
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pouvez pas imaginer quelle énorme barrière cela forme. 

Naturellement, c'est une raison ridicule. Jésus a été le 

meilleur Juif qui ait jamais vécu. Tous les apôtres étaient 

Juifs. Le Nouveau Testament a été écrit par des Juifs. C'est 

simplement absurde. C'est plutôt nous qui pourrions dire, en 

tant que gentils, que "si nous croyons en Jésus, nous allons 

devenir Juifs". Ce serait bien plus logique. Notez que ces 

forteresses n'ont aucune logique; ce ne sont que des préjugés 

que Satan a édifiés dans l'intelligence des gens. 

 De plus, Satan sait à qui il s'adresse. Il utilise un préjugé 

différent pour chaque type de personnes. Il y a celles qui 

sont proches de nous et qui disent: "Bon, j'ai été baptisé et 

confirmé, donc je suis chrétien." Ce n'est pas un préjugé très 

fort, mais il existe bel et bien, n'est-ce pas? Vous n'êtes 

peut-être pas d'accord, mais je suis moi-même passé par là; 

c'est pourquoi je le sais. 

 Ce que je désire montrer, c'est que nous avons une 

mission fantastique que Dieu nous a confiée dès le jour où 

nous sommes devenus membres de son royaume: celle de 

nous saisir de nos armes spirituelles et de les utiliser dans la 

guerre divine en faveur de l'humanité contre le royaume de 

Satan. Si vous considérez ces versets, vous verrez que notre 

mission est d'abattre les forteresses qui se trouvent dans les 

pensées des gens, les empêchant de recevoir l'Evangile, pour 

ensuite libérer leur intelligence de l'esclavage de Satan et 

d'amener leurs pensées captives à l'obéissance de 

Jésus-Christ. C'est une mission formidable. Je vous suggère 

de prendre le temps de bien y réfléchir. C'est là notre tâche. 

Et je devrais dire que, en un sens, l'univers attend de nous 

voir faire ce travail. Paul a dit dans Romains 8 que la 

création tout entière soupire et se trouve dans les douleurs de 

l'enfantement jusqu'à présent, dans l'attente qu'elle est de 

nous voir accomplir cette mission. Il est troublant de penser 

que la création ait dû attendre dix-neuf siècles avant que 

l'Eglise fasse son travail. 

 Voyons maintenant brièvement certaines de ces armes. 
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Honnêtement, je pourrais prêcher là-dessus toute la nuit, 

mais je vous promets de ne pas le faire. C'est un sujet si 

extraordinaire et si important. En fait, d'une certaine manière, 

je suis réellement désolé pour les chrétiens d'Angleterre et 

d'Amérique, parce que s'ils assistaient à une réunion de trois 

heures, ils diraient qu'elle était vraiment longue. Mais si 

vous allez dans des nations du tiers monde et que vous y 

prêchez pendant cinq heures, ils vous demanderont pourquoi 

vous vous arrêtez car, pour eux, vous n'avez fait que 

commencer! J'ai entendu raconter que, en Chine 

communiste, quand un évangéliste arrive dans un certain 

endroit, les gens lui prennent ses bagages et les cachent pour 

qu'il ne puisse pas s'en aller ailleurs. Une telle faim 

spirituelle est une bénédiction. Que Dieu nous accorde, à 

nous qui vivons dans des nations privilégiées, autosatisfaites 

et jouissant d'abondance matérielle, de reconnaître notre 

pauvreté spirituelle. "Heureux (bénis soient) ceux qui ont 

faim et soif de justice" – pas faim de prospérité, de guérison 

ou de puissance, mais de justice. Que Dieu nous accorde une 

faim de justice dans toute l’Angleterre. "Le royaume de 

Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice, la 

paix et la joie dans le Saint-Esprit." N'omettez jamais la 

justice. Je rencontre une majorité de chrétiens qui 

recherchent la paix et la joie, mais il n'y en a pas beaucoup 

qui se soucient de la justice. Vous n'atteindrez pas ce but si 

la justice humaine est votre première exigence. Il ne s'agit 

pas de la justice venant des œuvres, mais de celle obtenue 

par la foi du Fils de Dieu qui m'a aimé et qui s'est donné 

lui-même pour moi. 

 Passons à Ephésiens 6:12. Je vais vous donner la version 

Derek Prince (parfois, les gens me demandent si celle-ci a 

été imprimée...): 

 

"Notre lutte corps à corps..." 

 

 Permettez-moi de relever qu'il s'agit d'une lutte corps à 
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corps. Dans toutes les formes de conflits existant entre deux 

personnes, la lutte corps à corps est la plus violente. Elle est 

plus intense que la boxe. Il n'est pas étonnant que Paul ait 

utilisé la métaphore d'une lutte corps à corps. C'est une lutte 

où tout est en conflit. Toute votre personne, esprit, âme et 

corps, est confrontée à des forces du mal extrêmement 

puissantes qui vous détruiraient si elles le pouvaient. 

"Notre lutte corps à corps n’a pas lieu contre des 

personnes ayant des corps de chair..." (adaptation 

de l’anglais, version Derek Prince) 

 

 Je dois cette expression à la "Living Bible". Je reconnais 

ma dette avec joie. Je pense que c'est dit d'une manière très 

vivante. Nous n'avons pas à lutter contre des personnes 

ayant des corps... 

 

"... mais contre des chefs établis sur différents 

domaines selon une hiérarchie." (adaptation de 

l’anglais, version Derek Prince) 

 

 Il s'agit donc d'un royaume spirituel très hautement 

organisé. Satan n'a aucun mérite pour l'organisation, de ce 

que je comprends. Il avait déjà ce don lorsqu'il était un des 

anges chargés de gouverner d'autres anges. A mon avis, il y 

avait probablement trois archanges principaux: Lucifer, 

Michel et Gabriel. C'est une opinion personnelle, selon ma 

compréhension des Ecritures, et vous pouvez le lire dans 

Esaïe 14 et Ezéchiel 28. Lucifer est entré en rébellion contre 

Dieu, parce qu'il pensait qu'il méritait une position d'égalité 

avec lui. Ce que personnellement je devine, c'est que ce n'est 

pas à Dieu le Père qu'il a prétendu être égal, mais c'est à Dieu 

le Fils. Et lorsqu'il a revendiqué cette position, il a 

commencé par convaincre les anges sous son autorité de se 

joindre à lui. Je pense qu'il a fait cela parce que, dans 

Ezéchiel 28, on trouve l'usage d'un mot qui, ailleurs dans la 

Bible, signifie "rapporteur" ou "mauvaise langue". Ce que 
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j'imagine, et vous n'avez pas besoin d'y attacher trop 

d'importance, c'est que Lucifer, le glorieux et merveilleux 

chérubin couvrant de son ombrage le trône de Dieu, était 

responsable de la louange céleste. Il était si beau et si sage, 

qu'il en est devenu... quoi donc? Quel a été le premier péché 

de l'histoire de l'univers? Oui, il s’agit de l'orgueil, et c'est 

toujours le pire des péchés. Nous sommes si vite scandalisés 

par l'adultère et l'ivrognerie que nous ne les tolérerions pas 

dans l'Eglise; cependant, celle-ci est pleine d'orgueil... 

Etes-vous d’accord, ou non? Donc, tel que je me l'imagine, 

ce merveilleux archange est allé vers les autres anges et leur 

a dit: "Vous savez, chers collègues, que vous avez un grand 

potentiel et des tas de talents qui ne sont pas valorisés. Dieu 

ne réalise pas tout ce que vous pourriez être. Mais si vous 

veniez sous ma direction, je prendrais soin qu'on vous 

reconnaisse à votre juste valeur." Il a donc apparemment 

persuadé les anges qui se trouvaient sous son autorité de se 

tourner avec lui dans la rébellion contre Dieu. Il est dit, dans 

Apocalypse 12:4, que "sa queue entraînait le tiers des étoiles 

du ciel, et les jetait sur la terre", ce que beaucoup de 

commentateurs interprètent comme étant les anges. 

 Ainsi, Satan a établi un royaume rival. Il a été précipité 

du ciel, du troisième ciel, le ciel de la présence et de l'être de 

Dieu que vous trouvez décrit dans 2 Corinthiens 12. Il a 

établi un royaume spirituel rival quelque part dans les lieux 

célestes. Souvenons-nous que, comme je l'ai dit une fois, les 

cieux sont mentionnés au pluriel dès les premiers versets de 

la Bible. "Au commencement, Dieu créa les cieux (pluriel) 

et la terre (singulier)." Ce premier verset de la Bible est un 

chef-d'œuvre de révélation, parce que le mot utilisé pour 

"Dieu" en hébreu est une forme employée au pluriel, 

"Elohim". "Im" représente le pluriel. Mais le verbe "créer" 

est au singulier. Ainsi, dans les premières paroles de la Bible, 

vous avez le mystère du gouvernement divin, qui est un et 

toutefois fait de plus que d'un seul. Tout en étant plusieurs, il 

a créé les cieux "shama-im", pluriel, et "la terre", au 



 

 45 

singulier. En parcourant tout le reste de la Bible du 

commencement à la fin, vous trouverez que ces thèmes y 

sont constamment développés jusqu'au livre de l'Apocalypse 

où les deux sont consumés. 

 Revenons à Ephésiens 6:12, dans la version Derek 

Prince: 

 

"Notre lutte corps à corps n’a pas lieu contre des 

personnes ayant des corps de chair, mais contre des 

chefs établis sur différents domaines selon une 

hiérarchie, contre les dominateurs mondiaux des 

ténèbres présentes..." 

 

 Souvenons-nous que le but de Satan est de dominer et de 

se faire adorer par l'humanité tout entière. Je pense qu'il a un 

plan déjà fort avancé, tout près de se réaliser, celui de 

susciter un chef qui sera connu comme l'antéchrist et qui, 

pendant une brève période, parviendra à dominer sur 

l'humanité tout entière. Tout entière? Non! Sauf sur qui? 

Sauf sur ceux dont les noms sont écrits dans le livre de vie de 

l'Agneau – et il fera en sorte que toute l'humanité l'adore. En 

l'adorant, les gens adoreront le diable qui lui a donné 

puissance et autorité. Tel est le but de Satan. Il y travaille 

sans relâche. Une grande partie des choses que vous voyez 

arriver dans notre monde contemporain représentent les 

démarches de Satan en vue de cet objectif. 

 Si vous retournez à Ephésiens 6:12, vous découvrirez 

que c'est un verset rempli de toutes sortes de révélations 

merveilleuses: 

 

"... contre les puissances spirituelles de méchanceté 

dans les lieux célestes." (traduction Darby) 

 

 Je sais que cela est nouveau pour certains d'entre vous, 

mais ce qui importe, ce n'est pas que ce soit nouveau, mais 

que ce soit véridique. Le quartier général de Satan se trouve 
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toujours dans les lieux célestes. C'est de là qu'il dirige son 

royaume hautement organisé, cherchant à étendre la 

domination sur toutes les nations. Cela est très important 

pour nous en Grande-Bretagne (c’est la même chose pour 

d’autres pays), parce que, si ce pays doit jamais 

expérimenter le réveil dont il a besoin, l'Eglise britannique 

devra apprendre comment avoir affaire aux principautés et 

aux puissances qui règnent sur cette nation. Vous voyez, le 

facteur ultime déterminant la destinée des nations est 

spirituel. Il n'est pas premièrement politique ou économique, 

mais il est spirituel. Le seul groupe de personnes sur la terre 

qui soit équipé pour intervenir dans la sphère spirituelle, 

c'est l'Eglise. C'est pourquoi nous sommes les gens les plus 

importants de la terre. Le problème, c'est que nous 

n'agissons pas comme tels; et pourtant, c'est ce que nous 

sommes. Nous avons les armes nécessaires. Ni les 

politiciens, ni les généraux des armées, ni les scientifiques 

n'ont les armes adéquates; mais nous, nous les avons. Je 

pourrais dire que le monde entier est en train de nous crier: 

"Réveille-toi, Eglise, fais quelque chose!" Grâce à Dieu, il y 

a ceux qui sont réveillés, mais ils ne forment à l'heure 

actuelle qu'une très petite partie du corps de Christ. 

 Quelles sont donc nos armes spirituelles? En lisant les 

versets suivants de Ephésiens, vous trouverez le "c'est 

pourquoi..." Souvenez-vous de ce que j'ai dit au sujet de 

cette expression au verset 13: 

 

"C’est pourquoi prenez l’armure complète de 

Dieu..." (traduction Darby) 

 

 Pourquoi? Parce que nous nous trouvons dans une 

bataille. Ensuite, Paul nous cite six éléments de l'armure. 

Voyons-les en commençant au verset 14: 

 

"... la ceinture de la vérité, la cuirasse de la 

justice..." 
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 Quelle partie du corps la cuirasse protège-t-elle? Le cœur. 

1 Thessaloniciens 5:8 parle de la justice, de la foi et de 

l'amour. Il ne s'agit pas de la justice du légalisme, mais de la 

justice d'une foi qui produit de l'amour dans le cœur. 

 

 "... ayant chaussé vos pieds de la 

préparation de l’Evangile de paix, le bouclier de la 

foi (verset 16), le casque du salut (verset 17)." 

(traduction Darby) 

 

 Quelle partie de la personne le casque protège-t-il? 

L'intelligence. J'en ai l'expérience, parce que j'ai eu un 

problème de dépression dont j’ai déjà parlé une fois. Alors, 

Dieu m'a dit que j'avais besoin d'apprendre à protéger mes 

pensées. Quand je lui ai demandé comment, la réponse est 

venue au travers de la parole de Dieu: par le "casque du 

salut". Ensuite, je me suis dit: "Je sais que je suis sauvé. 

Mais est-ce que cela signifie que j'ai le casque du salut?" J'ai 

remarqué que Paul parlait à des gens sauvés et baptisés du 

Saint-Esprit, et qu'il leur disait de prendre le casque du salut. 

Cela signifie que nous ne l'avons pas automatiquement dès 

que nous sommes sauvés. Ensuite, j'ai découvert une 

référence se rapportant à ce sujet et qui est très utile. Elle se 

trouve dans 1 Thessaloniciens 5:8: 

 

"... ayant pour casque l’espérance du salut..." 

 

 Ainsi, j'ai découvert la nature du casque. Qu'est-ce que le 

casque en un mot? C'est l'espérance. Vous voyez, 

l'espérance protège vos pensées contre la dépression et le 

découragement. De même que la foi protège votre cœur, 

l'espérance protège vos pensées. La foi biblique s'exerce 

dans le domaine de votre cœur. C'est du cœur que l'homme 

croit. Mais l'espérance relève du domaine des pensées. 

L'auteur de l'épître aux Hébreux dit que la foi est la 
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substance des choses qu'on espère. Ainsi, c'est sur la base de 

la foi exercée dans notre cœur que nous pouvons avoir de 

l'espérance dans nos pensées. De plus, l'espérance protège 

nos pensées. 

 Ecoutez-moi, j'espère n'offenser personne en disant que 

rien n'est plus nécessaire aux croyants britanniques que 

d'avoir le casque de l'espérance, parce que, à la base, je crois 

que nous sommes une nation de pessimistes professionnels. 

Ceux venant d'autres nations sourient, parce qu'ils l'ont aussi 

observé. Je ne dis pas qu'eux le soient, mais je dis que nous 

le sommes, nous, les Britanniques. J'ai moi-même eu une 

bataille contre le pessimisme qui a duré trois ans. Pendant 

que je menais ce combat, j'ai vu qu'il était comme une rivière 

sombre qui coulait à travers cette nation et qui affectait de 

bien des manières les attitudes, les réactions et les 

réalisations du peuple britannique. Je vous recommande de 

porter ce casque. N'allez pas chaque soir au lit sans lui. 

Quand vous vous réveillez le matin, vérifiez que vous avez 

votre casque sur vous. Soyez optimiste. Mais vous vous 

dites peut-être: "Quelle est la base scripturaire pour être 

optimiste?" Voyez Romains 8:28: 

 

"Nous savons, du reste, que toutes choses 

concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de 

ceux qui sont appelés selon son dessein." 

 

 Si vous aimez Dieu et que vous marchez dans ses plans 

pour vous – ce sont là les conditions –, tout ce qui vous 

arrive dans votre vie est pour votre bien. Donc, il n'y a 

aucune raison logique d'être pessimiste, n'est-ce pas? 

 Vous pouvez dire oui et acquiescer de la tête, mais il va 

vous falloir discipliner vos pensées pour transférer cela dans 

votre cadre quotidien. Femmes, éprouvez vos maris d'une 

manière agréable et discrète, mais ne les laissez pas partir à 

leur travail le matin sans qu'ils aient mis leur casque. 

D'accord? Je m'adresse aux femmes, parce qu'elles sont 
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beaucoup plus réceptives dans ce domaine que les hommes. 

Je pense aussi que, par nature, elles ont tendance à être plus 

optimistes que les hommes. Il se peut que je me trompe, 

mais c'est mon impression. 

 Il y a un élément de plus à l'armure, c'est l'épée de l'Esprit, 

qui est la parole de Dieu. Maintenant, je suis certain que 

vous avez déjà entendu faire la distinction savante entre le 

logos et le rhema. Ce qui est dit ici, c'est que l'épée de 

l'Esprit est le rhema de Dieu. Autrement dit, il ne s'agit pas 

de la Bible qui se trouve sur votre table de nuit, mais de la 

parole de Dieu que vous avez prononcée de votre bouche. 

C'est elle qui est une épée, et c'est ainsi que Jésus l’a utilisée 

quand il a confronté Satan. Il a dit par trois fois: "Il est écrit." 

C’est cela faire de la parole écrite le logos, votre rhema. 

C'est cela qui force Satan à reculer. 

 Toutefois, en analysant les six pièces de l'armure, nous 

voyons qu'elles sont essentiellement toutes défensives, sauf 

l'épée. Et l'épée ne peut agir que jusqu’à la distance où votre 

bras peut aller. Nous ne pouvons faire tomber le royaume de 

Satan sans armes supplémentaires. Chaque fois que vous 

trouvez six éléments d'une bonne chose dans la Bible – ce 

n'est pas dit dans les Ecritures, mais c'est seulement mon 

observation personnelle –, il vous faut en chercher un 

septième. Une fois que nous avons ces six éléments de 

l'armure, il nous faut chercher le septième, et il se trouve 

dans Ephésiens 6:18: 

 

"... priant par toutes sortes de prières et de 

supplications." (traduction Darby) 

 

 Et c'est là que nous dépassons les limites dues au fait que 

nous ne pouvons pas aller plus loin que la longueur de notre 

bras et de notre main. La prière est sans limites. Elle est 

notre missile balistique intercontinental. Nous pouvons le 

lancer de n'importe quel endroit et le faire arriver n'importe 

où. Voilà, d'une certaine façon, quelle est notre arme 
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principale pour abattre les forteresses de Satan. 

 Je vais brièvement vous suggérer maintenant quelles sont 

les trois armes principales qui vont faire le travail. Je vais 

tâcher d'être clair, car je réalise que je pourrais bien vous 

amener dans la confusion. Je pense que les trois premières 

armes que nous avons sont la parole de Dieu, le logos, le 

nom de Jésus et le sang de Jésus. D'accord? 

 Lorsque vous détenez une arme réellement puissante, 

c'était vrai autrefois et encore plus aujourd'hui, vous avez 

besoin de quelque chose pour la lancer. Par exemple, si vous 

avez un missile, il vous faut un lance-missiles. Si vous avez 

une bombe, il vous faut quelque chose pour la lâcher. Si 

vous avez un boulet de canon, il vous faut quelque chose 

pour l'envoyer. Même dans l'ancien temps, quand vous aviez 

une flèche, il vous fallait un arc pour la lancer. Je dis cela 

pour vous suggérer quels sont les quatre principaux moyens 

pour lancer nos munitions contre le royaume de Satan. 

Pouvez-vous vous le représenter? Nous avons la parole de 

Dieu, le nom de Jésus et le sang de Jésus. Comment opérer 

pour les rendre efficaces contre le royaume de Satan? Ma 

réponse, c'est qu'il y a quatre moyens principaux. Ce ne sont 

certainement pas les seuls. Il s'agit de la prière, de la louange, 

de la prédication et du témoignage. 

 La prière, la louange, la prédication et le témoignage ne 

seront efficaces que dans la mesure où ils seront chargés de 

la parole de Dieu, du nom de Jésus et du sang de Jésus. Il 

n'est pas possible maintenant – et je n'en ai pas l'intention – 

de traiter toutes ces choses, mais je veux seulement vous 

mentionner quelque chose de glorieux au sujet de la 

puissance de la louange et qui se trouve dans le Psaume 8:3. 

Ce ne sera rien de nouveau pour certains d'entre vous. Vous 

voyez, lorsque nous nous tenons pendant des heures à louer 

Dieu, il ne s'agit pas d'un rituel sans valeur; en réalité, nous 

"administrons" la victoire de Christ dans les lieux célestes. 

Mais cela marche mieux quand nous savons ce que nous 

faisons. Vous pensez peut-être que nous passons beaucoup 
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de temps dans la louange pendant les réunions. Mais 

laissez-moi vous dire ceci: avant de voir que le royaume de 

Satan ait vraiment reçu un coup, il nous faudra passer encore 

beaucoup plus de temps dans la louange. 

 Voici ce que dit le Psaume 8:3: 

 

"Par la bouche des petits enfants et de ceux qui 

tètent, tu as fondé ta force, à cause de tes 

adversaires, afin de réduire au silence l'ennemi et le 

vengeur." (traduction Darby) 

 

 Qui est l'ennemi et le vindicatif (le vengeur)? C'est Satan. 

Qui sont les autres adversaires? Ce sont le royaume de Satan, 

les principautés et les puissances de Satan dans les lieux 

célestes. Or, il est dit ici que "tu as fondé ta force". Si vous 

consultez Matthieu 21, vous trouverez le commentaire de 

Jésus sur ce passage aux versets 15 et 16: 

 

"Mais les principaux sacrificateurs et les scribes 

furent indignés à la vue des choses merveilleuses 

qu’il avait faites, et des enfants qui criaient dans le 

temple: Hosanna au Fils de David (Ils n'aimaient 

pas le bruit et ils pensaient que les enfants ne 

devaient pas s'enthousiasmer autant.) Ils lui dirent: 

Entends-tu ce qu’ils disent? Oui, leur répondit 

Jésus. N'avez-vous jamais lu ces paroles..." 

 

 Entre parenthèses, Jésus était un vrai juif, parce que 

lorsque vous avez affaire à des juifs, et que vous leur posez 

une question, ils répondent presque toujours par une autre 

question. Et si vous lisez les paroles de Jésus, je dirais que 

huit fois sur dix il répond à une question par une autre 

question. Ici, il dit: 

 

"N’avez-vous jamais lu ces paroles: Tu as tiré des 

louanges de la bouche des enfants et de ceux qui 
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sont à la mamelle?" 

 

 Le psalmiste dit: "Tu as fondé ta force." Jésus, par le 

Saint-Esprit, dit: "Tu as fondé ta gloire." Qu'est-ce que cela 

nous dit? Que la force du peuple de Dieu, c'est la louange. 

 Revenons au Psaume 8:2. Que produit la louange? Elle 

fait taire l'ennemi et le vengeur, qui est Satan. Pourquoi est-il 

important de faire taire Satan? Qu'est-il en train de faire? De 

nous accuser. Nous y reviendrons dans un instant. 

 Je voudrais vous raconter qu'il y a quelques années, je 

prêchais en Suisse, à Lausanne. J'avais un interprète 

francophone, alors j'écoutais en même temps le français 

pendant que j'étais en train de parler l'anglais. En français, le 

Psaume 8:3 dit ceci: "Tu as imposé silence à l'ennemi et au 

vindicatif." Quelle merveilleuse révélation de savoir que 

nous pouvons imposer le silence à Satan. Par quel moyen? 

Par la louange, par une louange authentique. 

 Maintenant, nous en arrivons au paroxysme de cette 

guerre. Elle n'a pas encore eu lieu, mais je vais vous lire un 

passage prophétique dans Apocalypse 12. Il y a plus d'une 

façon de comprendre l'Apocalypse. Je ne l'ai jamais étudié à 

fond, mais j'ai découvert que ce livre contenait, par exemple, 

ce qui s'appelle l'interprétation historique et l'interprétation 

futuriste. L'interprétation historique dit que les prophéties 

données dans le livre de l'Apocalypse ont été accomplies au 

cours des siècles dans des événements qui ont pris place 

principalement en Europe. Votre interprétation et votre 

application des choses dépendront de votre dénomination. Si 

vous êtes catholique romain, vous direz que 

l'accomplissement des prophéties de l'Apocalypse 

correspond à la chute de l'Empire romain. Mais si vous êtes 

protestant, vous direz qu'il correspond à chute de la papauté 

dans l'Empire romain. Et vous pouvez trouver des tas de 

livres qui présentent cette interprétation. 

 J'ai un problème avec ces deux interprétations. Ce que je 

comprends – et vous pouvez éventuellement me corriger –, 
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c'est qu'elles ne coïncident ni avec les faits historiques ni 

avec les affirmations des Ecritures. Il faudrait toutes les 

distordre pour les faire s'accorder. Je ne peux adopter ni 

l'une ni l'autre. J'en conclus que l'accomplissement de la 

plupart des prophéties de l'Apocalypse est encore à venir. Je 

suis conscient que tout le monde n'est pas d'accord avec moi. 

Mais comme mon ami Bob Mumford dit: "Qu'y puis-je si j'ai 

raison?" Je le cite toujours à ce propos, car cela me fait 

paraître humble, vous comprenez? 

 Supposons que vous me suiviez dans mes thèses pendant 

quelques instants. Jean a reçu beaucoup de ces révélations 

prophétiques sous forme de visions. Je suppose qu'elles se 

déroulaient devant ses yeux et qu'il les décrivait au fur et à 

mesure. C'est ainsi qu'il pouvait dire: "Je vis sortir un cheval 

blanc puis, après le cheval blanc, un cheval roux. Après le 

cheval roux, un cheval noir", etc. Il a exprimé cela au passé 

simple, parce qu'il décrivait une vision qu'il avait vue. Mais, 

si ma thèse est correcte, l'accomplissement de ses visions 

n'est pas au passé; il doit encore avoir lieu. Tant de choses, 

décrites au passé dans le livre de l'Apocalypse, doivent 

encore avoir lieu dans le futur. N'est-ce pas logique? 

 Supposant que ce que je dis est exact, partons du verset 7 

d'Apocalypse 12: 

 

"Et il y eut guerre dans le ciel." 

 

 S'il doit y avoir une guerre, alors il doit y avoir quelqu'un 

d'autre que Dieu et ses anges dans le ciel. Ils ne vont pas se 

battre entre eux. S'il en est bien ainsi, cela donne de la réalité 

à ma thèse disant que le royaume de Satan est dans les lieux 

célestes. C'est la raison pour laquelle le combat aura lieu 

dans les lieux célestes. C'est écrit ici au passé, mais c'est un 

événement à venir. Il va y avoir une guerre dans le ciel, et je 

crois que cela sera très bientôt. 

 

"Michel et ses anges combattirent contre le 



 

 54 

dragon." 

 

 Michel est l'un des principaux archanges et il a une tâche 

bien précise. Savez-vous laquelle? C'est le gardien d'Israël. 

Daniel 12:1 nous dit: "Michel, le grand chef, le défenseur 

des enfants de ton peuple", et il s'adresse à Daniel, un juif. Il 

est intéressant de voir que, lorsque Michel est au centre de la 

scène dans les cieux, Israël se trouve au centre sur la terre. Je 

m'imagine que Michel est particulièrement occupé en ce 

moment. Je ne voudrais pas être avec ceux qui s'opposent à 

Michel. 

 

"Michel et ses anges combattirent contre le dragon. 

Et le dragon et ses anges combattirent, mais ils ne 

furent pas les plus forts, et leur place ne fut plus 

trouvée dans le ciel." 

 Ainsi, si un jour leur place n'est plus trouvée dans le ciel, 

qu'est-ce que cela nous dit pour le présent? Que, pour le 

moment, leur place est toujours dans le ciel. Vous me suivez? 

Tout cela vient s'ajouter à la présupposition que j'avais faite. 

Je ne voudrais pas vous conduire dans quelque chose que 

vous pourriez mal interpréter. Nous lisons au verset 9: 

 

"Et il fut précipité, le grand dragon..." 

 

 Nous trouvons ici la description la plus complète de 

Satan en un seul verset. 

 

"Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent 

ancien, appelé le diable et Satan..." 

 

 Or, le mot "diable", diabolos en grec, signifie 

"calomniateur, faux, accusateur". "Satan" signifie ennemi 

ou opposant. Donc, il est le calomniateur qui s'oppose à Dieu 

et au peuple de Dieu ainsi qu'aux desseins de Dieu. Et que 

fait-il? 
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"... celui qui séduit toute la terre..." 

 

 C'est une déclaration très importante, parce qu'elle nous 

parle du monde entier qui est sous la séduction de Satan. A 

la fin de la première épître de Jean, il nous est dit que nous 

savons que le Fils de l'homme est venu et qu'il nous a donné 

de l'intelligence, que nous sommes dans sa vérité et que le 

monde entier est sous la puissance du Malin. Qui est-ce? 

C'est Satan. Vous voyez, il est très important que nous, 

chrétiens, nous nous souvenions de cela, parce que si nous 

nous impliquons dans les affaires du monde d'une mauvaise 

manière, nous tomberons sous la séduction de Satan. 

 Le mot "église", ecclesia, se traduit au mieux par 

"assemblée". Il est traduit ainsi trois fois dans le 

dix-neuvième chapitre des Actes, utilisé pour décrire 

l'assemblée de la ville d'Ephèse. Ecclesia est directement 

apparenté au mot grec "appeler"; il signifie "un groupe de 

gens appelés hors de". Appelés hors de quoi? Hors du 

monde. Ainsi, nous avons le choix entre deux choses: nous 

pouvons être soit dans l'Eglise, soit dans le monde. Mais 

nous ne pouvons pas être dans les deux. Où vous 

trouvez-vous? Je ne sais pas si vous avez déjà entendu ce 

dicton: "Il est très bon d'avoir un bateau dans la mer, mais 

très mauvais d'avoir la mer dans un bateau." Et si la mer 

entre dans le bateau, qu'arrive-t-il au bateau? Eh bien, il 

coule, tout simplement Et si le monde entre dans l'Eglise, 

qu'arrive-t-il à l'Eglise? 

 Nous en sommes arrivés au point où le grand dragon est 

jeté hors du royaume de Dieu qui se trouve dans les lieux 

célestes. C'est très important et cela représente le point 

culminant de la guerre. Combien d'entre vous croyez que 

Dieu et son peuple vont la gagner? Ensuite, nous voyons la 

description de notre victoire, c'est pourquoi c'est si 

important. Regardez: 

 

"Et j’entendis dans le ciel une voix forte qui disait: 
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Maintenant le salut est arrivé, ainsi que la 

puissance, le règne de notre Dieu, et l’autorité de 

son Christ (Où? Dans les cieux); car il a été 

précipité (Où? Sur la terre), l’accusateur de nos 

frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour 

et nuit." 

 

 Si cela devait encore avoir lieu dans le futur, lorsqu'il est 

parlé de Satan comme l'accusateur de nos frères, qu'est-il dit 

qu'il est en train de faire en ce moment? Il est en train 

d'accuser. Qui? Quand les anges disent "nos frères", de qui 

parlent-ils? De nous, bien entendu. Donc, qu'est-ce que 

Satan est en train de faire maintenant? De nous accuser. Où? 

Devant le trône de Dieu. C'est étonnant, n'est-ce pas? 

Pendant combien de temps le fait-il? Jour et nuit. 

 Pourquoi est-ce qu'il nous accuse? En un mot, de quoi 

veut-il nous convaincre? De culpabilité. Quelle est son arme 

principale? La culpabilité. Et nous sommes incapables de 

vaincre tant que nous ne savons pas gérer la culpabilité. 

 C'est ce que nous allons voir au verset suivant. Je vous 

partage ici ce que je considère être le secret le plus puissant 

des Ecritures que Dieu m'ait jamais révélé. Si vous deviez 

me payer pour cela, vous n'auriez jamais assez d'argent, 

parce que cela vaut plus que tout ce que vous pourriez 

rassembler d'or et d'argent. Mais je ne demande pas d'argent. 

J'ai reçu gratuitement et je donne gratuitement. Toutefois, je 

voulais que vous sachiez que je considère ce point comme 

étant d'une valeur extrême. 

 

"Ils l’ont vaincu..." 

 

 Qui est ce "ils"? C'est nous. Et qui est ce "l'"? C'est Satan. 

Notez que c'est direct. Ils l'ont vaincu. Il y a un conflit direct 

entre l'Eglise et Satan. 

 

"Ils l’ont vaincu (maintenant viennent les armes 
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spirituelles) à cause du sang de l’Agneau et à cause 

de la parole de leur témoignage, et ils n’ont pas 

aimé leur vie jusqu’à craindre la mort." 

 

 Laissons de côté les armes un instant pour nous 

demander quelle sorte de personnes sont qualifiées pour les 

utiliser – ceux qui n'ont pas aimé leur vie jusqu'à craindre la 

mort. Qu'est-ce que cela signifie? D'après mon interprétation, 

cela veut dire que, pour de telles personnes, faire la volonté 

de Dieu est plus important que de rester en vie. Et si nous 

avons à choisir, nous ferons plutôt la volonté de Dieu, même 

si cela doit nous coûter la vie. Je ne crois pas que Satan 

craint le moins du monde les chrétiens non consacrés. Il se 

moque d'eux. Mais les chrétiens engagés lui font peur. 

Qu'est-ce qu'être consacré? C'est simplement qu'il est plus 

important pour nous de faire la volonté de Dieu que de rester 

en vie. 

 J'ai été appelé dans l'armée britannique en 1940, et j'y ai 

passé cinq ans et demi. Quand j'ai rejoint l'armée, on ne m'a 

jamais donné la garantie que je ne serai pas tué. Cela me fait 

sourire quand j'entends certains chrétiens affirmer être des 

soldats. Je ne crois pas qu'ils ont la moindre idée de ce que 

cela implique. Les soldats peuvent être livrés à la mort, 

n'est-ce pas? Cela fait partie de leur travail. Aucun soldat 

n'entre dans l'armée sous la condition de ne pas être tué. De 

même, aucun soldat chrétien ne peut dire "Je ne veux pas 

donner ma vie pour Jésus". Nous avons donc intérêt à bien 

déterminer où nous nous situons. Je crois que je peux me 

permettre de dire que je sais où je me situe. Pour moi, il est 

plus important de faire la volonté de Dieu que de rester 

vivant. Je pourrais bien être mis à l'épreuve par rapport à 

cette déclaration, et je ne la fais pas à la légère; je l'ai bien 

réfléchie et je l'ai décidée, dans les limites de mes 

possibilités. Je pense qu'il est important que vous preniez 

clairement une position bien avant de vous trouver en face 

d'une situation vous y obligeant. Prenez votre billet avant de 
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monter dans le train 

 En supposant maintenant que nous avons des gens d'une 

telle trempe, quelles armes allons-nous utiliser? Il est dit que 

nous vainquons par le sang de l'Agneau et par la parole de 

notre témoignage. Souvenez-vous: je vous ai dit que le 

témoignage était une des quatre manières de lancer vos 

armes Alors, qu'est-ce que cela signifie? Je vais vous dire 

comment je le comprends. "Nous vainquons Satan quand 

nous témoignons personnellement au sujet de ce que la 

Parole déclare que le sang de Jésus fait pour nous." C'est 

notre témoignage qui rend la chose personnelle en prenant la 

vérité générale des Ecritures et en l'appliquant à notre cas 

personnel. 

 Pour pouvoir faire cela, il faut que nous sachions ce que 

la parole de Dieu dit au sujet du sang de Jésus, sinon nous ne 

pouvons pas le faire. Je vais, pendant quelques instants, vous 

partager les principales vérités énoncées dans les Ecritures 

au sujet du sang de Jésus. 

 La première déclaration sur ce sujet se trouve dans 

Ephésiens 1:7: 

 

"En lui (Jésus) nous avons la rédemption par son 

sang..." 

 

 La rédemption signifie que nous avons été rachetés. 

Nous étions dans le royaume de Satan, et nous avons été 

rachetés pour être retirés de ce royaume. Le prix de notre 

rédemption, nous dit Pierre, n'a pas été de l'argent ou de l'or, 

mais le précieux sang de Christ, comme celui d'un agneau 

sans défaut et sans tache. Le Psaume 107:2 dit: 

 

"Qu’ainsi disent les rachetés de l’Eternel, ceux qu’il 

a délivrés de la main de l'ennemi..." 

 

 Voici mon témoignage personnel: "Au travers du sang de 

Jésus, je suis racheté (délivré) de la main du diable." 1 Jean 
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1:7 dit: 

 

"Mais si nous marchons dans la lumière, comme il 

est lui-même dans la lumière, nous sommes 

mutuellement en communion, et le sang de Jésus son 

Fils nous purifie (le temps utilisé est le présent; il est 

en fait en train de nous purifier continuellement) de 

tout péché." 

 

 Tous les verbes ici sont au présent. Si nous marchons 

continuellement, nous avons continuellement la communion, 

et le sang nous purifie continuellement. Souvenez-vous 

toutefois qu'il y a une condition. Si vous ne marchez pas 

dans la lumière, le sang ne vous purifie pas. Le sang ne 

purifie pas dans la nuit. Mais si vous marchez dans la 

lumière, vous serez en communion avec vos partenaires 

dans la foi. Si vous n'êtes pas en communion, c'est que vous 

n'êtes pas dans la lumière. Si vous n'êtes pas dans la lumière, 

le sang ne vous lave pas. C'est important. 

 Mais supposons que nous ayons satisfait aux conditions; 

notre témoignage est alors le suivant: 

 

"Pendant que je marche dans la lumière, le sang de 

Jésus me lave maintenant et continuellement (je dis 

cela pour donner toute sa signification au verbe) de 

tout péché." 

 

 Romains 5:9 dit que nous avons été justifiés par son sang. 

Je vous ai dit ce que signifie le mot "justifié". Il veut dire 

acquitté, déclaré non coupable, reconnu comme juste, rendu 

juste, vu comme si je n'avais jamais péché. Mon témoignage 

personnel est donc le suivant: "Par le sang de Jésus, je suis 

justifié, acquitté, non coupable, reconnu comme juste, rendu 

juste, vu comme si je n'avais jamais péché." 

 Nous allons voir un verset de plus qui se situe dans 

Hébreux 13:12: 
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"... Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple par son 

propre sang, a souffert hors de la porte." 

 

 Nous sommes donc sanctifiés par le sang de Jésus. 

"Sanctifié" peut avoir à la fois un sens positif et négatif. 

Dans le sens négatif, il signifie être séparé et mis à l'écart du 

péché. Dans le sens positif, il signifie être rendu participant 

de la sainteté de Dieu. Cela donne le témoignage suivant (je 

ne l'avais jamais formulé de cette manière avant, mais cela 

sonne si bien à mon oreille que je vais le répéter): "Au 

travers du sang de Jésus, je suis sanctifié, séparé du péché et 

du royaume de Satan, et rendu participant de la sainteté de 

Dieu lui-même." 

 Vous voyez, la sanctification n'est pas simplement 

négative, comme le fait de ne pas faire ceci ou cela, ce qui en 

fait partie; mais le but est positif. Hébreux 12:10 nous dit 

que "Dieu nous châtie pour notre bien, afin que nous 

participions à sa sainteté". C'est prodigieux. Nous pourrions 

nous étendre sur ce sujet, mais ce n'est pas ce que nous 

ferons ici. 

 D'après moi, nous remercions Dieu pour sa bonté; nous le 

louons pour sa grandeur, mais nous l'adorons pour sa 

sainteté. 

 Je vais formuler certaines déclarations qui pourront vous 

aider. Je vais les reprendre très rapidement, puis je vous 

donnerai l'extraordinaire privilège de les répéter avec moi. 

D'accord? Pourquoi devrais-je être le seul à accumuler 

toutes les bénédictions? Je vais vous donner l'occasion de 

déclarer votre propre témoignage, et cela le plus tôt possible. 

 "Par le sang de Jésus, je suis racheté de la main du diable. 

J'étais dans sa main, mais je n'y suis plus. Pendant que je 

marche dans la lumière, le sang de Jésus me lave maintenant 

et continuellement de tout péché. Par le sang de Jésus, je suis 

justifié, acquitté, déclaré non coupable, reconnu comme 

étant juste, rendu juste comme si je n'avais jamais péché." 

Puis l'autre déclaration, qui est pour moi une nouvelle 
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version: "Par le sang de Jésus, je suis sanctifié, séparé du 

péché et du royaume de Satan, et rendu participant de la 

sainteté de Dieu." 

 J'aimerais que vous réfléchissiez à ces choses quelques 

instants. Au travers du sang de Jésus, vous êtes mis à part. 

Le voyez-vous? Satan et son royaume se trouvent dans un 

domaine différent du vôtre. Vous vivez dans un autre 

domaine. 

 Il serait très injuste de ma part de ne faire que recevoir 

toutes les bénédictions, de formuler toutes les confessions et 

de vous laisser simplement les lire. Par conséquent, si vous 

avez cru ce que j'ai dit, ce qui veut dire que vous croyez en la 

Bible, je voudrais vous donner l'occasion de vous faire 

utiliser quelques-unes de vos armes spirituelles. Vous voyez, 

ce qui est glorieux, c'est que nous ferons partie de la force 

qui fera déchoir le royaume de Satan de sa position dans les 

lieux célestes. C'est formidable Le ciel est notre Canaan, 

mais Canaan était rempli de géants et de cités fortifiées. 

Pour pouvoir posséder son héritage, Israël devait affronter 

les géants et les cités fortifiées. De même, pour pouvoir 

posséder notre héritage céleste, il nous faut nous confronter 

au royaume de Satan dans les lieux célestes. C'est logique, 

n'est-ce pas? 

 Pendant que nous faisons cela, j'aimerais que vous vous 

ouvriez au Saint-Esprit. Nous proclamerons d'abord le fait 

d'être rachetés, puis purifiés, justifiés et enfin sanctifiés. 

Lisez à haute voix ce qui suit: 

 "Par le sang de Jésus, je suis racheté de la main du diable. 

Pendant que je marche dans la lumière, le sang de Jésus me 

purifie maintenant et continuellement de tout péché. Par le 

sang de Jésus, je suis justifié, acquitté, déclaré non coupable, 

reconnu juste, rendu juste, comme si je n'avais jamais péché. 

Par le sang de Jésus, je suis sanctifié, rendu saint, séparé du 

péché et du royaume de Satan, et rendu participant de la 

sainteté de Dieu." 

 Souvenez-vous que quand nous le louons, nous imposons 
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silence à l'ennemi et au vengeur. Vous voyez, Satan ne 

pourra pas agir contre nous après cela. Pendant que nous 

disons cela, sa bouche est fermée. Cela ne durera pas 

toujours, et vous devrez continuer à louer Dieu. D'accord? 

Etes-vous prêt? Redisons encore une fois à haute voix: 

 "Par le sang de Jésus, je suis racheté de la main du diable. 

Pendant que je marche dans la lumière, le sang de Jésus me 

purifie maintenant et continuellement de tout péché. Par le 

sang de Jésus, je suis justifié, acquitté, déclaré non coupable, 

reconnu juste, rendu juste, comme si je n'avais jamais péché. 

Par le sang de Jésus, je suis sanctifié, rendu saint, séparé du 

péché et du royaume de Satan et rendu participant de la 

sainteté de Dieu." 

 Maintenant, prenez le temps de remercier Dieu avec vos 

propres mots. 

*  *  *  *  *  *  * 
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TROISIEME PARTIE 
 

LA SORCELLERIE EXPOSEE 
 

 

 Le thème que je vais aborder maintenant est celui de "La 

sorcellerie exposée". Je vais faire de mon mieux pour traiter 

ce sujet. Durant les autres messages, j'ai cherché à vous 

décrire l'œuvre parfaite de rédemption que Jésus a 

accomplie à la croix. Je vous ai dit qu'elle répond à tout 

besoin qui pourrait surgir dans la vie de n'importe lequel 

d'entre nous. C'est une œuvre parfaite. Je vous ai expliqué 

que, à travers elle, Jésus a fait essuyer à Satan et à son 

royaume une défaite totale, éternelle et irrévocable. 

 Maintenant, si vous étiez le diable, comment 

réagiriez-vous? Vous feriez tout ce qui est en votre pouvoir 

pour saper l’œuvre de la croix, pour l’obscurcir, parce que, 

si vous y réussissiez, vous pourriez réaffirmer votre 

domination sur l'humanité. Et c'est précisément ce que le 

diable a fait, et ce qu'il fait encore. Je pense que, dans un 

certain sens, son but premier est d'obscurcir ce qui a été 

accompli par la mort de Jésus à la croix; une fois que nous 

avons saisi cela, le diable est vaincu. 

 Ce thème est traité par Paul dans l'épître aux Galates. En 

fait, c'est le thème même de cette épître. Je vais lire quelques 

versets de Galates 3, en commençant simplement par le 

premier verset: 

 

"O Galates insensés, qui vous a ensorcelés, vous 

devant les yeux de qui Jésus-Christ a été dépeint, 

crucifié (au milieu de vous)?" (traduction Darby) 

 

 Il y a certaines versions qui sont un peu plus courtes, 

parce qu'il y a le choix entre deux textes. Mais ne vous 
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préoccupez pas de cela; l'essence du texte est là, quelle que 

soit la version que vous lisez. 

 J'aimerais faire ressortir cette question plutôt étrange: 

"Qui vous a ensorcelés?" D'après mes connaissances du grec, 

je peux vous dire que ce terme correspond, dans son premier 

sens, au mot grec "ensorceler". Ce n'est pas là une 

métaphore. Son sens littéral est "frapper avec l'œil", ce qui 

est utilisé en rapport avec le mauvais œil. 

 Il y a quelques années, un prêtre de l'Eglise orthodoxe 

grecque, qui avait été baptisé dans le Saint-Esprit, m'a 

demandé de prier pour lui, parce qu'il lui semblait que 

quelqu'un lui avait "lancé un mauvais œil". Il m'a cité le mot 

grec vaskaniah qui est le terme utilisé ici dans Galates. 

 En continuant à lire le texte de l'épître, ce que nous allons 

faire dans un petit moment, vous verrez que ces Galates 

avaient été baptisés dans le Saint-Esprit et que Dieu opérait 

des miracles au milieu d'eux. Autrement dit, ils étaient tout 

aussi charismatiques que vous et moi. Cependant, Paul dit 

qu'ils ont été ensorcelés. Comprenez ceci: le fait que vous 

ayez été sauvé, baptisé dans l'Esprit et que vous ayez 

expérimenté des miracles ne garantit pas le fait que vous ne 

soyez pas ensorcelé. 

 Cela est très réel pour moi, parce que, en 1963 à Seattle, 

dans l'Etat de Washington, j'ai assumé la charge de pasteur 

d'une église. J'étais inexpérimenté; cela ne faisait que six 

mois que je vivais aux Etats-Unis, et j'avais beaucoup de 

choses à apprendre sur la vie d'église des Américains. J'ai été 

invité par le soi-disant "conseil" de cette communauté à 

devenir leur pasteur. Ils m'ont dit que les douze membres du 

conseil avaient unanimement accepté de m'inviter. C'est 

ainsi que, avec ma première femme et notre petite fille 

africaine, nous avons entrepris le long déplacement de 

Minneapolis jusqu'à Seattle. 

 Lorsque je suis arrivé, j'ai découvert que l'église était 

passée par de graves problèmes et, de plus, que les douze 

membres du conseil étaient les seuls membres restant de 
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l'église. Par-dessus le marché, un mois après mon arrivée, il 

ne restait plus qu'un membre dudit conseil Il ne m’est pas 

possible d’entrer dans tous les détails concernant ce qui était 

arrivé à cette église; elle avait, entre autres événements, 

connu une division, et la femme du pasteur précédent était 

tombée amoureuse d'un des membres du conseil. Celui-ci 

avait divorcé de son épouse, la femme du pasteur avait 

divorcé de son mari, et les deux amants s'étaient mariés. 

Maintenant, c'était elle qui dirigeait l'église, du moins 

jusqu'à mon arrivée. Je n'avais jamais rencontré un tel 

groupe de personnes. C'étaient des gens aimables et bons. Ils 

étaient pentecôtistes, mais c'était comme s'ils étaient 

insensibles, incapables de réagir. Je n'avais jamais vu une 

chose pareille. 

 Alors, je me suis tourné vers Dieu dans mon désespoir: 

"Seigneur, quel est le problème?" Et il m'a dirigé vers 

Galates 3:1, "Qui vous a ensorcelés?" J'ai vu que cette 

assemblée, qui comptait à l'époque environ deux cents 

membres, avait été ensorcelée par la femme du précédent 

pasteur. Je ne vais pas entrer dans les détails, mais cela a été 

pour moi une énorme révélation. Après avoir réalisé le vrai 

problème, mon épouse et moi sommes entrés dans le combat 

par la prière et avons remporté la victoire. Il y a eu une vraie 

percée, et Dieu a sauvé cette église. Mais cela ne se serait 

jamais passé si Dieu ne m'avait pas révélé à quelles forces 

invisibles j'avais affaire dans cette église pentecôtiste. 

 Je ne sais pas si vous connaissez le terme "la cinquième 

colonne". Je réalise que la plupart des gens d'aujourd'hui ne 

savent pas d'où vient cette expression, parce qu'ils n'ont pas 

mon âge. Mais, en 1936, il y avait une guerre civile en 

Espagne entre l'aile droite et l'aile gauche. Les Espagnols se 

battaient les uns contre les autres. A un moment précis, 

lorsqu'un certain général assiégeait une ville espagnole, son 

lieutenant vint vers lui et lui demanda: "Quelle est votre 

stratégie pour prendre cette ville?" Le général lui répondit: 

"J'ai quatre colonnes qui avancent contre la ville, l'une 
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venant du nord, l'autre du sud, une de l'est et une autre de 

l'ouest." Puis après une pause, il poursuivit: "Mais c'est de 

ma cinquième colonne que j'attends la prise de cette ville." 

Alors, le lieutenant questionna: "Où se trouve votre 

cinquième colonne?" Et le général répondit: "A l'intérieur de 

la ville." Ainsi, la cinquième colonne, c'est celle qui travaille 

de l'intérieur contre les gens parmi lesquels elle se trouve. 

 Voilà la stratégie de Satan pour détruire l'Eglise. Il n'a 

jamais pu la vaincre de l'extérieur. Mais lorsqu'il arrive à 

placer une cinquième colonne à l'intérieur, alors il déclare: 

"C'est ma cinquième colonne qui va prendre la ville." En un 

sens, la sorcellerie est la cinquième colonne qui se trouve à 

l'intérieur de l'Eglise. 

 Permettez-moi de vous montrer ce qu'a produit la 

sorcellerie dans la situation de l'église des Galates. Tout 

d'abord, notez ce par quoi ils étaient déjà passés. Nous lisons, 

au verset 2: 

 

"Voici seulement ce que je veux apprendre de vous: 

Est-ce par les œuvres de la loi que vous avez reçu 

l’Esprit, ou par la prédication de la foi?" 

 

 Ils avaient donc reçu le Saint-Esprit. Puis, au verset 5: 

 

"Celui qui vous accorde l’Esprit, et qui opère des 

miracles parmi vous, le fait-il donc par les œuvres 

de la loi, ou par la prédication de la foi?" 

 

 Ainsi, non seulement ils avaient reçu le Saint-Esprit, 

mais il y avait eu des miracles parmi eux. J'aimerais que 

vous réalisiez qu'ils étaient tout aussi charismatiques ou 

pentecôtistes que n'importe lequel d'entre nous. Ne dites 

donc pas que cela ne vous concerne pas, parce que vous êtes 

baptisé dans le Saint-Esprit. Au contraire, dans un certain 

sens, vous êtes la cible numéro un, puisque vous êtes de 

ceux qui menacez le plus Satan. Il va utiliser ses tactiques 



 

 67 

contre vous. 

 Qu'est-ce que cela a produit, quelle a été la manifestation 

visible, comment Paul a-t-il su qu'ils avaient été ensorcelés? 

Ce qu'il a dit est très clair, et nous le lisons au verset 2: 

 

"Est-ce par les œuvres de la loi que vous avez reçu 

l’Esprit, ou par la prédication de la foi?" 

 

 Qu'était-il arrivé? Ils avaient reçu le salut et le 

Saint-Esprit au travers du don de Dieu par la foi, et puis des 

enseignants étaient venus, étant issus d'un arrière-plan juif, 

qui avaient essayé de les convaincre qu'il fallait observer la 

loi de Moïse pour pouvoir être sauvés. Alors, ils avaient 

commencé à essayer d'observer la loi. Paul leur dit: 

"Arrêtez-vous un instant et réfléchissez. Etait-ce par 

l'observance de la loi de Moïse que vous avez reçu le 

Saint-Esprit, ou était-ce en écoutant le message dans la foi?" 

Et il dit, au verset 3: 

 

"Après avoir commencé par l’Esprit, voulez-vous 

maintenant finir par la chair?" 

 

 En bref, il y avait deux marques d’œuvre de sorcellerie 

dans cette église: le légalisme et le fait d'être charnel. 

Chaque fois que vous rencontrez le légalisme, la sorcellerie 

se cache quelque part derrière. Je pense personnellement que 

le légalisme représente l'unique grande menace face aux 

desseins de Dieu. Ce ne sont ni l’immoralité ni l'ivrognerie, 

mais le légalisme. 

 Il est très intéressant de voir, lorsque vous lisez les 

épîtres de Paul, que l'épître aux Galates est la seule où Paul 

ne commence pas par remercier Dieu pour les gens à qui il 

écrit. Quand il a écrit à l'église de Corinthe où il y avait de 

l'ivrognerie au repas du Seigneur, de l'inceste et de 

l'immoralité, il a tout de même commencé par remercier 

Dieu pour la grâce donnée à cette église. Mais quand il est 
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arrivé à l'épître aux Galates, il était si énervé qu'il n'a pas 

rendu grâces pour eux. Il a dit: "Je m'étonne que vous vous 

détourniez si promptement de la grâce de Dieu." Quel était 

le problème? Le légalisme. Paul a vu cela comme étant une 

menace bien plus grave que l'immoralité ou l'ivrognerie – 

non que ces choses doivent être tolérées. 

 Permettez-moi de vous proposer une définition du 

légalisme, car nous avons tendance à utiliser ce terme pour 

critiquer des groupes qui font les choses différemment de 

nous. Cela fait partie de ces mots que nous déformons 

comme le sont "libéral", "gauchiste", "conservateur" ou 

encore "fondamentaliste", et que nous utilisons 

différemment selon le camp auquel nous appartenons. 

 Ne tombons pas dans ce travers. Je vais vous donner 

deux définitions du légalisme. Tout d'abord, c'est le fait de 

chercher à accomplir la justice de Dieu en observant 

certaines règles. Et Dieu a exclu cela. Il a dit qu'aucun 

homme ne serait justifié devant lui par les œuvres de la loi. 

C'est impossible. 

 Ensuite – et cela revient à la même chose –, c'est d'ajouter 

d'autres exigences à celles que Dieu a établies pour être 

justifié devant lui. Celles-ci sont très simplement décrites à 

la fin de Romains 4: 

 

"(La justice nous sera imputée), à nous qui croyons 

en celui qui a ressuscité des morts Jésus notre 

Seigneur, qui a été livré pour nos offenses, et est 

ressuscité pour notre justification." 

 

 Il n'y a pas d'autre moyen d'accomplir la justice de Dieu, 

et rien d'autre ne peut être ajouté. Aucune personne, aucune 

église, aucun groupe ou prédicateur n'a autorité pour ajouter 

une exigence quelconque autre que ce qui est écrit. Le 

légalisme est donc une démarche selon laquelle nous 

cherchons à accomplir la justice de Dieu soit en observant 

une série de règles quelconques, soit en ajoutant de 
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nouvelles exigences à celles que Dieu a établies dans le 

Nouveau Testament. 

 Le résultat est une malédiction. Nous traitons là de sujets 

d'une immense importance. Paul ne va pas très loin, dans 

Galates 3, avant de parler de la malédiction. Il dit, au verset 

10: 

 

"Car tous ceux qui s’attachent aux œuvres de la loi 

sont sous la malédiction; car il est écrit: Maudit est 

quiconque n’observe pas tout ce qui est écrit dans 
le livre de la loi, et ne le met pas en pratique." 

 

 Autrement dit, si vous avez pour objet de chercher à 

accomplir la justice en observant la loi, vous devrez 

accomplir toute la loi, tout le temps, et non pas en partie et 

de temps en temps. Si vous vous proposez de faire cela, que 

vous vous y soyez consacré et que vous n'y parveniez pas, 

vous tombez sous une malédiction. 

 Les trois choses dont nous parlons sont le légalisme, la 

chair et la malédiction. Le but ultime de la sorcellerie, c'est 

de vous mettre sous une malédiction, car les malédictions 

sont les outils principaux de la sorcellerie – les malédictions 

et les sorts. 

 Voyons de nouveau un verset vu précédemment, celui de 

Jérémie 17:5: 

 

"Ainsi parle l’Eternel: Maudit soit l’homme qui se 

confie dans l’homme, qui prend la chair pour appui, 

et qui détourne son cœur de l’Eternel" 

 

 Notez qu'il s'agit d'un homme qui a connu le Seigneur, 

car sinon, son cœur n'aurait pas pu s'en détourner. Il s'agit 

donc de quelqu'un qui a connu Dieu et sa grâce surnaturelle, 

et qui s'en est détourné pour s'appuyer sur ses propres efforts. 

Voyez-vous ce que je suis en train de vous dire? Dieu a 

prononcé une malédiction sur ce comportement. C'est 
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précisément ce qui est arrivé à l'église des Galates. Ils 

avaient connu la grâce surnaturelle de Dieu, ils avaient reçu 

le Saint-Esprit d'une manière surnaturelle, ils avaient 

expérimenté des miracles, et puis ils avaient été séduits en 

voulant s'appuyer sur leurs propres actes de justice et leurs 

propres efforts. Ils sont tombés sous la malédiction. 

 Je respecte votre opinion autant que la mienne, mais, 

selon mon observation, tel est l'état de la plupart de ceux qui 

se déclarent chrétiens aujourd'hui. L'Eglise est sous une 

malédiction. Que vous preniez les groupements des 

luthériens, des méthodistes, des baptistes ou des 

pentecôtistes, tous sont nés d'un acte souverain et surnaturel 

de la grâce de Dieu. Ils ne seraient pas nés autrement, et nous 

n'en aurions jamais entendu parler. A vous d'en décider, 

mais je vous suggère que, dans bien des cas, les gens qui 

représentent ces groupements aujourd'hui se sont détournés 

de la grâce surnaturelle de Dieu pour recommencer à essayer 

de s'en sortir par leurs propres efforts et par leur capacité 

humaine. Je ne suis pas leur juge; je ne fais que vous 

dépeindre ces choses et je vous laisse libre de vous forger 

votre propre opinion là-dessus. 

 Vous dites que les pentecôtistes ne sont pas comme cela. 

Les connaissez-vous bien? Quant à moi, j'ai été l'un des leurs 

pendant quarante-sept ans. Je dirais que le mouvement 

pentecôtiste a commencé par une fantastique visitation 

surnaturelle de Dieu. Mais par certaines façons et dans 

certains cas, les pentecôtistes sont les plus légalistes de tous. 

N'est-ce pas? Vous ne pouvez pas me dire le contraire; pour 

ma part, j'ai travaillé parmi eux comme pasteur et je les 

connais. Que Dieu les bénisse, ce sont des gens précieux, 

mais dans bien des cas, ils ont été trompés. Quel est le 

pouvoir qui les a séduits? La sorcellerie. Elle les a mis sous 

une malédiction. 

 Si vous êtes d'accord d'examiner avec moi les tactiques 

de Satan pendant un moment, sans ouvrir l'Ancien 

Testament, nous voyons que, quand Israël est arrivé aux 
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frontières du Pays promis et que le peuple a campé près du 

pays de Moab, le roi de ce pays a eu peur d'eux. Alors, il a 

envoyé Balaam, qui était un sorcier pratiquant, et il lui a dit: 

"Maudis-moi ces gens, parce que je ne peux pas les battre à 

la guerre. Mais si tu les maudis, peut-être pourrais-je les 

battre." Balaam est venu. Vous vous souvenez qu'il voulait 

maudire le peuple d'Israël, mais que Dieu ne le lui a pas 

permis. Ainsi, par quatre fois, au lieu de les maudire, il s'est 

mis à les bénir. Balak, le roi de Moab, s'est mis en colère 

contre lui et Balaam lui a dit: "Je t'avais prévenu que je ne 

pouvais rien dire d'autre que ce que Dieu me donne de dire." 

 Mais si vous continuez à lire dans la Bible – et cela 

n'apparaît pas tout de suite dans les Nombres, mais cela s'y 

trouve –, vous verrez que Balaam a dit à Balak: "Maintenant, 

écoute-moi bien. Je n'ai pas pu les maudire, parce que Dieu 

les avait bénis. Mais si tu réussis à les pousser à désobéir à 

Dieu et à devenir charnels, alors Dieu les maudira." Et c'est 

précisément ce qu'il a fait. Vous en souvenez-vous? Il les a 

tentés pour qu'ils tombent dans la fornication et l'adultère 

avec les filles de Moab, et dans l'adoration des dieux de 

Moab. A la suite de cela, vingt-trois mille d'entre eux sont 

morts en un seul jour sous le jugement de Dieu. Alors, vous 

comprenez, si nous nous plaçons dans la pleine volonté et 

dans le domaine de la bénédiction de Dieu, nous sommes 

imperméables aux malédictions de Satan. Loué soit Dieu! 

En étudiant ce passage, vous découvrirez que Balaam avait 

la vision d'un Israël installé dans un ordre divin, chacun 

habitant dans sa tente, et toutes les tentes dressées comme 

des arbres plantés le long d'une rivière. Vous voyez, lorsque 

le peuple de Dieu se tient dans l'ordre divin, Satan ne peut 

pas le toucher. C'est pourquoi Balaam a dit ceci: 

"Poussons-les à agir contrairement à Dieu, et Dieu les 

frappera. Tu n'auras pas à le faire toi-même." 

 C'est, en gros, la tactique de l'ennemi contre l'Eglise. 

Tant que l'Eglise se tient dans l'ordre divin, Satan ne peut 

pas la toucher. Mais s'il arrive à nous en faire sortir pour 
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marcher de manière contraire à la parole de Dieu, alors nous 

tombons sous une malédiction arrêtée par Dieu, parce que 

Dieu lui-même a dit: "Maudit soit l'homme qui se confie 

dans l'homme, qui prend la chair pour armure et dont le cœur 

abandonne l'Eternel." Mais en réalité, c'est la sorcellerie qui 

se trouve derrière cela. 

 Je ne veux pas employer des termes vagues que les gens 

peuvent utiliser à leur guise quand ils veulent attaquer 

quelqu'un d'autre – ce qui est une sorte de pratique parmi les 

gens religieux. Mais je voudrais essayer de vous définir la 

sorcellerie en vous la décrivant. Tout d'abord, 

permettez-moi de vous dire que, dans l'Ancien comme dans 

le Nouveau Testament, nous trouvons différentes 

expressions utilisées à ce sujet. Ce serait trop compliqué 

d'essayer de vous définir ces termes qui sont assez 

recherchés. Il existe au moins cinq mots dans l'Ancien 

Testament qui décrivent divers aspects de la sorcellerie. 

Mais je m'en tiendrai plutôt au français, et j'aimerais vous 

proposer que, dans tout ce domaine que nous appelons la 

sorcellerie, il existe trois modes principaux d'opérations. 

 Tout d'abord, la sorcellerie qui agit à travers les sorts et 

les malédictions. C'est ce qui s’appelle "le pouvoir de..." 

 Ensuite, il y a la divination, autrement dit "la bonne 

aventure", le bras de prédiction qui cherche à dire aux gens 

leur avenir. Il existe, il est vrai, un profond désir dans chaque 

cœur humain de connaître ce qui va se passer dans l'avenir. 

Des millions de personnes sont tenaillées par le désir de 

découvrir ce qui va se passer et vont consulter des diseurs de 

bonne aventure. La Bible appelle cela de la divination. 

Chaque fois que vous le faites, vous donnez à Satan une 

mesure de contrôle sur votre vie. 

 J'ai découvert, par expérience, que lorsqu’une personne 

va consulter un diseur de bonne aventure, elle ne revient pas 

bredouille. Croyez-moi, ces gens ont bien une connaissance 

surnaturelle, mais celle-ci ne vient pas de Dieu. Ce qui se 

passe réellement, c'est qu'ils vont déclarer sur vous la 
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destinée que Satan vous réserve. Si vous les croyez, ces 

choses peuvent s'accomplir. Nous avons assisté à une 

histoire tragique qui est arrivée il y a moins de trois ans. Une 

jeune femme mariée est allée voir un diseur de bonne 

aventure – par simple curiosité, me semble-t-il. Celui-ci lui a 

dit qu'elle serait veuve de bonne heure. Moins d'une année 

plus tard, son mari qui travaillait au gréement de navires 

dans la mer du Nord se noya. Elle s'est convertie par la suite 

et a commencé à être tourmentée par cette question 

angoissante: "Est-ce moi qui ai attiré cela sur mon mari en 

allant voir ce diseur de bonne aventure?" Je ne me suis pas 

compromis en répondant à cette question – ce dont je suis 

heureux –, car je pense que, en effet, d'une certaine manière, 

elle a attiré cela sur son mari en ouvrant une porte à une 

force satanique qui a pénétré dans ce foyer. 

 Je vais vous raconter une expérience personnelle. Il y a 

bien des années, à "Faith Tabernacle", je servais dans le 

ministère quand une dame est venue vers moi me dire qu'elle 

avait été médium, mais qu'elle s'était repentie et qu'elle 

désirait en être délivrée. Il me semblait qu'elle ne s'était pas 

vraiment repentie, alors je lui ai dit ceci: "Je ne suis pas 

convaincu de votre repentance. Revenez me voir plus tard." 

Environ deux semaines après, elle est revenue et m'a dit: "Je 

me suis repentie." Je n'étais toujours pas convaincu de sa 

sincérité, mais j'ai pensé que nous ne pouvions pas refuser 

de l'aider. J'ai donc essayé de pratiquer la délivrance, et elle 

reçut une mesure de libération; mais tout cela se passait 

difficilement. Je pense que c'est parce qu'elle n'avait pas 

rempli les conditions nécessaires. Alors, je me suis arrêté et 

me suis appuyé contre ce que nous appelons la balustrade de 

l'autel de l'église: Tout à coup, elle m'a dit: "Je vous vois 

dans une voiture écrasée contre un arbre." Dieu merci, j'étais 

sur mes gardes. J'ai réalisé que c'était l'esprit de divination 

qui parlait à travers cette femme. J'ai dit: "Je ne me trouverai 

dans aucune voiture devant s'écraser contre un arbre!" 

Trente ans ont passé et je ne me suis jamais trouvé dans une 
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telle voiture. Maintenant supposons que j'aie dit: "Oh! Mais 

voilà qui est horrible! Je vais me trouver dans une voiture 

qui va s'écraser contre un arbre!" Je me serais alors soumis 

au dessein de Satan pour moi. Comprenez-vous ce que 

j’essaie de vous démontrer? J'imagine volontiers que, dans 

ces conditions, cela aurait pu se produire. 

 Finalement, la troisième forme de ce domaine 

complètement occulte est la magie. On peut utiliser ces 

termes de manières diverses. Aussi, je ne vous donne ici que 

des définitions provisoires. La magie se pratique à travers 

des objets dans le but de gagner le contrôle sur les personnes. 

Tout comme les potions, les charmes les talismans ou tout 

petit objet que nous plaçons sur une partie quelconque du 

corps pour se protéger du mal rentre dans le cadre de la 

pratique de la magie. L'usage de la croix peut aussi être de la 

magie dans certains cas. Tout dépend des motivations et des 

attitudes qui sous-tendent son usage. Les drogues sont une 

autre forme de magie très importante. Tout le culte de la 

drogue, c'est de la magie, et ce n'est pas nouveau. Les 

magiciens africains pratiquent cela depuis des centaines 

d'années. Il existe une autre forme de magie que l'on ne 

soupçonne pas facilement, c'est l'usage de la musique. Cela 

vient encore de la tradition. En Afrique, les tam-tams sont 

battus sur un certain rythme jusqu'à ce que vous soyez 

totalement subjugué. 

 J'ai vécu en Afrique où nous entendions les tam-tams 

toutes les nuits. Croyez-moi, il fallait faire preuve d'une 

certaine force de volonté pour éviter de tomber sous 

l'influence de ce rythme satanique. Aujourd'hui, il y a des 

millions de jeunes qui se placent sous le pouvoir de la magie 

au travers de la musique rock ou d'autres musiques de ce 

genre. Vous pouvez les observer. Ils s'enferment dans leur 

chambre – j'ai élevé des adolescents, et que je sais comment 

cela se passe –, ils écoutent leur musique pendant des heures 

et, quand ils ressortent, leur regard est ailleurs, ils sont 

déconnectés d'avec la réalité, ils sont tombés sous un 
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pouvoir. 

 Ruth et moi avons fait une expérience intéressante, il y a 

quelques années, en priant pour les malades dans la ville de 

Detroit. Tout d'abord, j'ai commencé à parler des 

malédictions, alors que ce n'était pas le sujet de mon 

enseignement. Finalement, nous avons demandé aux gens 

qui voulaient être libérés d'une malédiction qu'ils s'avancent. 

La plupart des gens se sont levés et se sont avancés vers 

l'estrade pour leur guérison. Une jeune fille d'environ 

dix-huit ans avait cette sorte de regard vague qui, presque 

toujours, indique la présence d'occultisme chez une 

personne. Avant de prier pour elle, nous avons voulu savoir 

de quoi il s'agissait. Je pense qu'elle était sincère dans ses 

réponses. Nous lui avons demandé: "Avez-vous été en 

contact avec l'occultisme ?" "Non", a-t-elle répondu. 

"Personne ne vous a jamais lu les lignes de la main?" "Non." 

"N'avez-vous jamais lu d'horoscope?" Nous avons énuméré 

une longue liste de choses. Il n'y avait rien. Soudain, Dieu a 

donné à Ruth une parole de connaissance et elle a dit: "De la 

musique rock?" Et la jeune femme est tombée d'un coup à 

plat sur le dos, sans que personne même la touche. Vous 

voyez, c'était la manière par laquelle la magie l'avait 

ensorcelée. Si vous désirez vivre pour Dieu et si vous 

possédez beaucoup de disques de musique rock, je vous 

conseille d'aller les brûler en sortant. 

 Je vais maintenant essayer de vous expliquer brièvement 

la véritable nature de la sorcellerie; nous lirons un passage 

dans 1 Samuel 15. Je voudrais pouvoir le présenter dans son 

contexte, mais le temps ne me le permet pas. Voyons 1 

Samuel 15:23 (ce sont les paroles que Samuel dit au roi 

Saül): 

 

"Car la désobéissance est aussi coupable que la 

divination (sorcellerie), et la résistance ne l’est pas 

moins que l’idolâtrie et les théraphim (et 

l'iniquité)." 
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 Il est parlé ici de deux attitudes coupables: la rébellion et 

l'entêtement. Nous voyons à quoi Dieu les compare. Tout 

d'abord, parlons de l'entêtement ou de l’obstination. C'est 

une forme d'idolâtrie. La personne obstinée fait de ses 

propres opinions des idoles. Il y a beaucoup de gens obstinés 

dans l'Eglise. Ils ne veulent pas changer, quel que soit le 

texte que vous leur montriez dans la Bible, parce qu'ils se 

sont fait des idoles de leurs opinions. Nous ne trouverons 

pas d'ivrognes et de gens semblables dans l'Eglise, mais 

celle-ci est pleine de gens obstinés. Aux yeux de Dieu, tous 

sont des idolâtres. 

 Laissons de côté l'obstination et passons à la rébellion. 

Celle-ci est aussi coupable que le péché de sorcellerie. La 

rébellion et la sorcellerie sont jumelles. Dans l'exercice du 

ministère de délivrance, nous avons découvert que si vous 

trouvez l'une d'entre elles, vous avez intérêt à chercher 

l'autre. Elles sont rarement séparées l'une de l'autre. Si la 

personne est délivrée de la rébellion, il faudra encore 

regarder du côté de la sorcellerie. Et si vous trouvez d'abord 

de la sorcellerie, il vous faudra voir du côté de la rébellion. 

 Je veux vous montrer comment cela fonctionne. La 

rébellion, c'est le rejet de la juste direction de Dieu dans 

votre vie. Vous vous êtes dégagé de l'autorité divine. 

D’accord? Or, vous ne pouvez pas exister sans autorité. Je 

dis bien que l'autorité nous est absolument nécessaire pour 

exister. Alors, un substitut d'autorité va entrer en jeu. 

L'autorité divine s'appuie sur la puissance divine. Par contre, 

une autorité illégitime va s'appuyer sur une puissance 

illégitime. Quelle est la puissance illégitime qui soutient une 

autorité illégitime? C'est la sorcellerie, bien entendu. Voilà 

donc quel est le lien entre les deux. 

 La sorcellerie présente deux aspects. Beaucoup ignorent 

qu'elle fait partie des œuvres de la chair. C'est un aspect de la 

nature humaine déchue. Voyons ce qui est écrit dans Galates 

5:19 et suivants: 

 



 

 77 

"Or, les œuvres de la chair sont manifestes (pas 

toujours évidentes pour la personne qui les 

accomplit, mais elles le sont pour les autres), 

lesquelles sont la fornication, l’impureté, 

l’impudicité, l’idolâtrie, la magie..." 

 

 L'ancienne version King James dit la sorcellerie; mais 

peu importe, le résultat est le même. Cela se tient. La 

sorcellerie est une œuvre de la chair, ce qui veut dire qu'elle 

est une expression de la nature non régénérée de l'homme 

déchu. C'est ce qui s'exprime naturellement de notre nature 

charnelle. Elle se substitue à la vraie autorité pour exercer 

une autorité illégitime. Vous me comprenez? 

 On trouve la sorcellerie dans toutes sortes d'endroits. Elle 

nous est très familière, mais nous ne l'avons pas identifiée. 

Prenons l’exemple de la famille. Dieu a établi un ordre divin 

d'autorité, que cela nous plaise ou non. Christ est le chef de 

l'homme, l'homme est le chef de la femme et, ensemble, ils 

sont responsables des enfants. L'ordre est donc: Dieu, Christ, 

l'homme, la femme, les enfants. C'est une chaîne d'autorité 

qui vient de Dieu lui-même. Nul n'est libre d'en faire 

abstraction. Mais des millions de gens veulent en faire 

abstraction, parce que cela ne leur convient pas. Cela ne 

convient pas à leur nature rebelle. Vous voyez? L'homme 

déchu est rebelle par nature. C'est pour cette raison que les 

enfants ne veulent pas obéir à leurs parents. Comment 

réagissent-ils? Vous le savez si vous en avez. 

 Les termes les plus descriptifs de l'opération de la 

sorcellerie sont: manipuler, intimider et dominer. Dominer 

est l'aboutissement. Il y a deux racines: manipuler ou 

intimider. Le plus faible tentera de manipuler, le plus fort 

d'intimider. Mais le but est toujours le même. 

 Je me souviens d'une petite fille d’environ trois ans qui, il 

y a quelques années, vivait près de chez nous lorsque nous 

avons habité pour la première fois en Angleterre, en arrivant 

d'Israël. Ses parents étaient un couple de bons pentecôtistes. 
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A cette époque, les gens faisaient leurs courses le samedi 

soir. Ce n'était pas encore l'habitude de les faire le vendredi 

soir. Ce couple mettait à leur petite fille ses plus beaux 

habits et sortait faire ses achats; la petite était ravie. Le 

dimanche matin, tous trois allaient à l'Eglise de Pentecôte. 

Lorsque les parents essayaient d'habiller leur petite fille, elle 

se roulait par terre, gigotait et criait; c'était vraiment la 

bagarre. Elle n'était pas encore assez grande pour que les 

parents puissent la raisonner, mais quelque chose en elle, qui 

ne s'opposait pas à aller faire les courses, s'opposait 

violemment au fait d’aller à l'Eglise. Qu'est-ce que c'était? 

De la sorcellerie, voilà tout. Elle manipulait ses parents. 

 Voyez-vous, ce n'est pas la taille d'une personne qui 

importe, mais la taille de l'esprit qui se trouve en elle. Ainsi, 

une très petite personne peut avoir en elle un esprit très fort. 

Combien d'entre vous, parents, connaissez cela? Lorsque 

nous pensons n'avoir affaire qu'à la chair, nous ne savons pas 

réellement où nous en sommes. Il faut que nous regardions 

au-delà de la chair, qui est un voile, pour voir la chose 

spirituelle qui se trouve à l'intérieur. 

 Mon ami Bob Mumford a donné un exemple il y a 

quelques années: Si un petit bébé de six semaines est 

mouillé, il a besoin qu'on le change. Alors, il pleure, et sa 

mère vient, lui change sa couche, le prend dans ses bras et le 

cajole. L'enfant aime être cajolé. Ainsi, la prochaine fois 

qu'il voudra être cajolé, même si sa couche n'est pas 

mouillée, il pleurera pour que sa mère vienne le cajoler. 

Qu'est-ce que cela? De la manipulation, purement et 

simplement. Pas besoin d'être âgé pour être manipulateur. 

C'est inné, cela fait partie de notre nature charnelle. 

 De même, certaines femmes peuvent manipuler leurs 

maris. Quand elles n'obtiennent pas satisfaction, elles font 

une crise de larmes. Disons que, en fait, les variations 

d'humeur servent habituellement à manipuler les autres. "Tu 

ne m'aimes pas vraiment, tu ne m'as pas acheté de nouvelle 

robe", etc. Je ne suis pas très bon dans ces manières de faire, 



 

 79 

parce que ce n'est pas ma nature et que je n'ai jamais été 

comme ça. Mais tout ce qui sape l'autorité du mari, toute 

force spirituelle est illégitime. Par conséquent, de quoi 

s'agit-il? De sorcellerie. Je ne parle pas d'un démon en ce 

moment, bien qu'il puisse parfois s'agir d'un démon. Ce dont 

je parle, c'est de l'expression de la nature propre de l'homme 

qui est charnelle et rebelle. 

 N'omettons pas de parler des maris. Par exemple, un mari 

veut imposer sa manière de faire alors qu'il est aussi le père 

de famille. Il est impatient, aussi, quand il n'obtient pas ce 

qu'il veut, il se fâche et se rend si désagréable par sa colère et 

ses emportements que tout le reste de la famille dira 

n'importe quoi pour avoir la paix. N'est-ce pas? Ainsi, la fois 

d'après, on évitera de le mettre en colère. Que fait-il en 

agissant ainsi? Il impose sa volonté. 

 Il existe quantité de manières différentes de se comporter, 

mais nous parlons ici d'une façon illégitime d'obtenir ce que 

nous voulons. En effet, la manière d'agir entre un mari et une 

femme, c'est d'être ouverts et honnêtes l'un envers l'autre. La 

femme dira: "Je pense que tu n'aurais pas dû dire cela." Le 

mari répondra: "Bien, tu as peut-être raison, mais..." Ils en 

parlent ouvertement et règlent la chose. Mais la sorcellerie 

passe par-dessus cela et utilise une autre façon d'obtenir ce 

qu'elle veut. Comprenez-vous? Elle n'agit jamais 

ouvertement pour dire: "Voilà ce qu'il en est, maintenant 

réglons la chose." Elle agit de manière tordue, elle biaise et 

déforme les choses. 

 Beaucoup de femmes ne sont pas le moins du monde 

conscientes que leurs manières de faire rentrent dans le 

cadre de la sorcellerie. Des millions de femmes de notre 

société contemporaine n'ont jamais connu d'autre façon de 

fonctionner. C'est tout ce qu'elles ont jamais vu faire par 

leurs mères et grand-mères, et par qui que ce soit. Elles ne 

savent même pas qu'on peut agir autrement. 

 Je pense à une famille que j'ai connue, des gens 

charmants, tous de bons chrétiens: la mère, le père et les cinq 
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enfants. Mais la mère était, je pense, une manipulatrice-née. 

Je ne crois pas qu'elle en était consciente. Elle aimait 

sincèrement Dieu. Mais chaque fois que les choses 

s'opposaient à sa volonté dans la famille, elle était prise de 

migraine, je veux dire de grave migraine. Elle avait pour 

habitude de se mettre lit et d'y rester durant deux ou trois 

jours; tout le monde marchait sur la pointe des pieds dans la 

maison et chuchotait: "Ne faites surtout pas de bruit, maman 

a la migraine." Que se passait-il? Elle manipulait. Son 

entourage pouvait tout supporter sauf les migraines de la 

mère. Je pense que, dans ce cas précis, deux esprits étaient à 

l’œuvre: l'un de sorcellerie et l'autre d'infirmité, les deux 

opérant ensemble selon un plan précis. 

 Si vous voulez saisir deux images de la sorcellerie à un 

niveau plus élevé et qui se trouvent dans la Bible, citons 

Dalila et Jézabel. Samson était dans un sens l'homme fort de 

la Bible. Mais Dalila était plus forte que lui. "Tu ne m'aimes 

pas vraiment, tu ne m'as pas révélé ton secret!" Il est dit 

qu'elle le pressait, qu'elle l'exténuait, qu'elle pleurait et 

qu'elle faisait des caprices. Finalement, elle l'a vaincu. Je 

dois dire qu'il y a peu d'hommes assez forts pour vaincre la 

sorcellerie chez une femme. Il y en a même très peu. J'ai 

connu des hommes très forts capables de diriger une banque 

ou quelque chose de semblable; mais il s'agissait de leurs 

rapports avec leur femme, ils se laissaient manipuler. 

 L'autre cas était celui de Jézabel qui n'était pas un modèle 

de douceur. Elle savait comment obtenir ce qu'elle voulait de 

son mari Achab. En fait, c'est elle qui gouvernait Israël. 

Vous voyez, il s'agit de l'usurpation d'une autorité illégitime. 

 Il est d'ailleurs intéressant de noter que l'action de Jézabel 

à l'intérieur de l'Eglise est mentionnée dans le Nouveau 

Testament, dans le deuxième chapitre de l'Apocalypse. Il en 

est de même pour Balaam. Ainsi, le Nouveau Testament 

nous avertit que cette chose-là va s'infiltrer dans l'Eglise. 

 Prenons maintenant les relations dans l'Eglise. Voilà un 

terrain propice à la manipulation. Un pasteur peut manipuler 
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les membres de son église. Il peut les menacer d'encourir la 

disgrâce de Dieu s'ils font quelque chose qui ne lui plaît pas. 

"Si tu quittes cette église, tu ne prospéreras jamais." 

Qu'est-ce que cela? C'est de l'intimidation. 

 Mais cela va dans les deux sens. Vous avez, par exemple, 

ce jeune pasteur pentecôtiste peu expérimenté dans cette 

petite assemblée. Là se trouvent deux dames 

superspirituelles. Soyez toujours prudent vis-à-vis de ceux 

qui sont superspirituels, je vous le dis tout de suite, parce 

que les gens vraiment spirituels ne sont pas superspirituels. 

Ainsi, chaque fois que le pasteur "déraille" – ce qui veut dire 

qu'il ne fait pas ce qu'elles voudraient –, l'une de ces dames a 

un message en langues et l'autre interprète. Je ne fais pas ici 

de supposition; je me suis véritablement trouvé dans des 

situations où il en était ainsi. A quoi avons-nous donc affaire? 

Ce n'est pas l'action du Saint-Esprit, alors qu'est-ce que c'est? 

De la sorcellerie. 

 Un autre exemple très commun est celui d'un homme qui 

a construit lui-même son propre ministère. Il s'est montré 

fort, il a eu du succès, il a accompli beaucoup de choses, 

mais il s'en glorifie, ce qui est une erreur. Dieu agit envers la 

plupart de ses serviteurs comme il l'a fait envers Abraham. Il 

lui a donné Isaac, puis un jour lui a dit: "J'aimerais que tu me 

rendes Isaac." Abraham aurait pu dire: "Seigneur, c'est mon 

seul fils. Tu me l'as donné, car je n'aurais jamais pu avoir un 

tel fils. Je sais qu'il est à moi. O Dieu, il n'est pas possible 

que tu veuilles le reprendre; je ne te le rendrai pas." Mais, 

Dieu soit loué, Abraham n'a pas fait pas cela. Il a dit: "Voici, 

ô Dieu. Tu me l'as donné, je te le rends." 

 J'ai observé que, dans de nombreux ministères – je ne dis 

pas dans tous –, une fois qu'un homme est arrivé à un certain 

point, Dieu lui dit: "S'il te plaît, je voudrais ton Isaac. 

Dépose-le sur l'autel." Il y a deux manières possibles de 

réagir, et je les ai vues toutes les deux. L'une est de dire: 

"Non, c'est mon ministère, c'est moi qui l'ai édifié. Personne 

d'autre ne peut le prendre. Je suis le seul à pouvoir l'assurer 
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et je ne veux pas le rendre." L'autre manière, c'est de dire: 

"Seigneur, tu me l'as donné, le voici, je te le rends." J'ai 

observé ce qui s'ensuit. L'homme qui le rend à Dieu fait en 

général l'expérience d'Abraham: Dieu le lui rend, mais alors 

ce ministère est béni. Vous voyez? Dieu n'a béni Isaac 

qu'après qu'Abraham le lui eut offert. Ensuite, Dieu lui a dit: 

"Dans la bénédiction, je te bénirai, et dans la multiplication, 

je multiplierai ta semence." Voilà ce que représente Isaac. 

Donc, ce que nous consacrons réellement à Dieu nous 

revient béni et multiplié. 

 Nous ne pouvons pas rejeter le Saint-Esprit et ensuite lui 

dire: "Reviens et aide-moi, parce que j'ai un besoin 

maintenant!" Le Saint-Esprit est très sensible. Ce qui arrive 

dans le cas d'un tel homme, c'est qu'il tente d'aller de l'avant 

dans un domaine spirituel différent; il prend de l'assurance, 

devient autoritaire, critique les autres ministères, exploite et 

manipule les gens qui sont sous son autorité. Je pourrais 

vous donner ici toute une liste de noms, mais je ne suis pas 

appelé à cela. 

 Je voudrais seulement stimuler votre attention, afin que 

vous puissiez considérer combien les choses dont je vous 

parle sont réelles et importantes. Ce ne sont pas des choses 

qui se passent dans un autre pays ou sur une autre planète; ce 

sont des choses qui se passent tout près de nous, dans 

l'Eglise telle qu'elle est aujourd'hui, ainsi que dans nos 

foyers et nos familles. La sorcellerie n'est pas venue nous 

faire du bien. Souvenez-vous de ce que Jésus a dit: "Le 

voleur ne vient que pour voler, égorger et détruire." Si vous 

accueillez favorablement le voleur, vous pouvez vous 

attendre à ce qu'il commette exactement ces trois choses. 

Vous êtes averti. 

 Deuxièmement, la sorcellerie n'est pas simplement une 

œuvre de la chair, mais c'est une puissance spirituelle 

mauvaise. Je pense que c'est cette puissance qui s'était 

introduite dans l'église des Galates. Quand Paul leur dit "Qui 

vous a ensorcelés?", il parlait peut-être de certains serviteurs 



 

 83 

ou ministères; mais je crois qu'au-delà de cela, il voyait 

l'incursion de sombres forces sataniques dans l'Eglise. 

 J'aimerais alors maintenant vous expliquer brièvement 

quelle est la nature de la sorcellerie. 

 Dieu nous a appelés, Ruth et moi, à combattre la 

sorcellerie. Je crois que je vais vous raconter brièvement 

comment cela est arrivé. Peu après notre mariage en 1979, 

nous nous trouvions dans une conférence s'adressant aux 

familles. Vers le milieu de cette conférence, un jeune 

homme a donné une prophétie. Je ne le connaissais pas, je ne 

l'avais jamais vu avant, et je crois que je ne l'ai jamais revu 

depuis. Par bonheur, la prophétie a été enregistrée sur 

cassette et j'ai pu la retrouver imprimée par la suite. En 

essence, Dieu disait ceci: "Tout ce que j'ai fait jusqu'à 

présent contre la sorcellerie s'est limité à de simples 

escarmouches préliminaires. Mais à partir de maintenant, je 

déclare une guerre sans merci à la sorcellerie." Ensuite, il a 

dit: "La raison est que la sorcellerie tient liés des millions 

d'hommes dont j'ai besoin pour mon armée dans les derniers 

temps." Et enfin: "Vous rencontrerez des gens qui sont sous 

des malédictions qui ont été transmises de génération en 

génération, mais vous n'avez pas besoin d'avoir peur, car 

vous serez capable de les délivrer." 

 C'était en 1979; je n'avais alors aucune connaissance sur 

les malédictions. Mais à partir de cette époque, ce qui avait 

été prédit s'est passé très exactement comme cela avait été 

dit. C'est pour moi la confirmation que cette prophétie était 

bien de Dieu. J'aime toujours avoir une sorte de vérification 

objective. Je ne crois pas une prophétie simplement parce 

que quelqu'un l'a donnée. 

 Permettez-moi de vous expliquer ce que je ressens. Si 

Dieu fait une guerre sans merci à la sorcellerie, je ne veux 

pas me trouver dans le camp de cette dernière. Je crains Dieu 

à cet égard. Par conséquent, Ruth et moi faisons réellement 

tout ce que nous pouvons pour identifier la sorcellerie entre 

nous, pour ne pas lui accorder le moindre accès en nous ni la 
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moindre domination sur nos vies. Vous seriez étonné de 

découvrir le nombre de voies d'accès que le diable utilise 

pour entrer. Ce n'est pas comme s'il avait déjà essayé une 

fois, échoué puis renoncé. Bien au contraire, nous devons 

être continuellement sur nos gardes. 

 Permettez-moi d'ajouter quelque chose en passant. Faites 

attention aux gens qui cherchent à vous culpabiliser. En 

général, cela ne vient pas de Dieu. C'est la tactique favorite 

de la sorcellerie. "Tu ne m'as pas bien traité, tu sais, j'avais 

besoin de ton aide et tu ne m'as pas aidé." Vous ne vous 

imaginez pas combien de personnes s'approchent d'un 

prédicateur en essayant de l'amener à se sentir coupable. Si 

j'avais voulu aider toutes les personnes qui m'ont demandé 

de les aider individuellement, je serais déjà mort et enterré. 

Alors j'ai appris ma leçon. Je n'ai rien contre ces personnes, 

mais je déclare: "Vous, subtiles puissances séductrices, je ne 

vais pas rentrer dans votre jeu." Cela ne veut pas dire que 

nous ne devons pas être des gens compatissants. 

 Le premier rebelle suprême, c'est Satan. Comme j'ai déjà 

essayé de l'expliquer, il a établi un royaume de rebelles dans 

les lieux célestes d'où il règne sur des anges rebelles. Leur 

motivation suprême est de s'opposer _e0 tout ce que fait 

Dieu, de résister aux plans et au peuple de Dieu sur la terre. 

 Etant donné qu'il s'agit d'une autorité illégitime, elle doit 

être soutenue par une puissance illégitime. Quelle est la 

puissance qui soutient le royaume de Satan? La sorcellerie. 

Oui, la sorcellerie. Si vous la considérez d'un point de vue 

historique, vous verrez que la sorcellerie est la religion 

normale de l'humanité non rachetée par toute la terre, où que 

vous alliez. En Angleterre, avant que l'Evangile vienne, il y 

avait la religion des druides et bien d'autres choses. En 

Afrique, en Asie, c'est partout la même chose; il y a de 

nombreuses formes de croyances et de pratiques différentes, 

mais toujours la même force spirituelle derrière, reliée à un 

royaume illégitime qui exerce un pouvoir illégitime. Au 

fond, il n'y a que deux religions possibles: la vraie religion 
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qui consiste à adorer le vrai Dieu, ou une fausse religion 

dominée par le royaume de Satan et qui est sous la 

domination de la sorcellerie. Cela rend les choses beaucoup 

plus simples. 

 Dans tout cela, nous trouvons toutes les formes 

d'occultisme. On peut connecter différentes manières au 

royaume de Satan. Si vous allez vers un diseur de bonne 

aventure, c'est un représentant du royaume de Satan. Si vous 

allez chez un soi-disant "guérisseur", c'est un représentant 

du royaume de Satan. Il possède un pouvoir. Ne soyez pas 

naïf au point de croire que toutes les forces surnaturelles 

viennent de Dieu. Il n'en est rien. Il y a deux sources à la 

puissance spirituelle. L'une est Dieu, l'autre le diable. Tout 

pouvoir surnaturel qui ne vient pas de Dieu vient du diable. 

Vous pouvez savoir s'il vient de Dieu parce que, pour y 

accéder, il n'y a qu'un seul chemin, Jésus et la croix. 

 Dans l'Eglise, la première façon par laquelle se manifeste 

couramment la sorcellerie, c'est le légalisme. Je dois dire 

que, selon ma compréhension limitée des choses, la plus 

grande menace contre l’œuvre de Dieu, c'est le légalisme. 

Vous auriez peut-être pensé que c'était l'immoralité et le fait 

d'être charnel. Mais en réalité, le légalisme encourage ces 

choses. Voyez-vous, si vous êtes toujours en train de dire 

aux gens qu'ils ne doivent pas convoiter, et si c'est tout ce 

que vous leur dites, que se passe-t-il? Vous entretenez la 

convoitise. Paul a dit que si le commandement n'avait pas dit 

"Tu ne convoiteras pas", je n'aurais pas su ce qu'était la 

convoitise. Ainsi, les règles négatives agissent dans le 

domaine de la chair et elles nourrissent la chose même 

qu'elles sont censées prévenir. Est-ce juste? Pensez-y. 

 De fait, beaucoup pensent que, s'il n'y a pas suffisamment 

de règles, nous n'arriverons pas à tenir les gens. Ils font 

quinze règles et les gens n'y obéissent pas; alors ils en font 

trente, mais la situation reste la même. Finalement, ils 

fabriquent soixante règles... Vous me suivez? Le problème 

est que plus vous faites de règles pour que les gens soient 
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bons, plus vous entretenez la nature charnelle. Or, la nature 

charnelle est incapable de produire quoi que ce soit de bon. 

Pour vous en convaincre, je vous propose de jeter un coup 

d’œil dans Galates 5:19 que nous avons déjà vu: 

 

"Or, les œuvres de la chair sont évidentes; ce sont 

l’impudicité, l’impureté, la dissolution, l’idolâtrie, 

la magie, les rivalités, les querelles, les jalousies, 

les animosités, les disputes, les divisions, les sectes, 

l’envie, l’ivrognerie, les excès de table, et les choses 

semblables..." (ancienne traduction Segond) 

 

 Voyez vous-même si vous pouvez trouver une seule 

chose bonne dans cette liste. La chair est corrompue et ne 

peut pas porter de bons fruits. Jésus a dit qu'un mauvais 

arbre ne pouvait pas porter de bons fruits. Ainsi, tout ce qui 

entretient ou fortifie la nature charnelle ne fait que produire 

davantage d’œuvres charnelles. La chose la plus difficile 

lorsqu’il s’agit de convaincre les religieux, c'est qu'il est 

risqué de marcher selon des règlements. Ils pensent, eux, 

que nous n'avons pas assez de règles et qu'il en faut de 

nouvelles. Mais cela ne fonctionne pas. 

 Que pouvons-nous faire d'autre? Nous laisser conduire 

par le Saint-Esprit. Tout le monde sait que c'est très risqué. 

Imaginons que l'Esprit ne me conduit pas correctement 

(attention, je ne vous dis pas de vous conduire de manière 

anarchique ou immorale!). Ce que j’essaie de vous 

démontrer, c'est que les règles de morale ne rendent pas les 

gens moraux. Mais le Saint-Esprit, lui, ne vous conduira 

jamais à faire quelque chose de mauvais. Ainsi, l'alternative 

au légalisme, ce n'est pas l'anarchie – ce qui veut dire ne 

point avoir de loi –, mais c'est de se laisser guider par le 

Saint-Esprit. Je vous dirai donc, en m'appuyant sur la parole 

de Dieu, que c'est la seule manière possible de parvenir à la 

justice. Si vous comptez sur votre chair pour observer une 

liste de règles, celle-ci produira ce qu'elle a toujours produit. 
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C'est inévitable. 

 J'ai dit que la sorcellerie produisait et soutenait une 

autorité illégitime, parce qu'elle était l'expression de la 

rébellion. Pour vous faire comprendre ce que je veux dire, je 

vais vous donner une petite liste de choses qui se sont 

produites de manière illégale dans l'Eglise. Je vous donnerai 

les alternatives. 

 La sorcellerie encourage le charnel et elle étouffe le 

spirituel. Pour se référer au modèle de l'Ancien Testament, 

la sorcellerie place Ismaël avant Isaac. 

 En lisant ce résumé pour moi-même avant, j'ai eu une 

révélation. Je me suis dit que c'était précisément ce que 

l'islam avait fait. Peut-être l'ignorez-vous, mais les 

musulmans enseignent qu'Abraham n'a pas sacrifié Isaac, 

mais Ismaël, et que ce dernier était l'héritier promis. Je 

savais cela depuis longtemps, mais tout à coup, j'ai réalisé 

que c'était précisément ce que fait la sorcellerie. Elle place 

Ismaël au-dessus d'Isaac. Bien sûr, il existe beaucoup 

d'autres Ismaël en dehors de l'islam. Tout ce que vous faites 

de votre propre initiative qui n'a pas été initié par Dieu à 

travers le Saint-Esprit sera un Ismaël. Jésus n'a jamais rien 

fait de sa propre initiative. Il a dit: "Je ne fais rien de 

moi-même, sinon ce que je vois faire au Père." Dès le 

moment où nous commençons à initier quelque chose qui 

n'est pas initié par Dieu, nous allons produire un Ismaël. En 

réalité, l'expérience d'Abraham devrait nous mettre en garde, 

car il y a quatre mille ans qu’Abraham a engendré Ismaël; et 

depuis quatre mille ans, la postérité élue d'Abraham a des 

problèmes avec Ismaël. Ce problème arrive actuellement à 

son apogée au Moyen-Orient. Alors, si vous ne voulez pas 

avoir quatre mille années de problèmes, évitez simplement 

de produire un Ismaël. Si vous produisez quelque chose qui 

a été initié par vous et non par Dieu, cela deviendra un 

Ismaël. Tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont 

véritablement fils de Dieu. 

 Le point suivant, c'est que la sorcellerie produit de la 
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théologie et qu'elle la place au-dessus de la révélation. Oui, 

la théologie est placée au-dessus de la révélation. Je pense 

que c'est là un des problèmes majeurs de l'Eglise. Je dois 

franchement dire que la plupart des séminaires aujourd'hui 

produisent des serviteurs de Satan. C'est peut-être choquant, 

mais c'est vraiment là la source de la majeure partie des 

problèmes de l'Eglise. Pourquoi? Parce que ces enseignants 

élèvent la pensée humaine au-dessus de la révélation divine. 

Quelle est donc la force qui fait cela? 

 Vous voyez ce qu'il y a derrière, quand vous ôtez le 

voile... 

 La sorcellerie dans l'Eglise place l'enseignement 

au-dessus de la formation de véritables disciples. Si vous 

étudiez dans un séminaire théologique ou même dans une 

école biblique et que vous y restiez pendant trois ans, vous 

amasserez beaucoup de connaissances intellectuelles. 

Qu'est-ce que la connaissance produit? Elle enfle. Cela 

produit quantité de gens fiers et arrogants qui n'ont, en 

réalité, aucune connaissance pratique des problèmes. Jésus 

n'a pas fait cela. Il a demandé à ses disciples de marcher à sa 

suite et de le servir. Vous voyez, si vous ne combinez pas la 

formation avec le service, vous n'allez pas produire de bons 

résultats. La seule protection contre les risques encourus en 

donnant de la connaissance aux gens est de les faire entrer 

dans le service. Pas vrai? 

 L'autre chose que la sorcellerie fait, c'est d'exalter la 

psychologie au-dessus du discernement, ce qui fait que, au 

lieu d'une parole de connaissance, il vous est donné un 

traitement psychologique. Quand Jésus a rencontré la 

femme au puits, il ne lui a pas demandé sa date de naissance, 

si elle avait eu des problèmes avec ses parents ou si sa vie 

avait été marquée par un stigma social quelconque. Il lui a 

simplement affirmé "Tu as cinq maris", et c'est tout ce qu'il 

avait besoin de dire. Une parole de connaissance évite tout 

un tas de psychologie. 

 J'ai un ami en Australie que j'aime beaucoup; il dirige 
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avec succès une église de taille importante qui compte un 

grand nombre d'hommes jeunes travaillant sous son autorité. 

Il m'a dit récemment, à notre dernier passage là-bas, qu'il 

avait "décidé de dire à ses aides de se débarrasser de tous 

leurs livres de psychologie et de ne garder que la Bible". Il 

m'a dit: "Pendant des années, j'ai suivi un couple qui avait 

des problèmes conjugaux." Puis il a ajouté: "Quand ils sont 

revenus me voir un jour, j'ai dit au mari: "Maintenant, écoute, 

la Bible qui dit aux maris d'aimer leur femme. Tu n'aimes 

pas ta femme, donc tu n'obéis pas à la Bible." Il s'est alors 

tourné vers la femme et lui a dit: "Il est dit que tu dois te 

soumettre à ton mari. Tu ne lui es pas soumise, donc tu 

n'obéis pas à la Bible." Alors, revenez me voir quand vous 

obéirez à la Bible." Et il les a renvoyés. 

 La sorcellerie fait passer les programmes au-dessus de 

direction divine. Les apôtres n'ont jamais établi de 

programme pour évangéliser la Judée. Ils ont démarré, 

poussés par le Saint-Esprit. Ce n'est pas un programme qui a 

envoyé Philippe en Samarie, il y est simplement allé. 

 La sorcellerie élève l'éloquence au-dessus de la 

puissance surnaturelle. Avez-vous remarqué que Jésus n'a 

jamais formé ses disciples en homilétique? Finney a dit ceci: 

"Toute la formation en homilétique que j'ai pu observer 

n'avait pour objet que de faire croire que ceux qui parlaient 

pensaient vraiment ce qu'ils disaient." Alors, si vous pensez 

vraiment ce que vous dites, vous pouvez vous passer 

d'homilétique. Ce n'est pas entièrement vrai, mais peut être 

exagéré. 

 Voyons pendant quelques instants ce que Paul dit dans 1 

Corinthiens 2. Paul était un homme très cultivé et voici ce 

qu'il affirme aux versets 1 à 4: 

 

"Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce 

n’est pas avec une supériorité de langage ou de 

sagesse que je suis allé vous annoncer le 

témoignage de Dieu. Car je n’ai pas eu la pensée de 
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savoir parmi vous autre chose que Jésus-Christ, et 

Jésus-Christ crucifié." 

 

 Il dit: "Je ne vais pas laisser la sorcellerie masquer Jésus 

ni la croix." C'est intéressant, parce qu'il était allé à Athènes 

avant d'aller à Corinthe, et à Athènes, il a essayé de rejoindre 

les gens sur leur propre terrain. Il leur citait des poètes grecs 

et les rejoignait sur un plan intellectuel. Les résultats ont été 

très décevants. Je suppose donc que, en chemin entre 

Athènes et Corinthe, Paul s'est dit: "C'est fini! Dorénavant, 

tout ce que je vais faire sera de présenter Jésus crucifié." Les 

résultats à Corinthe ont été formidables. C'est dans cette 

ville qu'est née l'une des plus grandes églises des premiers 

temps. Mais Paul a dû prendre une décision. "J'ai décidé de 

ne rien savoir excepté Jésus-Christ, et celui-ci crucifié", 

dit-il. S'il y a une chose que la sorcellerie ne veut pas voir 

révélée, c'est bien Jésus crucifié. 

 

"Moi-même j’étais auprès de vous dans un état de 

faiblesse, de crainte et de grand tremblement; et ma 

parole et ma prédication ne reposaient pas sur les 

discours persuasifs de la sagesse, mais sur une 

démonstration d’Esprit et de puissance..." 

 

 Le choix est entre l'éloquence humaine et la 

manifestation du surnaturel. 

 D'autre part, la sorcellerie élève les raisonnements bien 

au-dessus de la marche par la foi. Alors, vous vous asseyez 

pour réfléchir et vous décidez de tout ce que vous allez faire. 

Mais Dieu n'agit pas avec nous de cette manière. C'est pas à 

pas qu'il nous conduits dans une marche de foi. Comme il a 

traité Abraham, c'est ainsi qu'il nous traite. Il ne nous dit pas 

où nous irons plus tard, il ne nous dit pas non plus ce qui va 

arriver. Il nous dit simplement: "Voici le prochain pas à 

faire." Et quand nous marchons par la foi, nous avons en 

nous l'attestation surnaturelle du Saint-Esprit. Quand nous 
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nous confions en nos propres raisonnements, tout ce que 

nous obtenons, c'est ce que la raison peut faire. 

 Finalement, la sorcellerie élève le légalisme au-dessus de 

l'amour. N'êtes-vous pas d'accord pour dire que la plupart 

des gens religieux et légalistes ont très peu d'amour? En 

général, nous nous écartons instinctivement de ces 

personnes, parce que nous ne voulons pas les entendre nous 

dire de ne pas faire ceci ou cela tout en nous menaçant du 

doigt. Ce sont des personnes qui critiquent beaucoup les 

autres. Tous ceux qui n'observent pas leur règlement ont tort. 

Et il existe bon nombre de règlements différents aujourd'hui. 

 Permettez-moi de jeter un coup d’œil à Galates 5:6 un 

instant: 

 

"Car, en Jésus-Christ, ni la circoncision ni 

l’incirconcision n’ont de valeur, mais seulement la 

foi qui est agissante par l'amour." 

 

 Quelle est la seule chose qui compte vraiment? C'est la 

foi agissante par l'amour. Et notez quelle sorte de foi. Ce 

n'est pas une foi théologique, ni une foi qui se spécialise 

dans le piaillement doctrinal, mais une foi qui agit par 

l'amour. 

 Je pense que je vais conclure cette partie par une petite 

histoire que je raconte parfois. Cette histoire n’est pas de 

moi; je n'en ai aucune de personnelle, je les emprunte à 

d'autres prédicateurs. Je ne mettrai pas l'homme qui me l'a 

passée dans l'embarras en vous disant son nom. 

 Il y avait une mère qui se disputait avec son fils; la mère 

disait à son fils qu'il devrait aller à l'église. Le fils a répondu 

qu'il n'avait pas envie d'y aller. Il a ajouté: "Je n'aime pas ces 

gens et ils ne m'aiment pas. Pourquoi devrais-je aller à 

l'église? Donne-moi deux raisons." La mère lui a répondu: 

"Eh bien! Premièrement, tu devrais y aller parce que tu as 

quarante ans; deuxièmement, parce que tu en es le pasteur." 

*  *  *  *  *  *  * 
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QUATRIEME PARTIE 

 

LA CROIX ANEANTIT LA SORCELLERIE, partie a 
 

 

 Après avoir abordé le thème de "La sorcellerie exposée", 

je vais passer à celui de "La croix anéantit la sorcellerie". 

 Permettez-moi de vous rappeler que, comme je vous l'ai 

montré, à la croix, Jésus a administré à Satan une défaite 

totale, éternelle et irrévocable. Rien ne pourra jamais 

changer ce fait. Satan ne peut donc se relever de cette défaite, 

mais Jésus a laissé à l'Eglise la tâche d'appliquer sa victoire. 

Par conséquent, la tactique de Satan est d'empêcher l’Eglise 

de faire cela en masquant ce qui s'est passé à la croix. La 

force qui voile l’œuvre de la croix est appelée "sorcellerie" 

dans la Bible. A mon avis, l'Eglise est aujourd'hui en grande 

partie dans la situation décrite par Paul dans Galates 3:1: 

 

"O Galates dépourvus de sens! Qui vous a fascinés, 

vous, aux yeux de qui Jésus-Christ a été peint 

comme crucifié?" 

 

 Qu'a fait la sorcellerie? Elle a masqué la croix de Jésus. 

Dès que l'Eglise perd de vue ce qui a été accompli à la croix, 

elle ne peut plus appliquer la victoire de Jésus sur Satan. 

 J'ai ensuite décrit ce que fait la sorcellerie. C'est une 

puissance illégitime qui soutient une autorité illégitime. 

C'est une puissance qui supplante, qui usurpe. Ainsi, 

l'autorité ordonnée par Dieu est mise de côté par la rébellion 

de l'homme, et une autre autorité est mise à sa place, 

elle-même soutenue par la puissance surnaturelle de la 

sorcellerie. 

 Je vous ai résumé quels sont les résultats produits dans 

l'Eglise, comment certaines manières de faire que Dieu avait 
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ordonnées ont été mises de côté en faveur de quelque chose 

qui ne peut pas faire l'affaire. Si vous me permettez d'utiliser 

ce langage – certains d'entre vous ne le comprendront pas, 

mais si je peux aller assez loin, vous vous habituerez à ces 

termes –, le spirituel a été supplanté par le psychique (le 

domaine de l'âme). Le psychique est l'endroit où se plaît la 

sorcellerie. C'est pourquoi je vais juste vous relire cette liste, 

parce que je crois qu'il est très important que vous voyiez ces 

choses. 

 A cause de l’œuvre de la sorcellerie dans l'Eglise et dans 

la vie de chrétiens individuels, le spirituel a été supplanté par 

le charnel. Pour utiliser une image venant de l'Ancien 

Testament, Isaac a été supplanté par Ismaël. Ce n'est que 

lorsque j'étais en train de me préparer pour ces messages que 

j'ai réalisé que c'est tout à fait vrai pour l'islam, que c'est 

exactement ce que l'islam a fait. Si vous n'êtes pas bien 

informé sur l'enseignement de l'islam, il est dit qu'Abraham 

a offert Ismaël et non pas Isaac, et que ce sont les 

descendants d'Ismaël qui sont l'héritage élu. Je ne sais pas si 

vous êtes au courant de ce qu'est l'islam, la religion 

mahométane, mais je constate qu'elle est actuellement la 

plus grande puissance mauvaise qui s'oppose au 

christianisme sur cette terre. Le but de l'islam est énoncé 

clairement: gagner le monde pour l'islam. Les musulmans en 

ont l'intention et ils y travaillent. Ils considèrent l'Angleterre 

comme une proie facile. Selon les statistiques de ces deux ou 

trois dernières années, quinze mille Britanniques se sont 

convertis à l'islam. C'est, actuellement, le mouvement 

religieux actif le plus important de ce pays. Cher peuple 

anglais, il est temps de vous réveiller. Eglise de Jésus-Christ, 

que fais-tu? 

 Mais poursuivons sur notre sujet de la sorcellerie. 

Celle-ci a remplacé la révélation par la théologie. La 

révélation est spirituelle, la théologie est de l'âme; elle est 

intellectuelle. 

 La sorcellerie a remplacé la formation de disciples par 
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l'éducation culturelle. L'éducation enseigne l'intelligence, 

tandis que la formation de disciples forme le caractère des 

personnes. Eduquer l'intelligence sans former les caractères, 

c'est courir au désastre. Dans Romains 8:6, Paul dit ceci: "La 

pensée charnelle est inimitié contre Dieu." Ainsi, si vous 

vous contentez de conduire les gens dans une atmosphère 

religieuse et d'éduquer leur intelligence charnelle, ce sont en 

fait des ennemis de Dieu que vous éduquez. Vous aurez 

produit des ennemis de Dieu cultivés – ce que la majorité 

des séminaires produisent aujourd'hui dans le monde entier. 

On pourrait citer certains noms en Grande-Bretagne qui font 

continuellement la une et qui sont d'assez bons représentants 

de ces ennemis cultivés de Dieu. 

 

· La sorcellerie remplace le discernement par la 

psychologie. 

· Elle remplace la direction surnaturelle du Saint-Esprit 

par des programmes organisés. 

· Elle remplace la puissance surnaturelle par l'éloquence. 

· Elle remplace la marche par la foi par le raisonnement. 

· Elle remplace l'amour par le légalisme. 

 

 La liste n'est pas complète, mais elle vous donne un petit 

aperçu de ce que produit la sorcellerie quand elle est admise 

dans l'Eglise. 

 Pour moi, l'une des choses admirables en ce qui concerne 

la Bible, c'est qu'elle n'a pas été écrite avant tout comme un 

traité de théologie; Paul n'a pas écrit ses lettres pour écrire de 

la théologie, et les a rédigées dans des endroits étranges 

comme des maisons ou la prison. Il s'est adressé à certaines 

situations ainsi qu'à certaines églises, de même qu’à 

certaines vies individuelles. Mais le Saint-Esprit l’a inspiré 

de telle manière que le résultat final est parfait. J'ai remarqué 

cela dans l'épître aux Galates au cours de ces dernières 

années. Cette épître développe le problème de la sorcellerie 

tout en nous donnant la solution de Dieu. Le sujet que vais 
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donc traiter maintenant est ce que Dieu nous a donné pour 

nous protéger de la sorcellerie. 

 Chers amis, en tant qu'homme ayant un ministère, je 

tremble pour ma propre condition spirituelle. J'ai vu tant 

d'hommes avec des ministères puissants et pleins de succès 

se laisser corrompre par leur propre puissance et par leur 

succès. Alors, j'ai sincèrement cherché la face de Dieu et lui 

ai demandé s'il y avait une protection et un moyen 

d'échapper à ces désastres. Pour ma part, j'ai été associé au 

mouvement pentecôtiste, comme je vous l'ai dit, pendant 

plus de quarante ans. Je me souviens de l'époque où nous 

entendions la voix des évangélistes qui avaient un ministère 

de guérison. Sur cinquante évangélistes de réputation 

internationale, je doute qu'une dizaine d'entre eux aient 

survécu en gardant intacts leur caractère et leur ministère. 

Un homme politique a dit un jour ceci: "La puissance 

corrompt, et la puissance absolue corrompt de manière 

absolue." C'est tout à fait vrai. Existe-t-il un moyen d'éviter 

de nous laisser corrompre par la puissance que Dieu nous 

confie? 

 Un des problèmes du mouvement pentecôtiste – je ne 

critique pas ce mouvement, car je leur dois tout, de mon 

expérience du salut à tout le reste. Ils ont été les premiers à 

me dire que nous pouvions être sauvés et naître de nouveau 

– mais un des problèmes du mouvement pentecôtiste est que 

nous sommes, pour la plupart, centrés sur la puissance. Vous 

entendrez des pentecôtistes dire: "Nous avons reçu la 

puissance de Dieu." Si vous voulez de la puissance, soyez 

baptisé dans le Saint-Esprit. Mais la puissance sans certains 

garde-fous produit des résultats désastreux. 

 Par conséquent, je vais tâcher de vous parler de ces 

garde-fous. Il s'agit avant tout d'appliquer l'œuvre de la croix 

dans nos propres vies. L'œuvre de la croix a deux facettes. Il 

y a ce que Jésus a fait pour nous; il a pourvu à tout ce dont 

nous aurons jamais besoin et il a vaincu notre ennemi. C'est 

ce qu'il a fait pour nous. Beaucoup de gens se réjouissant 
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grandement de cela n'ont jamais vraiment réalisé la 

transformation que la croix devait produire en nous. Si nous 

ne permettons pas à la croix de faire son œuvre en nous, 

nous ne bénéficierons pas réellement de ce qu'elle a fait pour 

nous, car notre ennemi subtil et fourbe réussira à nous faire 

tomber dans ses filets pour nous corrompre. 

 Je vais donc vous parler de cinq choses que la croix doit 

produire dans la vie du croyant. Ce que je vais dire n'est pas 

vraiment une prédication populaire. Je ne vais pas vous 

expliquer comment vous pouvez rapidement devenir riche, 

ni comment résoudre tous vos problèmes ou obtenir 

l'exaucement de toutes vos prières dans les six prochains 

mois. J'ai prêché la prospérité bien avant le mouvement de la 

prospérité, parce que la Bible en parle. Il est dit de l'homme, 

qui médite la loi de Dieu jour et nuit et qui ne marche pas 

dans le conseil des méchants, que tout ce qu'il fait lui réussit. 

Mais le problème est que les gens ont pris le concept 

américain contemporain de la prospérité et qu'ils ont essayé 

de le rendre biblique. La traduction exacte du mot prospérité 

signifie "succès". Pour un croyant, le plus grand succès est 

d'accomplir la volonté de Dieu. Telle était la motivation de 

Jésus. Il a dit: "Ma nourriture, c'est de faire la volonté de 

celui qui m'a envoyé et d'accomplir son œuvre." Quand a-t-il 

terminé cette œuvre? A la croix. Etait-ce de la prospérité? 

Non, pas selon les standards américains. Les gens disent: "Je 

crois en la victoire." Permettez-moi de vous dire que Jésus 

n'a jamais été aussi victorieux que lorsqu'il était sur la croix. 

 Pourriez-vous croire – et ce n'est qu'une pensée – que 

Dieu accueillera l'Eglise de la même manière qu'il a accueilli 

son Fils, c’est-à-dire par le moyen de la croix? Si vous êtes 

au courant de ce qui se passe en Chine communiste 

aujourd'hui, cette thèse est tout à fait probable. L'Eglise de la 

Chine communiste, avec toutes ses faiblesses et son manque 

d'équipement, est probablement la chose la plus 

merveilleuse de l'histoire de l'Eglise depuis les Actes des 

apôtres. On estime qu'il y a entre cinquante et cent millions 
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de nouveaux croyants depuis ces vingt dernières années – 

cela malgré une opposition et une persécution intenses. Le 

surnaturel est considéré là-bas comme faisant partie de la vie 

chrétienne normale. 

 J'ai lu un article dans le journal Portes Ouvertes de frère 

André – certains d'entre vous l'ont peut-être vu – où il est 

question d'une femme chinoise venue au Seigneur ainsi que 

sa fille. Le mari et le père de cette femme se sont 

sérieusement fâchés et ils leur ont strictement interdit d'aller 

aux réunions de l'église ou d'avoir quoi que ce soit à faire 

avec l'Evangile. Une nuit, la mère et la fille sont sorties pour 

aller à la réunion de l'église; le père a découvert qu'elles 

n'étaient pas là et a questionné son fils. Quand il a réalisé 

qu'elles étaient parties à la réunion, l'homme a été saisi d'une 

rage violente. Il a pris une hache et, lorsque sa femme a 

ouvert la porte pour entrer, il a commencé à la frapper ainsi 

que sa fille avec l’outil. Il les a coupées en morceaux. Les 

gens du village ont entendu ce qui se passait et ont accouru. 

Tandis qu'ils regardaient les corps se tordre sur le sol dans 

les affres de la mort, ces derniers se sont lentement élevés 

dans l’air du soir et ont disparu. C'est ce que nous appelons 

la puissance de l'enlèvement. Bien sûr, je ne vous 

demanderai pas si vous seriez d'accord de partir de cette 

façon. Mais qui sait? Il se peut que nous n'ayons pas le 

choix. 

 Reprenons l'épître aux Galates et considérons cinq 

déclarations de Paul. Pour certains d'entre vous, elles seront 

quelque peu surprenantes. Nous allons lire le premier 

chapitre, les versets 3 et 4: 

 

"Que la grâce et la paix vous soient données de la 

part de Dieu le Père et de notre Seigneur 

Jésus-Christ, qui s’est donné lui-même pour nos 

péchés (Où se donna-t-il? A la croix), afin de nous 

arracher du présent siècle mauvais, selon la volonté 

de notre Dieu et Père..." 
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 Je pense que c'est primordial. Jusqu'à ce que nous ayons 

pris conscience que, par la croix, le dessein de Dieu est que 

nous soyons délivrés de ce présent siècle mauvais, nous ne 

sommes pas vraiment en accord avec ce que Dieu a 

l'intention de faire pour et par nous. Il y a encore quatre 

autres délivrances par la croix qui suivent dans Galates; nous 

allons les voir. En fait, je pense qu’elles sont la réalisation, 

dans différents domaines, de cette première délivrance du 

présent siècle mauvais. Je me demande si vous avez 

véritablement réalisé que c'est bien le plan de Dieu de vous 

en délivrer. 

 Il y a deux termes utilisés dans le Nouveau Testament, 

des termes grecs, qui ne sont pas toujours traduits de façon 

exacte. Nous devons donc nous y arrêter un moment. L'un 

d'eux est le mot cosmos duquel nous obtenons aujourd'hui 

des termes tels que cosmonaute, cosmologie et toutes sortes 

d’autres semblables. C'est ce qui est traduit correctement par 

"le monde". Mais dans le Nouveau Testament, cela ne 

signifie pas "le globe", mais l'ordre du monde actuel. La 

caractéristique de cet ordre du monde actuel est qu'il n'est 

pas soumis au juste gouvernement de Dieu. C'est un ordre 

qui est en rébellion contre Dieu. 

 L'Eglise est un groupe de gens appelés hors du monde. 

C'est ce que le mot "église" signifie, "une compagnie de 

gens appelés hors de". Je pense qu'il vaut la peine de 

regarder dans Jean 15:19. J'ai choisi ce verset parce que le 

mot "monde" y figure cinq fois dans ce seul verset. Voici ce 

que Jésus a dit à ses disciples: 

 

"Si vous étiez du monde, le monde aimerait ce qui 

est à lui; mais parce que vous n’êtes pas du monde, 

et que je vous ai choisis du milieu du monde, à cause 

de cela le monde vous hait." 

 

 D'accord? Vous comprenez, il y a une ligne de séparation 

très nette entre le monde et l'Eglise. Le monde est en 
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rébellion contre Dieu; l'Eglise, appelée hors du monde par 

un choix souverain de Jésus pour devenir le peuple de Dieu, 

est soumise à Dieu. Plus l'Eglise est soumise à Dieu, plus le 

monde va la haïr. Jésus a dit à ses frères: "Le monde ne peut 

vous haïr parce que vous lui appartenez. Mais moi, il me hait 

parce que je donne de lui le témoignage que ses œuvres sont 

mauvaises." Si le monde ne hait pas l'Eglise d'Angleterre 

aujourd'hui, en connaissez-vous la raison? C'est parce que le 

monde se trouve à moitié dans l'Eglise. Pourquoi le monde 

haïrait-il ce qui est à lui? Il existe un enseignement qui dit 

que l'Eglise va prendre la direction du monde. Je n'y crois 

pas, permettez-moi de vous le dire. Pour l'instant, c'est 

l'inverse qui se produit. C'est le monde qui a pris la direction 

de l'Eglise. Je crois que si le monde était évincé de l'Eglise et 

que celle-ci soit séparée du monde, nous découvririons 

combien le monde déteste réellement l'Eglise. Voici donc ce 

qu'est l'Eglise: elle est une sorte d'entité sociologique et 

géographique. Le mot grec est cosmos. 

 L'autre mot utilisé en grec est le terme aiôn, qui nous 

donne le mot anglais eon, "un âge ou une ère". C'est une 

mesure du temps. Le plan temporel de Dieu consiste en 

siècles qui se succèdent, et la plus forte expression biblique 

"à jamais" se dit "aux siècles des siècles". Ce sont des âges, 

et chacun d'entre eux est fait d'autres âges. Comprenez-vous? 

L'intelligence humaine ne pourra jamais appréhender ce que 

cela implique. 

 Ce dont nous parlons dans Galates, c'est du mot "siècle". 

Si j'ai bonne mémoire, je crois que l'ancienne version King 

James disait "le monde" (mais je n'en suis pas totalement 

sûr). Mais Galates 1:4 dit: 

 

"Christ s’est donné lui-même pour nos péchés, afin 

de nous arracher du présent siècle mauvais..." 

 

 J'aimerais maintenant vous montrer quelques faits 

simples et objectifs révélés dans la Bible sur ce siècle 
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présent. Tout d'abord, la chose la plus importante à savoir, 

c'est qu'il va arriver à sa fin. Il ne va pas toujours exister. Si 

vous sentez les choses comme moi, vous allez remercier 

Dieu, parce que je ne tiens pas à ce que ce présent siècle 

continue; je trouve qu'il est dans un état pitoyable qui empire 

chaque jour. 

 Voyons Matthieu 13. C'est le grand chapitre des 

paraboles du royaume. Dans Matthieu 13:39, en interprétant 

la parabole du bon grain et de l'ivraie, Jésus dit ceci: 

 

"... l’ennemi qui l’a semée (l'ivraie), c’est le diable; 

la moisson, c’est la fin du siècle; les moissonneurs, 

ce sont les anges." 

 

 Il dit que la moisson, c'est la fin du siècle. Quand viendra 

la moisson, le siècle arrivera à sa fin. 

 Et dans les versets 40 à 43, il dit: 

 

"Or, comme on arrache l’ivraie et qu’on la jette au 

feu, il en sera de même à la fin du monde (du siècle). 

Le Fils de l’homme enverra ses anges, qui 

arracheront de son royaume tous les scandales et 

ceux qui commettent l’iniquité, et ils les jetteront 

dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et 

des grincements de dents. Alors les justes 

resplendiront comme le soleil dans le royaume de 

leur Père. Que celui qui a des oreilles pour entendre 

entende." 

 

 Le juste et le méchant coexisteront jusqu'à la fin du siècle. 

En réalité, ce n'est pas notre affaire de les séparer. C'est bien 

trop difficile. Les ouvriers ont demandé: "Irons-nous ôter 

l'ivraie?" Et vous vous souvenez ce que le propriétaire a dit: 

"Non, car vous pourriez arracher en même temps une partie 

du bon grain." Mais Jésus dit: "A la fin du monde (du siècle), 

j'enverrai mes anges. Ils ôteront l'ivraie et seul le bon grain 
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restera." Mais ce que je voulais démontrer, c'est que le 

monde (le siècle) arrive à sa fin. 

 Dans ce même chapitre, au verset 49, voyons aussi la 

parabole du filet: 

 

"Il en sera de même à la fin du monde. Les anges 

viendront séparer les méchants d’avec les justes et 

ils les jetteront dans la fournaise ardente..." 

 

 Il y a encore bien d'autres passages, mais il est 

extrêmement important pour nous de réaliser que ce siècle 

va se terminer. Si nous vivons comme s'il allait continuer 

éternellement, nous nous abusons nous-mêmes. 

 Le fait suivant, en ce qui concerne ce siècle, nous dit 

pourquoi c'est un siècle mauvais. Voyons 2 Corinthiens 

4:3-4: 

 

"Si notre Evangile est encore voilé, il est voilé pour 

ceux qui périssent, pour les incrédules dont le dieu 

de ce siècle a voilé l’intelligence..." 

 

 Quel est le dieu qui voile l'intelligence des incroyants? 

C'est Satan. Et savez-vous ce qu'il est? Il est le dieu de ce 

siècle. Ce n’est pas étonnant qu'il ne veuille pas que ce siècle 

cesse, n'est-ce pas? Parce que quand cela sera, il cessera 

d'être un dieu. Mais la responsabilité de l'Eglise est d'amener 

le siècle à une fin et de faire cesser le règne de Satan en tant 

que dieu. 

 C'est intéressant, parce qu'il est appelé "le dieu de ce 

siècle" et, par trois fois dans l'Evangile de Jean, Jésus 

l'appelle "le prince de ce monde". Ainsi, il est le prince du 

système de ce monde, mais il est le dieu du siècle présent. Et 

puisqu'il est totalement mauvais, cela explique le mal de ce 

siècle dont il est un dieu. 

 Vous pourriez dire que Dieu pourrait le détrôner. Mais ce 

n'est pas ce qu'il va faire. Il va amener le siècle à sa fin, et 
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avec la fin de ce siècle, la position de Satan en tant que dieu 

cessera. Voyez-vous cela? C'est pourquoi Satan fait tout ce 

qui est dans son pouvoir pour retarder la fin de ce siècle. Il 

sait qu'elle doit arriver, mais il essaie de la retarder. Il utilise 

pour ce faire deux tactiques principales dont l'une est contre 

Israël, et l'autre contre l'Eglise. Certaines choses doivent 

arriver dans l'Eglise et aussi en Israël avant que ce siècle se 

termine. Le diable s'y connaît en prophéties; il sait bien cela. 

 Si vous êtes impliqué dans l'Eglise, vous l’êtes donc 

aussi dans un combat. Et si vous êtes impliqué avec Israël, 

vous êtes engagé dans un combat. Ruth et moi sommes 

impliqués dans les deux batailles en même temps. Je dois 

vous dire franchement que nous vivons sur les lignes de 

front. Nous n'avons aucune idée de ce que c'est que d'être 

ailleurs. Dès que nous sortons d'une bataille, nous entrons 

dans la suivante. Ce n'est pas notre choix, c'est simplement 

notre mission. 

 Dans Hébreux 6, l'auteur dit que ceux d'entre nous qui 

sont passés par les expériences que nous avons eues ont 

goûté aux puissances d'un siècle nouveau. Il parle là de 

personnes rétrogrades. Lisons Hébreux 6:4-5: 

 

"Car il est impossible que ceux qui ont été une fois 

éclairés, qui ont goûté le don céleste, qui ont eu part 

au Saint-Esprit, qui ont goûté la bonne parole de 

Dieu et les puissances du siècle à venir..." 

 

 Il s'agit ici de cinq expériences, et je pense que la plupart 

d'entre nous les ont déjà vécues. Nous avons été éclairés, 

nous avons goûté le don céleste – la vie éternelle –, nous 

avons eu part au Saint-Esprit, nous avons goûté la bonne 

parole de Dieu ainsi que les puissances du siècle à venir. Je 

comprends que c'est ce qui vient avec le baptême dans le 

Saint-Esprit. Lorsque vous êtes baptisé dans le Saint-Esprit, 

vous êtes immergé dans la présence surnaturelle qui est 

surnaturelle dans ce siècle, mais qui sera naturelle dans celui 
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qui vient. Ainsi, nous avons eu un avant-goût de ce que sera 

la puissance du siècle à venir. Je crois que Dieu nous a fait 

goûter à ces choses pour nous dégoûter de cet âge-ci. Je 

pense que le chrétien ne devrait pas être amoureux des 

saveurs de cet âge après avoir goûté aux puissances de l'âge 

qui vient. 

 Revenons à Matthieu 13:22 où Jésus interprète la 

parabole du semeur: 

 

"Celui qui a reçu la semence parmi les épines, c’est 

celui qui entend la parole, mais en qui les soucis du 

siècle et la séduction des richesses étouffent cette 

parole, et la rendent infructueuse." 

 

 En anglais, le mot "siècle", dans ce verset, est traduit par 

"monde", mais la traduction correcte est "siècle". La version 

anglaise NIV le traduit par "siècle". Ainsi, les soins et les 

soucis de ce siècle ont étouffé la parole de Dieu et nous 

rendent infructueux. Comprenez donc que nous ne pouvons 

pas nous permettre de faire partie de ce siècle. Parce que si 

nous en faisons partie, nous allons être dominés par ses 

soucis et ses problèmes. Ils nous rendront spirituellement 

infructueux. Nous devons vivre des vies qui appartiennent à 

un siècle différent. 

 J'imagine que vous n'avez peut-être jamais entendu cela 

avant. Mais ce que je suis en train de vous montrer se trouve 

dans tout le Nouveau Testament. 

 Voyons Romains 12:2: 

 

"Ne vous conformez pas au siècle présent, mais 

soyez transformés par le renouvellement de 

l’intelligence, afin que vous discerniez quelle est la 

volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait." 

 

 Donc, nous ne pouvons pas nous permettre de nous 

conformer au siècle présent. Et ce n'est pas par de 
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nombreuses règles que nous sommes transformés, parce que 

cela ne change pas les gens à l'intérieur. La manière dont 

nous pouvons être changés passe par notre intelligence car, 

dès que nous commençons à penser différemment, nous 

vivons différemment. C'est là, voyez-vous, la différence 

entre la grâce et la religion. La religion insiste sur des règles 

extérieures: comment vous devez vous habiller, la longueur 

de votre jupe, combien de rouge à lèvres vous pouvez mettre, 

et toutes sortes d'autres choses. Je suis passé par tout cela: 

pensez donc, avec une femme et neuf filles! Alors, je l'ai 

vécu par procuration! Je dois dire que ma première épouse a 

arrêté de se maquiller après être devenue chrétienne. Pour 

moi, cela m'est égal. Ma femme actuelle se maquille. Et 

alors? 

 Vous savez, dans les Assemblées de Dieu, c'était 

autrefois un péché de se farder. Alors les femmes ne le 

faisaient jamais. Mais après que la règle eut été faite, des 

femmes sont arrivées à l'église portant de l'ombre à 

paupières; il n'y avait pas de règle pour l'ombre à paupières! 

Alors elles portaient ce fard sans autre maquillage, ce qui 

leur donnait l'air de fantômes! Ce que j'essaie de dire, c'est 

que des règles ne changent pas le cœur des gens. Il faut 

pouvoir les aider à changer leur manière de penser; ensuite, 

ils changeront. Ainsi, Paul nous dit de ne pas penser à la 

manière de ce siècle. Soyez changé dans vos pensées, 

permettez au Saint-Esprit de vous donner une nouvelle 

manière de penser et d'évaluer les choses, de vous donner 

différentes priorités, différentes ambitions et différents buts. 

Alors, vous vivrez différemment. 

 Il nous dit ensuite que, lorsque notre intelligence sera 

renouvelée, nous serons capables de connaître la volonté de 

Dieu qui est bonne, agréable et parfaite. Vous voyez, 

certains chrétiens ne trouvent pas la volonté de Dieu parce 

qu'ils ne sont jamais renouvelés dans leurs pensées. 

L'intelligence non renouvelée ne peut pas découvrir quelle 

est la volonté de Dieu. La manière charnelle de penser est 



 

 106 

ennemie de Dieu. Dieu ne révèle pas ses secrets à ses 

ennemis. Mais si votre manière de penser est changée, alors 

Dieu commencera à vous montrer ses secrets. Il 

commencera à vous montrer son plan secret pour votre vie. 

Il me semble que des millions de chrétiens iront au ciel, mais 

ils auront manqué le plan de Dieu ici-bas, parce qu'ils 

n'auront pas été renouvelés dans leur manière de penser. En 

conclusion, nous ne devons pas nous conformer à ce siècle 

présent. 

 Ensuite, dans 2 Timothée 4:10, je crois que nous avons 

l'une des plus grandes tragédies du Nouveau Testament. Un 

des plus anciens collaborateurs de Paul l'a abandonné en 

prison. Qui était-ce? Il s'appelait Demas. Voici ce que Paul 

en dit: 

 

"Demas m’a abandonné, par amour pour le siècle 

présent..." 

 Il n'est pas dit que Demas est tombé dans le péché, qu'il 

est devenu immoral ou ivrogne. Simplement, il est écrit qu’il 

était amoureux du siècle présent. Et le moment est arrivé où 

son amour pour le siècle présent l'a empêché d'aller plus loin 

avec Paul. Je pense que cela s'est passé pour beaucoup de 

personnes appelées à entrer au service de Dieu. Leur amour 

pour ce siècle les a empêchées d'accomplir leur appel. Un 

serviteur de Dieu ne peut pas aimer le siècle présent. Il vous 

faut choisir. 

 Maintenant, quels sont les avantages à être délivré du 

siècle présent? Je voudrais vous en proposer quelques-uns. 

Tout d'abord, cela nous donne un droit de cité dans les cieux. 

Voyons Philippiens 3:17 et suivants: 

 

"Soyez tous mes imitateurs, frères..." 

 

 Pouvez-vous en dire autant? Quand je suis entré dans 

l'armée britannique en 1940, il y avait là un sergent chargé 

de nous entraîner. Il était à une bonne distance de nous et 
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nous nous tenions sur trois misérables rangées mal alignées 

en face de lui. Il nous criait des ordres. La première chose 

qu'il nous a dite était: "Ne faites pas comme je fais, mais 

faites comme je vous dis." Et il avait de bonnes raisons de le 

dire! Mais vous et moi ne pouvons pas nous permettre de 

dire une chose pareille. Nous devons pouvoir dire: "Faites 

comme je fais. Suivez mon exemple." Autrement, nous 

ferions mieux de ne rien dire du tout, nous taire. 

 

"Soyez tous mes imitateurs, frères, et portez les 

regards sur ceux qui marchent selon le modèle que 

vous avez en nous. Car il en est plusieurs qui 

marchent (et ici je ne crois pas qu'il parle 

d'incroyants, mais de chrétiens engagés) en ennemis 

de la croix de Christ, je vous en ai souvent parlé, et 

j’en parle maintenant encore en pleurant." 

 

 Notez que ce ne sont pas des ennemis de Christ. Tant 

qu'ils pourront obtenir ce qu'ils veulent de lui, ils resteront 

ses amis. De quoi sont-ils les ennemis? De la croix. Et 

qu'est-ce que cela produit? Regardez le verset suivant 

(Philippiens 3:19): 

 

"Leur fin sera la perdition; ils ont pour dieu leur 

ventre, ils mettent leur gloire dans ce qui fait leur 

honte, ils ne pensent qu’aux choses de la terre." 

 

 Voilà où en sont ceux qui refusent d'accepter la croix. 

Vous pouvez dire toutes sortes de belles choses sur 

Jésus-Christ et l'appeler votre Sauveur, si vous n'acceptez 

pas sa croix, vous en arriverez là. A dire vrai, je crains bien 

que, aujourd'hui, il y ait de nombreux chrétiens dont le dieu 

est leur ventre. Ces gens-là sont plus intéressés par ce qu'ils 

mettent dans leur estomac que par ce qu'ils peuvent faire 

pour Dieu. Je ne pense pas que ce problème touche tout 

particulièrement les Britanniques, mais il touche à coup sûr 
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les Américains. En tout cas, je pense qu'aucun groupe racial 

sur cette terre n'échappe à ce problème. 

 Paul dit de ceux qui ne prennent pas un tel chemin: 

 

"Mais nous, nous sommes citoyens des cieux (en 

anglais: notre citoyenneté est dans les cieux)." 

 

 Pour ma part, j'ai à la fois la nationalité britannique et 

américaine. Je suis privilégié. Mais ma nationalité la plus 

importante est celle que j'ai dans les cieux. C'est ce qui 

compte réellement. C'est ce que nous gagnons en acceptant 

la croix et en étant séparés de ce présent siècle mauvais. 

Votre citoyenneté est dans les cieux. Si vous êtes citoyen 

d'une nation quelconque, vous avez alors droit au passeport 

de cette nation. Quant à nous, nous avons droit au passeport 

céleste. Lorsque vous arrivez dans un pays dont vous êtes 

citoyen, vous bénéficiez de conditions autres que celles des 

gens n'ayant pas ce passeport. Avez-vous jamais fait la 

queue et observé? Ruth n'est que citoyenne américaine; alors, 

quand je vais en Angleterre avec elle, je me présente avec 

mon passeport américain. Nous passons ensemble au 

guichet "étrangers", alors que tous ceux qui possèdent un 

passeport britannique passent directement. Mais quand nous 

sommes aux Etats-Unis, ce sont les autres qui doivent 

attendre, et nous, nous passons tout de suite. Vous voyez? Il 

est donc important d'avoir le bon passeport. Nous ne 

pouvons l’avoir que si nous avons la bonne citoyenneté. Par 

conséquent, il faut avoir la citoyenneté qui est dans les cieux 

pour avoir le passeport céleste, pour avoir le droit de libre 

entrée dans le pays dont nous sommes le citoyen. 

 Non seulement nous sommes citoyens des cieux, mais 

nous attendons le retour de Christ. Je pense que c'est la 

seconde marque de ceux qui sont délivrés de ce présent 

siècle mauvais. Paul continue ainsi, dans ce troisième 

chapitre aux Philippiens: 
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"Car notre citoyenneté est dans les cieux 

(adaptation de l’anglais), d’où nous attendons aussi 

comme Sauveur le Seigneur Jésus-Christ..." 

 

 Permettez-moi cette question: "Attendez-vous 

impatiemment le Seigneur Jésus-Christ?" Si votre réponse 

est positive, c’est merveilleux, parce que son retour est 

certain. Il ne revient que pour les gens qui l'attendent avec 

impatience. Le saviez-vous? Voyons un instant ce que dit 

Hébreux 9:27-28: 

 

"Et comme il est réservé aux hommes de mourir une 

seule fois, après quoi vient le jugement, de même 

Christ, qui s’est offert une seule fois pour porter les 

péchés de beaucoup d’hommes, apparaîtra sans 

péché une seconde fois à ceux qui l’attendent (en 

anglais: ardemment) pour leur salut." 

 

 A qui va-t-il apparaître? A ceux qui l'attendent 

ardemment. Si nous n'avons pas été délivrés de ce présent 

siècle mauvais, nous n'attendrons pas ardemment le 

Seigneur Jésus. Donc, le fait d'être délivrés de ce présent 

siècle mauvais par la foi en Jésus a pour conséquences 

pratiques deux choses: avoir notre citoyenneté dans les 

cieux et attendre ardemment le retour des cieux de notre 

Seigneur. 

 Passons maintenant à la deuxième délivrance trouvée 

dans Galates. Comme je l'ai dit, je vous suggère que les 

quatre autres délivrances soient chacune un aspect de la 

première délivrance de ce présent siècle mauvais. 

Autrement dit, pour être totalement délivré de ce présent 

siècle mauvais, il faut vous assurer que vous avez obtenu les 

quatre délivrances qui en découlent. 

 Passons donc maintenant à Galates 2:19: 

 

"... car c’est par la loi que je suis mort à la loi, afin 
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de vivre pour Dieu." 

 

 Quand suis-je mort à la loi? Quand Christ est mort. Notre 

vieil homme a été crucifié avec lui. C'est donc par la croix et 

la mort de Jésus – ce qui est devenu ma propre mort par la 

foi – que je suis mort à la loi. C'est une pensée merveilleuse, 

si seulement vous parvenez à la saisir. Vous voyez, la 

dernière chose que la loi puisse faire pour vous, c'est de vous 

mettre à mort. C'est sa punition finale. Une fois qu'elle vous 

a mis à mort, elle ne peut plus rien vous faire. Ainsi, une fois 

que vous avez été exécuté, vous n'êtes plus soumis à la loi. 

Le seul moyen de lui échapper, c'est la mort. Dans la 

miséricorde de Dieu, cette mort eut lieu quand Jésus mourut 

à la croix. Me suivez-vous? Donc, c'est par la loi que je suis 

mort à la loi. La loi n'a plus rien à me dire, je n'ai plus de 

relation avec elle. J'ai été séparé de la loi par la mort de Jésus. 

J'ai souvent traité ce thème durant ces dernières années, 

alors je suis habitué à voir une expression étonnée sur le 

visage des gens parce qu'ils ne peuvent pas concevoir que ce 

soit la volonté de Dieu que nous soyons délivrés de la loi. 

Mais c'est pourtant la vérité. C'est bien là son dessein. C'est 

écrit clairement plusieurs fois. Voyons un instant Romains 

6:14. Si vous m'accompagnez assez longtemps, vous finirez 

par savoir où trouver certains de ces versets. Celui-ci nous 

coupe vraiment le souffle! Si vous avez lu votre Bible sans 

avoir été surpris par ces paroles, c'est que vous ne les avez 

jamais vraiment comprises. 

 

"Car le péché n’aura point de pouvoir sur vous, 

puisque vous êtes non sous la loi, mais sous la 

grâce." 

 

 Je vous ai dit précédemment qu'il y avait deux choix 

possibles qui s'excluaient mutuellement. Vous ne pouvez 

pas les avoir ensemble, il vous faut faire un choix. Si vous 

êtes sous la loi, vous n'êtes pas sous la grâce. Si vous êtes 



 

 111 

sous la grâce, vous n'êtes pas sous la loi. C'est donc à vous de 

décider. Suis-je sous la loi ou sous la grâce? Car nous ne 

pouvons avoir un pied d'un côté et un pied de l'autre. 

 Si vous êtes sous la loi, cela va entraîner pour vous une 

autre conséquence incroyable: celle d'être sous la 

domination du péché. Voulez-vous bien regarder ces mots 

pendant quelques instants. C'est la déclaration la plus 

étonnante qui soit. Soyez assuré que je lis le verset 

correctement, que je n'ai pas omis une négation en route! 

 

"Car le péché n’aura point de pouvoir sur vous, 

puisque vous êtes non sous la loi..." 

 

 Qu'est-ce que cela implique clairement? Si vous êtes sous 

la loi, le péché aura du pouvoir sur vous. La seule manière 

d'échapper au pouvoir du péché, c'est d'échapper à la loi – ce 

à quoi il a été pourvu par la mort de Jésus à la croix. "Car par 

la loi, je suis mort à la loi." 

 Je pourrais continuer encore longtemps à étudier avec 

vous la lettre aux Romains, mais je ne veux pas dévier du 

sujet. Voyons maintenant quelques autres passages. 

Commençons par Romains 7:5-6: 

 

"Car, lorsque nous étions dans la chair, les 

passions des péchés provoquée par la loi agissaient 

dans nos membres, de sorte que nous portions des 

fruits pour la mort." 

 

 Qu'est-ce qui provoquait les passions charnelles? La loi. 

Et qu'est-ce que cela produisait? Des fruits de mort. Le 

verset suivant dit ceci: 

 

"... mais maintenant, nous avons été délivrés de la 

loi..." 

 

 De quoi avons-nous été délivrés? De la loi. Il n'est pas 
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parlé ici d'être délivrés du péché, mais de l’être de la loi. Si 

vous croyez réellement en la Bible, êtes-vous d'accord de 

faire quelque chose pour moi? Lisez ceci à voix haute: "Mais 

maintenant, j’ai été délivré de la loi." Disons-le encore une 

fois, mais avec une réelle conviction: "Mais maintenant, j’ai 

été délivré de la loi." 

 Continuons avec le verset suivant: 

 

"... mais maintenant, nous avons été déliés de la loi, 

étant morts dans ce en quoi nous étions tenus, en 

sorte que nous servions en nouveauté d’Esprit, et 

non pas en vieillesse de lettre." (traduction Darby) 

 

 Si vous jetez un coup d'œil sur les versets précédents de 

Romains 7 – et il s'agit d'un des nombreux passages 

compliqués que Paul a écrits –, vous découvrirez qu'il utilise 

une analogie. Il prend l'analogie d'une femme mariée à un 

homme et il dit: "Selon la loi, si cette femme épouse un autre 

homme alors que son mari est encore vivant, elle est adultère. 

Mais une fois que son mari est décédé, elle est libre 

d'épouser un autre homme." Il y a ici beaucoup de closes sur 

le divorce; je ne veux pas entrer dans le sujet maintenant, 

mais si vous avez des questions sur les droits d'un divorcé, je 

me permets de vous proposer la lecture de notre livre Dieu 

est un Faiseur de mariages. Vous y trouverez un chapitre 

entier sur le divorce. Les gens utilisent ce verset pour dire 

qu'une femme est liée par la loi à son mari tant que celui-ci 

est vivant. Mais ils n'ont pas vu les choses jusqu'au bout, 

parce que, si le mari avait commis l'adultère, la loi ne laissait 

aucun choix: il devait être mis à mort. C'était obligatoire, il 

n'y avait pas d'autre peine possible. Ainsi, sous la loi, si un 

homme commettait l'adultère, sa femme se trouvait 

automatiquement libre d'épouser un autre homme. C'est tout 

à fait illogique d'appliquer la loi dans un sens et pas dans 

l'autre. Comprenez-vous? Je pense que des millions de 

chrétiens innocents ont été retenus dans l'esclavage par une 
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mauvaise compréhension de ce verset. Ce n'est pas le sujet, 

mais, quand je l'aborde, je ne peux m'empêcher d'être 

scandalisé. Je le suis vraiment, parce que je pense que, dans 

bien des endroits, les divorcés sont traités comme des 

citoyens de deuxième classe. Pour ce qui est de l'Amérique, 

environ cinquante pour cent des gens sont divorcés 

aujourd'hui. Certains le sont par leur propre faute, mais 

beaucoup d'autres le sont sans avoir fait aucun mal. 

 Permettez-moi de vous dire comment je vois les choses, 

puis il nous faudra revenir à nos moutons. Les règles sur le 

divorce dans l'Eglise ont été faites par un clergé qui ne se 

mariait jamais! Ainsi, ses membres ont créé des règles qu'ils 

n'allaient jamais devoir observer eux-mêmes. En fin de 

compte, comme le divorce est une mauvaise chose, quand 

des gens divorcent, nous les punissons tous les deux. Quelle 

logique! De même, c'est mal de voler. Ainsi, si quelqu'un 

vole une autre personne, nous devrions les mettre tous les 

deux en prison. Serait-ce juste? Pourtant, c'est ce que 

l'Eglise a fait; elle a mis les gens dans une prison qui est bien 

pire que la prison physique, et cela pour la vie. Ce n'était pas 

le sujet de ma prédication, mais cela vous donnera un peu 

plus matière à réfléchir. 

 Revenons à l'analogie de Paul. Qu'essaie-t-il de nous dire? 

Il s'adresse surtout à des juifs. Il vous faut garder à l'esprit 

que, en fait, la seule nation qui ait jamais été mise sous la loi 

a été Israël. Dieu n'a jamais mis les nations sous la loi de 

Moïse. De plus, le seul endroit où la loi de Moïse pouvait 

être pleinement observée était le pays d'Israël. Vous ne 

pouvez pas l'observer en dehors du pays d'Israël, parce qu'il 

y a toutes sortes de composantes géographiques dans la loi. 

Beaucoup ne réalisent pas cela. 

 Paul nous dit: "Très bien. Nous avons été sous la loi." Et 

il ajoute: "Par la loi, nous avons été mariés à notre nature 

charnelle." La nature charnelle a produit, à partir de cette 

union, ce qu'elle produit toujours, c'est-à-dire des œuvres de 

la chair; et il n'y a absolument rien de bon parmi elles... Mais 
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il dit: "La bonne nouvelle est qu'à la croix, notre nature 

charnelle est morte en Jésus." Maintenant donc, nous 

sommes libres d'épouser quelqu'un d'autre sans être 

adultères. Voyez-vous l'application? Qui allons-nous 

épouser? Le Christ ressuscité. Quand nous l'épousons, que 

produisons-nous? Le fruit de l'Esprit qui naît de cette union. 

 Il y a trois unions possibles. Vous pouvez être uni à votre 

nature charnelle et produire les œuvres de la chair. C'est le 

mariage sous la loi. Mais étant délivrés de la loi, nous 

sommes libres d'épouser ou d'être unis à Jésus par le 

Saint-Esprit dans ce que nous appelons une relation maritale, 

et, à partir d'elle, de porter le fruit de l'Esprit. Dans aucun des 

deux cas, il n'est question d'essayer de faire de notre mieux. 

Le christianisme n'est pas une religion où l'on fait de son 

mieux. Ce n'est pas une religion de l'effort. Le mot clef ici 

est l'"union". Vous produisez ce qui correspond à ce à quoi 

vous êtes uni. Quand vous êtes uni à votre nature charnelle, 

peu m'importe vos nombreux efforts et le nombre de règles 

que vous vous imposez, vous allez produire les œuvres de la 

chair. Or, il n'y en a pas une seule de bonne. Lorsque vous 

êtes véritablement uni à Jésus, le Seigneur ressuscité par le 

Saint-Esprit, vous n'avez pas à faire des tas d'efforts; vous 

allez porter le fruit de l'Esprit. Je dis aux gens que ce n'est 

pas l'effort qui compte, c'est l'union. Ce n'est pas un 

ensemble de lois, c'est une relation. C'est dit si clairement 

dans le Nouveau Testament. N'est-ce pas étonnant que la 

majorité des chrétiens l'aient toujours ignoré? 

 Prenons une autre image très simple située dans Jean 15; 

c’est la parabole de la vigne. Jésus a dit: "Je suis le cep, vous 

êtes les sarments. Tout sarment qui est en moi qui porte du 

fruit..." C'est une magnifique parabole parlant du Dieu 

trinitaire, parce qu'il dit: "Mon Père est le vigneron. Je suis le 

cep." Où est le Saint-Esprit? C’est la sève. Comment les 

sarments produisent-ils du fruit? En faisant de grands efforts? 

Non, en demeurant simplement attachés au cep. Et lorsqu'ils 

le font, ils ne peuvent s'empêcher de porter du fruit. Ce n'est 



 

 115 

pas une question d'effort, mais d'union. 

 Ainsi, nous avons été délivrés de la loi, parce que cela 

provoquait toutes sortes d'activités charnelles en nous. Un 

peu plus loin, dans Romains, Paul dit ceci: "Ceux qui sont 

dans la chair ne peuvent pas plaire à Dieu.!" Même si vous 

essayez de toutes vos forces, vous ne le pourrez pas, alors 

pourquoi essayer? 

 Examinons Romains 10:4: 

 

"... car Christ est la fin de la loi pour la justification 

de tous ceux qui croient." 

 

 De combien de personnes est-il fait mention? De tous. 

C'est un verset formulé avec beaucoup de soin. Je 

m'émerveille de la précision de Paul, car, je le répète, il ne 

faisait qu'écrire une lettre. Il est dit que Christ est la fin de la 

loi pour la justification. La mort de Christ a mis de côté la loi 

en tant que moyen de satisfaire la justice de Dieu. Cela ne 

signifie pas la fin de la loi en tant que partie de la parole de 

Dieu – cela demeure éternellement. Cela ne signifie pas la 

fin de la loi en tant que partie de l'histoire et de la culture 

d'Israël. Nous ne pouvons comprendre les Juifs à moins de 

comprendre quelque chose de la loi. Cela ne signifie pas la 

fin de la loi en tant que sujet de méditation. C'est un sujet 

infini de méditation. "Heureux l'homme qui ne marche pas 

selon le conseil des méchants, qui ne s'arrête pas sur la voie 

des pécheurs, et qui ne s'assied pas en compagnie des 

moqueurs, mais qui trouve son plaisir dans la loi de l'Eternel, 

et qui la médite jour et nuit! Il est comme un arbre planté 

près d'un courant d'eau, qui donne son fruit en sa saison, et 

dont le feuillage ne se flétrit point: Tout ce qu'il fait lui 

réussit" (Psaume 1:1-3). La clef, c'est une bonne méditation, 

et le sujet de la méditation est la loi. 

 Laissez-moi vous dire que, lorsque vous avez rencontré 

Jésus et que vous connaissez le Saint-Esprit, la richesse de 

votre méditation de la loi sera sans limites. Vous aurez une 
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série infinie de leçons à votre portée. 

 La clef de la prospérité, la clef du succès en termes divins, 

c'est la méditation. Ce que vous pensez va déterminer votre 

manière d'agir. Vous ne pouvez pas penser bien et faire le 

mal. Et vous ne pouvez pas penser mal et faire le bien. Ainsi, 

lorsque Dieu demande à Josué de conduire les enfants 

d'Israël dans le Pays promis, il a dit: "Que ce livre de la loi 

ne s'éloigne point de ta bouche; médite-le jour et nuit, pour 

agir fidèlement selon tout ce qui y est écrit; car c'est alors 

que tu auras du succès dans tes entreprises, c'est alors que tu 

réussiras" (Josué 1:8). Quelles sont les clefs? La méditation, 

la confession et l'action. Pensez à la loi, parlez de la loi, 

agissez selon la loi. D'accord? Voilà les clefs du succès dans 

la vie spirituelle. C'est une des raisons pour lesquelles nous 

consacrons, Ruth et moi, tant d'importance à une confession 

juste. Cela parce que votre langue est le gouvernail. Elle 

détermine où vous irez dans la vie. Vous ne pouvez pas 

maintenir une confession juste et marcher vers une mauvaise 

destination. Quelque chose devra changer. Soit vous allez 

renoncer à faire une bonne confession, soit vous allez 

renoncer à marcher dans la mauvaise voie. Une de ces deux 

choses devra changer. 

 Je crois que nous en avons dit assez au sujet de la loi. J'ai 

encore bien des versets en réserve, mais je crois vous avoir 

convaincus, du moins la plupart d'entre vous. Un miracle! 

 Qu'advient-il quand nous sommes délivrés de la loi? Tout 

d'abord, la délivrance de la condamnation. Lisons Romains 

8:1, 3: 

 

"Il n’y a donc maintenant aucune condamnation 

pour ceux qui sont en Jésus-Christ. Car – chose 

impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans 

force – Dieu le fit en envoyant son propre Fils dans 

une chair semblable à celle du péché." (adaptation 

de l’anglais) 
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 Quand vous analysez le livre des Romains, je dis aux 

gens que c'est comme lorsque nous buvions du café filtre. 

Cela ne se fait plus beaucoup à présent. Mais il existe deux 

sortes de café, l'instantané et le filtre. Si vous voulez 

comprendre Romains 8, vous ne pouvez l'avoir en instantané; 

il faut qu'il soit filtré! Il vous faut passer par les sept 

chapitres précédents, qui sont la cafetière. Ce n'est qu'à la fin 

que vous obtenez le "Il n'y a donc" quand vous avez lu tous 

ces chapitres. Les chapitres précédents traitent de l'état 

désespéré de péché de l'humanité tout entière, et de 

l'incapacité de la religion à changer la nature pécheresse de 

l'homme. Avec les exemples d'Abraham et de David, et avec 

une comparaison entre Adam et Christ, le chapitre six nous 

montre la solution de Dieu pour le vieil homme, qui est, 

comme je vous l'ai dit, l'exécution. La solution de Dieu pour 

le vieil homme est sa mise à mort. Dieu ne le raccommode 

pas, il ne le réforme pas, il ne l'envoie pas à l'Eglise; il 

l'exécute. La bonne nouvelle, c'est que l'exécution a eu lieu 

lorsque Jésus est mort sur la croix. 

 Je me suis toujours dit: "Pourquoi venir à la loi après tout 

cela?" Mais tout Romains 7 traite de notre relation avec la 

loi. J'ai appris, par ma propre expérience, en ayant affaire 

aux autres et à partir des Ecritures, que le dernier obstacle 

que vous avez à franchir, la dernière étape du filtrage, c'est 

de trouver quelle est votre relation avec la loi. La plupart des 

chrétiens ne sont jamais parvenus jusque-là. Or, sans cela, 

vous ne pouvez pas vivre selon Romains 8, car la condition 

essentielle c'est qu'il n'y a plus de condamnation. Dès que 

vous vous replacez sous la condamnation, vous sortez de la 

vie selon l'Esprit décrite dans Romains 8. L'objectif 

principal du diable est de vous mettre sous la condamnation. 

Le but de la parole de Dieu, spécialement dans l'épître aux 

Romains, est de vous délivrer de la condamnation. 

 Si vous lisez Romains 8:33-34, vous trouverez de 

nouveau cette glorieuse déclaration: "Qui accusera les élus 

de Dieu? C'est Dieu qui justifie! Qui les condamnera? Christ 
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est mort; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de 

Dieu..." L'accent principal de ce chapitre est aucune 

condamnation. Mais tant que nous n'aurons pas compris 

quelle est notre relation au Seigneur, nous serons toujours 

sujets à la condamnation. Permettez-moi de vous dire qu'il y 

aura toujours beaucoup de gens religieux autour de vous 

prêts à vous mettre sous la condamnation. 

 Deuxièmement, la délivrance de la loi nous donne la 

liberté d'aimer. A mon avis, le légalisme et l'amour sont en 

grande partie opposés entre eux. Si vous êtes dans un 

système légaliste, il vous sera très difficile d'aimer. Nous 

devons être délivrés du légalisme pour pouvoir aimer. Nous 

pourrions regarder un certain nombre de versets. Voyons 

Romains 13:8-10 quelques instants: 

 

"Ne devez rien à personne, si ce n'est de vous aimer 

les uns les autres, car celui qui aime les autres a 

accompli la loi." 

 

 Notez qu'il est dit que celui qui aime a accompli la loi, et 

non qu'il va accomplir la loi. 

 

"En effet, les commandements: Tu ne commettras 

point d’adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas 

point, tu ne convoiteras point, et ceux qu’il peut 

encore y avoir, se résument dans cette parole: Tu 

aimeras ton prochain comme toi-même. L'amour ne 

fait point de mal au prochain: l’amour est donc 

l’accomplissement de la loi." 

 

 C'est très simple. Le problème, c'est que, pour les 

théologiens, c'est trop simple. 

 Voyons un instant Galates 5:6: 

 

"Car, en Jésus-Christ, ni la circoncision ni 

l’incirconcision n’ont de valeur, mais seulement la 



 

 119 

foi qui est agissante par l’amour." 

 

 En dernier ressort, la seule chose qui compte, c'est la foi 

agissante par l'amour. Si jamais nous sortons de cela, nous 

nous égarons. Nous pouvons nous égarer dans toutes sortes 

de théories théologiques savantes, dans des interprétations 

de prophéties et dans toutes sortes de choses. Mais si jamais 

nous abandonnons la foi agissante par l'amour, nous 

sommes décentrés, nous avons manqué le vrai but du 

message évangélique. 

 Voyons aussi Galates 5:14: 

 

"Car toute la loi est accomplie dans une seule 

parole, celle-ci: Tu aimeras ton prochain comme 

toi-même." 

 

 Ce n'est pas possible tant que nous sommes liés à la loi, 

car alors, nous sommes liés à notre nature charnelle et 

celle-ci produit tout sauf du bon fruit. 

 Le dernier résultat de notre délivrance de la loi, c'est la 

liberté d'être conduits par le Saint-Esprit. Voyons Romains 

8:14-15: 

 

"Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de 

Dieu sont fils de Dieu. Et vous n’avez point reçu un 

esprit de servitude pour être encore dans la crainte 

(Qu'est-ce que cela aurait signifié? De retourner 

sous la loi. Vous n'êtes pas retourné vous mettre 

sous cet esprit); mais vous avez reçu un Esprit 

d’adoption, par lequel nous crions: Abba! Père!" 

 

 Ce n'est pas l'esprit de servitude, mais l'Esprit de filiation. 

Dieu ne veut pas créer d'esclaves, il veut créer des fils. 

Quelle est la marque des fils de Dieu? C'est dit très 

clairement ici: "Tous ceux qui sont (régulièrement) conduits 

par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu." 
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 Vous voyez, la plupart d'entre vous, étant donné votre 

arrière-plan religieux, ont entendu des sermons sur le thème 

de savoir comment naître de nouveau. Vous avez 

probablement entendu des sermons sur le thème de savoir 

comment être baptisé dans le Saint-Esprit. C'est merveilleux. 

La nouvelle naissance fait de vous un enfant de Dieu. Pour 

pouvoir servir Dieu, le baptême du Saint-Esprit vous équipe 

au travers d'une puissance surnaturelle. Mais la seule façon 

de devenir un fils de Dieu mûr, c'est de nous laisser conduire 

par l'Esprit de Dieu. Je me suis trouvé dans de grands 

rassemblements de pentecôtistes et de charismatiques, et j'ai 

demandé aux gens: "Combien d'entre vous ont déjà entendu 

un sermon sur la manière d’être conduit par le Saint-Esprit?" 

La plupart du temps, vingt-cinq pour cent des gens tout au 

plus levaient la main. Je pense que c'est ce qui fait le plus 

défaut dans notre mouvement actuel. Nous nous focalisons 

sur des expériences uniques et nous ne réalisons pas 

l'importance de la continuité de la vie dans l'Esprit. Les 

paroles de ce verset sont au présent: "Tous ceux qui sont 

régulièrement conduits par l'Esprit de Dieu (eux, et eux 

seulement) sont fils de Dieu." 

 Il vous faut relier cela à Galates 5:18 pour voir le plein 

effet de ce que j'essaie de vous partager. Galates 5:18 dit: 

 

"Si vous êtes conduits par l’Esprit, vous n’êtes point 

sous la loi." 

 

 Donc, si vous voulez être conduit par l'Esprit, vous ne 

pouvez pas être sous la loi. Et si vous n'êtes pas conduit par 

l'Esprit, vous ne pourrez, en tant que fils de Dieu, atteindre la 

maturité. Vous voyez? Ainsi, la délivrance de la loi libère 

l'enfant de Dieu pour qu'il mûrisse – le terme "fils" incluant 

bien sûr les deux sexes. Je suis sûr que vous comprenez cela. 

C'est donc en étant conduits par le Saint-Esprit que nous 

pouvons atteindre la maturité en tant que fils ou fille de 

Dieu. 
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 Je voudrais terminer cette partie par ce qui est pour moi 

une image très vivante des choix que nous avons à faire. Je 

réalise que c'est un gros problème pour les gens religieux 

d'abandonner les règles. Ils se disent: "A quoi vais-je alors 

pouvoir m'accrocher?" Vous savez, certains estiment 

dangereux de les abandonner. Mais la Bible nous dit qu'il est 

dangereux d'essayer de vivre selon des règles. Voilà qui ne 

tombe pas sous le sens, mais nous le savons par expérience. 

 Mais vous savez, les règles ont quand même bien leur 

place. Je crois qu'il faut observer les limites de vitesse, bien 

que j'aie du mal à le faire! Je crois réellement que c'est juste. 

Je crois qu'il faut être un citoyen obéissant dans la nation à 

laquelle nous appartenons et qu'il faut observer les lois du 

pays. Je crois que, dans une famille, il faut qu'il y ait des 

règles simples et pratiques. Je pense qu'une église a besoin 

de quelques règles simples pour conduire ses affaires. Mais 

nous ne sommes pas justifiés devant Dieu pour avoir 

observé les règles de son église. Si nous avons été justifiés 

par la foi et que les règles sont correctes, nous allons les 

observer. Voyez-vous la différence? Notre justice ne 

découle pas de l'observance de ces règles. Et si c'était la 

seule justice que vous ayez, ce qui est vrai pour des millions 

de chrétiens, cela voudrait dire que vous n'avez jamais 

expérimenté la justice que Dieu a l'intention de vous donner. 

 Voici maintenant une petite illustration. Je l'ai déjà 

utilisée brièvement dans une partie précédente, mais je peux 

l'élargir un peu. J'espère que, d'une manière ou de l'autre, 

cela éclaircira le sujet pour vous. C'est comme s'il y avait 

deux manières de voyager d'un certain point à un autre. 

Nous pouvons suivre soit la carte, soit le guide personnel. 

D'accord? La carte est parfaite; elle vous dit tout ce que vous 

avez besoin de savoir. La carte, c'est la loi. Et Paul dit au 

sujet de la loi de Moïse qu'elle était parfaite, sainte et bonne. 

La Bible ne dit jamais qu'il y a quoi que ce soit de mauvais 

dans la loi. Le problème n'est pas dans la loi; il est en nous. 

 L'autre possibilité, c'est de suivre le guide personnel. De 



 

 122 

qui s'agit-il? Du Saint-Esprit. "Tous ceux qui sont 

régulièrement conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de 

Dieu." 

 Une des causes de la chute de l'homme, et un de ses effets, 

est le désir inné d'être indépendant de Dieu, ce qui 

caractérise tous les fils d'Adam. Ce désir était là lors de la 

tentation originelle. Satan a dit: "Si vous mangez de cet 

arbre, vous serez comme Dieu." Est-ce mal d'être comme 

Dieu? Non, ce n'est pas mal. Qu'est-ce qui est mal alors? Ce 

qui est mal, c'est de vouloir être comme Dieu tout en étant 

indépendant de lui. La racine de tout mal, ce n'est pas le 

désir de faire le mal, c'est celui de devenir indépendant de 

Dieu. C'est la chose essentielle que Dieu doit traiter en 

chacun de nous avant que nous puissions devenir la sorte de 

personne qu'il veut que nous soyons. Cela suppose de 

nombreuses interventions de Dieu, dans la vie de la plupart 

d'entre nous, pour nous amener à être d'accord de vivre 

simplement et humblement sous la dépendance de Dieu. 

 Voilà l’exemple un jeune homme licencié d'université, 

fort et en bonne santé, qui se trouve devant un choix. Veut-il 

suivre la carte ou veut-il suivre le guide? Il se dit: "J'ai deux 

licences, je suis en bonne santé et j'ai du plomb dans la 

cervelle. Je vais prendre la carte." Il commence sa route, le 

soleil brille, les oiseaux chantent, la route est très facile à 

suivre. Il se dit: "C'est du gâteau!" Seulement, quarante-huit 

heures plus tard environ, les choses ont changé. Le voilà 

dans une forêt épaisse au milieu de la nuit et au bord d'un 

précipice. Il pleut à verse et il ne sait plus où est le nord, le 

sud, l'est et l'ouest. A ce moment-là, une voix douce lui dit: 

"Puis-je t'aider?" "Oh! Saint-Esprit, j'ai besoin de toi!" "Bien, 

donne-moi la main et je te ferai sortir de là!" 

 Ils s'en vont donc tous les deux et, au bout d'un moment, 

ils se retrouvent sur la route, facile et droite, et le soleil brille. 

Alors, le jeune homme dit au Saint-Esprit: "J'ai une carte 

formidable. Peut-être veux-tu y jeter un coup d'œil?" Et le 

Saint-Esprit répond: "Je n'ai pas besoin de carte. Je connais 
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le chemin. D'ailleurs, c'est moi qui ai fait la carte!" 

 Un certain temps plus tard, le jeune homme se dit: "J'ai 

été sot. Je n'avais pas besoin de paniquer de la sorte. J'aurais 

pu me débrouiller tout seul." Il se retourne, mais plus de 

Saint-Esprit. Vous n'avez pas besoin de faire savoir deux 

fois au Saint-Esprit ce que vous voulez dire; il comprend dès 

le premier signal. Alors le jeune homme continue sa route; 

quatre jours plus tard, il se trouve au milieu d'un marécage et, 

à chaque pas, il s'enfonce davantage. Il se dit alors: "Je ne 

peux pas quand même pas demander au Saint-Esprit..." Mais 

cette voix douce lui dit: "Tu as peut-être besoin de moi 

maintenant?" "Oh! Saint-Esprit!" "Donne-moi la main." 

 Et hop! Le voilà tiré d'affaire et les revoilà tous deux sur 

la route. 

 Maintenant, la question que j'aimerais poser est celle-ci: 

"Combien de fois cela doit-il se passer?" La plupart d'entre 

nous sont retournés plusieurs fois à la carte avant de nous 

rendre compte que nous ne pouvions pas nous passer du 

guide. Voilà ce qu'est la justice. Elle ne consiste pas à suivre 

un tas de règles, mais à nous laisser conduire par le 

Saint-Esprit. 

 Comprenez-moi bien. Lorsque je dis que vous n'êtes pas 

justifié en observant la loi, cela ne veut pas dire que vous 

puissiez enfreindre toutes les lois; l'alternative n'est pas de 

faire ce que vous avez envie de faire, mais c'est d'être 

conduit par le Saint-Esprit. Or, le Saint-Esprit ne vous 

conduira jamais à faire le mal. La question est de savoir si 

vous allez lui faire confiance. Les pensées qui nous habitent 

le plus souvent sont celles-ci: "Voilà, je me connais bien; je 

pense qu'il vaut mieux que je revienne à ces règles, parce 

que c'est là que je me sens à l'aise." Le problème est que 

nous gâchons tout avec les règles. Il faut que nous prenions 

le risque de nous laisser conduire par le Saint-Esprit. 

 Je voudrais vous dire ceci: le Saint-Esprit est une 

personne. Ce n'est ni un règlement, ni un concept 

théologique, ni un bout de phrase à la fin du credo; c'est une 
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personne. Il vous faut apprendre à vous mettre en relation 

avec lui en tant que personne. Il faut lui être sensible. 

 Les serviteurs de Dieu qui ont aujourd’hui le plus de 

succès dans leur ministère sont, à mon avis, ceux qui savent 

comment avoir une relation avec le Saint-Esprit et qui 

cultivent cette relation. Charles Finney, un des plus grands 

évangélistes, a dit: "On mesure le succès d'un serviteur de 

Dieu à la mesure de la présence du Saint-Esprit dans son 

ministère." 

 Je voudrais y donner une application pratique. Il y a des 

années, le Seigneur m'a dit: "Je ne t'ai pas appelé à donner 

des conférences religieuses Chaque fois que tu enseignes 

quelque chose de concret, je veux que tu donnes l'occasion à 

mon peuple de le mettre en pratique." Je vais vous donner 

encore une illustration. Quand Jésus a été révélé 

publiquement à Israël à travers le ministère de Jean-Baptiste, 

alors qu'il s'approchait de celui-ci, conduit par le 

Saint-Esprit Jean a prononcé ces mots: "Voici l'Agneau de 

Dieu qui ôte le péché du monde." Quelques minutes plus 

tard, Jean vit le Saint-Esprit descendre sous la forme d'une 

colombe sur Jésus en disant: "Celui-ci est celui qui baptise 

du Saint-Esprit. C'est le Fils de Dieu." 

 Lors de cet événement, deux créatures familières 

apparaissent: l'agneau et la colombe. La colombe représente 

le Saint-Esprit. Ce que je veux vous montrer, c'est que le 

Saint-Esprit recherche une seule sorte de caractère sur lequel 

se poser. Il ne se posera pas sur un lion, un ours ou un chien. 

Il ne se posera que sur la nature de l'agneau. C'est ce qu'il 

recherche. La seule personne qu'il n'a jamais voulu quitter 

était Jésus, car il avait la nature parfaite de l'agneau. Ainsi, si 

vous désirez avoir la bénédiction et la présence du 

Saint-Esprit continuellement sur votre vie, il vous faut 

cultiver le caractère de l'agneau en vous. N'ayez pas 

l'ambition de la puissance, des miracles et du succès; cela 

conduit généralement au désastre. Ce qui importe, c'est 

d'avoir le caractère de l'agneau. 
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 Nous pourrions dire une foule de choses sur l'agneau, 

mais permettez-moi de vous en suggérer une. Dans les 

Ecritures, il symbolise la pureté, la douceur et la vie livrée 

en sacrifice pour les autres. Que recherche le Saint-Esprit? 

Sur qui désire-t-il se poser? Avec qui veut-il être en 

communion? Avec un agneau. Si vous désirez réellement 

être en communion avec le Saint-Esprit, si vous voulez 

l'avoir comme compagnon et guide de tous les jours, il en 

sera très heureux. Mais pour le garder près de vous, il vous 

faudra cultiver le caractère de l'agneau. 

 Je veux vous donner une occasion de réfléchir à ce que 

j'ai essayé de vous présenter dans cette partie, et je crois que 

certains d'entre vous ont besoin de prendre une décision. Je 

suis convaincu que plusieurs d'entre vous auront besoin de 

dire: "Je n'ai pas vraiment cultivé la relation que j'aurais dû 

avoir avec le Saint-Esprit. En réalité, j'ai été très 

indépendant de bien des manières. J'ai essayé de me 

débrouiller comme je l'entendais, d'établir mes propres 

valeurs, de me faire plaisir. Par moments, je me suis montré 

très égoïste. Je ne me suis pas trop soucié des autres, j'ai 

seulement essayé de faire mon trou; et si j'ai écrasé les 

orteils de certains, cela ne m'a pas trop gêné. Je me suis 

exprimé davantage comme un lion plutôt que comme un 

agneau." Le Saint-Esprit s'est montré patient, mais il attend 

maintenant que vous preniez une décision. Si vous désirez 

réellement être en communion avec lui, il vous faudra 

demander à Dieu de changer votre moi égoïste, agressif et 

centré sur soi. D'accord? A vous de décider. Mais je crois 

que certains d’entre vous ont besoin de prendre cette 

décision. Plusieurs se trouvent à un carrefour. Soit vous allez 

avancer vers le succès dans le sens de Dieu, soit vous allez 

vous échapper ailleurs et votre vie spirituelle va y stagner 

pour toujours. Il se peut que vous gardiez votre salut jusqu'à 

la fin, mais, quand vous regarderez en arrière, votre vie vous 

apparaîtra gâchée en ce qui concerne l'essentiel. 

 Je vais vous demander de faire quelque chose de très 
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simple. Vous allez réfléchir à ce que vous avez lu pendant 

quelques minutes en vous plaçant devant Dieu sans vous 

laisser distraire. Ensuite, si vous voulez indiquer à Dieu 

votre intention de faire ce changement, d'entrer dans une 

nouvelle relation avec le Saint-Esprit et d'essayer de faire les 

choses qui lui plaisent tout en évitant celles qui l'attristent, 

vous allez lui dire: "Cher Saint-Esprit, je ne t'ai pas traité 

comme tu le méritais. Tu as eu tant de patience avec moi, et 

moi j'ai été vraiment arrogant, j'ai été plein de suffisance." 

 Nous avons eu une visitation dans notre église locale, il y 

a à peu près un an et demi. Nous avons passé vingt et un 

jours dans le jeûne et la prière en tant qu'église et, durant 

cette période, nous nous sommes réunis tous les jours de 

cinq à sept heures le matin. Au début, cela a été un échec 

complet, qui s'est ensuite transformé en un mouvement de 

l'Esprit étonnant. Je ne peux pas entrer dans les détails, mais 

nous avons passé la majeure partie du temps prostrés sur le 

sol devant Dieu. Je crois pouvoir dire que Dieu a montré à 

presque chacun d'entre nous que nous avions péché par 

arrogance, plus devant lui que devant les hommes. Plus tard, 

j'ai essayé de résumer cela en disant que nous avions traité 

Jésus comme notre "boy", et le Saint-Esprit comme un 

cachet officiel. Nous avons vu que nous devions changer 

toute notre attitude devant Dieu, Jésus et le Saint-Esprit. J'ai 

été un de ceux qui ont passé beaucoup de temps par terre. En 

revoyant la situation, je peux dire que je ne suis pas devenu 

parfait, loin de là; mais je remercie Dieu pour ce qu'il m'a 

montré à ce moment-là et pour le changement qu'il a 

accompli en moi. Je crois que mon épouse Ruth peut en dire 

autant, et il y en a d'autres, dans notre église, qui ont été 

transformés de manière vitale et radicale. Nous ne pouvons 

pas dire toute l'église, parce que Dieu s'occupe de nous en 

tant qu'individus. 

 Il ne s'agit donc pas ici de théorie. Je vous suggère 

quelque chose que j'ai expérimenté et dont je sais que cela 

fonctionne. Alors, si vous voulez dire à Dieu: "Mon Dieu, je 
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dois te demander pardon. J'ai été vraiment très indépendant. 

Je n'ai pas reconnu ta main dans beaucoup de choses, je ne 

t'ai pas été soumis, je ne t'ai pas été sensible. Je désire 

changer et j'ai besoin pour cela de ton aide." Si vous voulez 

prendre cette décision maintenant, lisez à voix haute ce qui 

va suivre. Mais faites bien attention quand vous allez 

prendre cette décision, parce qu'il va se passer des choses. 

 Je vais simplement vous demander de dire quelques 

brèves paroles très simples, après quoi vous pourrez prier 

comme vous le voudrez. Voulez-vous lire ces paroles à voix 

haute? "Saint-Esprit, Esprit de Dieu, je regrette 

profondément de ne pas t'avoir honoré, de ne pas t'avoir été 

sensible, de t'avoir souvent ignoré et minimisé. Pardon, 

Saint-Esprit. Je te demande de me pardonner, je prie pour 

que tu viennes habiter en moi et que tu me conduises dans 

les voies de Dieu. Au nom de Jésus, amen." 

 Maintenant, réglez cela simplement avec Dieu de façon 

discrète, à votre manière. 

 

 

*  *  *  *  *  *  * 
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CINQUIEME PARTIE 

 
LA CROIX NEUTRALISE LA SORCELLERIE, partie 

b 
 
 
 Ce message est le dernier. Parmi les plus jeunes, certains 

d'entre vous ne le savent peut-être pas, mais il y avait un 

poète lauréat anglais, à l'époque de la reine Victoria, du nom 

d’Alfred Lord Tennyson. Il a écrit un poème qui s'appelle Le 

ruisseau et dont le refrain dit: "Les hommes peuvent aller, 

les hommes peuvent venir, mais moi, je suis toujours mon 

cours." Voilà ma devise! 

 Dans ces messages, j'ai cherché à vous présenter la vérité 

de la croix qui est le centre véritable de tout le message de 

l'Evangile. Lorsque la croix est effacée ou déplacée, nous 

n'obtenons jamais les résultats prévus par Dieu. J'ai essayé 

de vous montrer que la croix était le fondement unique et 

pleinement suffisant de toute bonne chose que nous 

puissions recevoir de Dieu. Il n'existe pas d'autre fondement. 

Si nous venons à Dieu sur la base d'un quelconque autre 

fondement, nous serons à coup sûr déçus. Quant à nous, 

nous ne devons accepter aucun autre fondement que la croix. 

 Hébreux 10:14 nous dit: 

 

"Car, par une seule offrande, il a amené à la 

perfection pour toujours ceux qui sont sanctifiés." 

 

 Un autre aspect vital de la croix, un de ceux que Satan 

voudrait que nous ignorions, c'est qu'à travers elle, Jésus a 

administré une défaite totale, éternelle et irrévocable à Satan 

et à son royaume. Je le répète: une défaite totale, éternelle et 

irrévocable à Satan et à son royaume. 

 En conséquence, et concernant sa défaite, il est évident 
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que la stratégie de Satan va être de vouloir la cacher. Je 

pense que son objectif principal dans l'Eglise est de masquer 

ce qui a été accompli par Jésus à la croix. Citons Galates 3:1: 

 

"O Galates insensés, qui vous a ensorcelés, vous 

devant les yeux de qui Jésus-Christ a été dépeint, 

crucifié (au milieu de vous)?" (traduction Darby) 

 

 Je déduis de ce verset que la puissance satanique qui veut 

masquer la croix est la sorcellerie. Je crois que j'ai déjà 

essayé de vous donner une présentation générale de ce qu'est 

la sorcellerie. A mon avis, la sorcellerie est probablement la 

force ennemie de Dieu – et de son peuple – la moins 

comprise et reconnue. En fait, elle œuvre principalement 

dans le secret. Je l'ai appelée la cinquième colonne de Satan 

dans l'Eglise. J'ai montré que la sorcellerie avait deux 

aspects. C'est une œuvre de la chair, une expression de la 

nature rebelle et non régénérée de l'homme. C'est la manière 

par laquelle le vieil homme cherche à obtenir ce qu'il désire 

en dehors des conditions établies par Dieu. J'ai dit qu'il y 

avait trois mots clefs: manipuler, intimider et dominer. 

Chaque fois que vous rencontrez ces trois choses, vous 

pouvez être sûr que vous êtes confronté à Satan. 

 C'est là véritablement le comportement naturel de 

l'homme. Nous le trouvons dans la famille, dans l'Eglise et 

dans la société. Les médias sont un des principaux canaux de 

la sorcellerie aujourd'hui. Si vous réfléchissez un instant, 

vous verrez qu'ils passent la majeure partie de leur temps à 

vous manipuler. Par exemple, l'industrie publicitaire a, en 

grande partie, pour objet d'essayer de vous persuader 

d'acheter des choses dont en réalité vous n'avez pas vraiment 

besoin. Comment cela s'appelle-t-il? De la manipulation. Et 

il y a encore beaucoup d'autres formes de manipulations. 

Beaucoup de personnes contrôlant les médias, en particulier 

en ce qui concerne la télévision, sont des gens de gauche. 

Une grande partie de ce qu'ils présentent est teinté de 
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gauchisme. La question n'est pas de savoir si nous sommes 

de droite ou de gauche, mais le fait est que nous avons 

affaire avec une forme de manipulation. Les médias 

choisissent d'influencer notre manière de penser. C'est 

effrayant d'y songer. Il se passe beaucoup de choses au 

Moyen-Orient dont nous n'entendons jamais parler. Mais 

dès que quelque chose se passe en Israël, la presse explose. 

Qu'est-ce que cela? De la manipulation. Je ne prétends pas 

que tout ce qui est dit est mensonger, mais beaucoup 

d’informations sont présentées d'une manière tendancieuse. 

La puissance à l’œuvre derrière cela est la sorcellerie. 

 La sorcellerie est aussi une puissance spirituelle très 

méchante. J'ai dit que la sorcellerie était la puissance 

illégitime sur laquelle s'appuie toute autorité illégitime. Elle 

est toujours alliée à la rébellion. 1 Samuel 15:23 dit que la 

rébellion est comme le péché de sorcellerie. Ainsi, en 

exerçant le ministère de délivrance, un des esprits dont les 

gens ont le plus communément besoin d'être délivrés est 

celui de la rébellion. Si vous travaillez dans ce ministère, 

chaque fois que vous rencontrez cet esprit, je vous conseille 

de chercher celui de la sorcellerie, parce que les deux esprits 

vont habituellement de pair. 

 Il est intéressant de noter que, durant les années soixante, 

il y a eu aux Etats-Unis une génération qui s'est rebellée. Ces 

personnes étaient en rébellion contre tout: les parents, l'école, 

le gouvernement, l'Eglise et toute forme d'autorité. Dieu 

merci, il est intervenu par son Saint-Esprit et a fait une 

œuvre puissante dans cette génération. Je connais beaucoup 

de ces jeunes que Dieu a magistralement tirés de leur 

bourbier. Mais si je mentionne cela, car c'est un fait 

historique, c’est que presque chacun des jeunes qui sont 

entrés dans la rébellion sont aussi entrés dans l'occultisme. 

Oui, presque sans exception. Ce n'est pas un accident, c'est 

un principe de cause à effet, parce que là où vous trouvez la 

rébellion, vous pouvez à coup sûr chercher la sorcellerie. 

 Le thème que j'ai abordé dans la quatrième partie et que 
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je poursuis maintenant est le suivant: "Quelle est notre 

protection contre la sorcellerie?" C'est pour moi une 

question personnelle très importante, parce que, en 1979, 

Dieu nous a, à Ruth et à moi-même, lancé très clairement le 

défi de nous unir à lui dans sa lutte contre la sorcellerie. Je 

pense l'avoir déjà mentionné, mais je vais le répéter: En 

1979, nous avons entendu une prophétie extraordinairement 

puissante et ointe dans laquelle Dieu disait que tout ce qu'il 

avait fait jusque-là contre la sorcellerie n'était que de 

simples échauffourées préliminaires, et que, à partir de ce 

moment-là, il déclarait une guerre ouverte et totale à la 

sorcellerie. J'ai eu l'impression, et Ruth aussi, que nous 

avions intérêt à décider de quel côté nous allions nous ranger 

pour combattre. J'ai alors pris la décision que je ne voulais 

jamais être sciemment identifié à la sorcellerie ni me trouver 

sous son influence, car je crains Dieu. 

 Le Seigneur nous a donné une raison pour laquelle il 

allait déclarer la guerre à la sorcellerie, et je me souviens très 

clairement de ces paroles. Il a dit: "Parce que la sorcellerie a 

lié des millions d'hommes dont Dieu a besoin dans son 

armée des derniers temps." Ainsi, à partir de 1979, 

c'est-à-dire depuis neuf ans, nous avons vu comment cette 

prophétie s'est accomplie. Après que j'eus dit à Dieu "Voici, 

je suis prêt à faire tout ce que tu décides et à jouer tout rôle 

que tu choisiras pour moi dans cette guerre", il a commencé 

à me révéler la vérité sur la sorcellerie à partir des Ecritures 

d'une manière que je n'avais jamais vue avant. Il y a dix ans, 

je n'aurais pu fournir qu'un dixième de l'enseignement que 

j'apporte aujourd'hui. Simplement, je n'avais pas vu ces 

choses, je ne les connaissais pas. Je suis sûr qu'il y a encore 

une grande partie que j'ai encore besoin de connaître. Ce que 

je dis, c'est qu'il y a une question personnelle et pratique très 

importante: "Comment puis-je être protégé contre l'artifice 

et la puissance de la sorcellerie?" Je ne sous-estime pas 

Satan. Je crois que c'est un ennemi vaincu, mais nous devons 

nous assurer que nous marchons bien dans le plan de Dieu, 
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selon ce qu'il a prévu et sous sa protection, pour être en 

sécurité. 

 Ce qui m'a réjoui, c'est que lorsque j'ai commencé à 

étudier dans la prière ce sujet, Dieu m'a montré que la même 

épître aux Galates qui avait démasqué le problème était aussi 

celle qui donnait la solution. La solution est la croix. 

Toutefois, c'est la croix sous un aspect différent. Ce n'est pas 

la croix en tant que ce que Dieu a pourvu pour nous, ni la 

croix en tant que fondement de la défaite de Satan; c'est ce 

que Dieu voudrait que la croix opère en chacun de nous. Je 

réalise qu'il n'y a pratiquement eu aucune application de 

cette vérité dans l'Eglise de notre génération. Je crois que 

comprendre ce que la croix est censée faire, et la laisser faire 

cette œuvre, nous rend invulnérables. Je l'exprimerai de la 

façon suivante: si nous savons comment pénétrer dans la 

sphère au-delà de la croix, derrière la croix, de l'autre côté de 

la croix, Satan ne peut nous toucher. 

 C'est ainsi que, dans la partie précédente, j'ai parlé de 

deux manières dont la croix est censée œuvrer en nous. 

Lisons dans Galates 1:3-4: 

 

"Que la grâce et la paix vous soient données de la 

part de Dieu le Père et de notre seigneur 

Jésus-Christ, qui s’est donné lui-même pour nos 

péchés (c'est-à-dire à la croix), afin de nous 

arracher (en anglais: délivrer) du présent siècle 

mauvais, selon la volonté de notre Dieu et Père..." 

 

 C'est donc le plan de Dieu de nous délivrer à travers la 

croix de ce présent siècle mauvais. Si la croix fait son œuvre 

en nous, nous ne faisons plus partie de ce siècle. Nous avons 

goûté aux puissances du siècle à venir et nous ne vivons plus 

conformément à ce siècle; nous ne sommes plus amoureux 

de ce siècle sachant qu'il va bientôt arriver à sa fin, et nous 

désirons ardemment la venue d'un siècle nouveau et meilleur. 

Selon mes observations, je dois vous dire – sans vous donner 
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de proportions – qu'un bon nombre des chrétiens 

d'aujourd'hui sont totalement inconscients du fait que Dieu 

veut nous délivrer de ce présent siècle mauvais. Je pense 

qu'un grand nombre d'entre eux espèrent toujours tirer 

quelque chose de bon de ce siècle présent. Je ne crois pas 

que cela est possible. Ce n'est pas le plan de Dieu. 

 Ensuite, dans Galates 2:19, nous voyons la deuxième 

délivrance: 

 

"... car c’est par la loi que je suis mort à la loi, afin 

de vivre pour Dieu." 

 

 Par la mort de Jésus sur la croix, nous avons été délivrés 

de la loi. J'ai traité ce sujet plus haut de manière assez 

complète. 

 Avec l'aide de Dieu, je vais continuer à vous parler des 

trois autres délivrances mentionnées dans Galates et qui, 

ensemble, nous apportent une pleine sécurité. Le verset 

suivant est Galates 2:20: 

 

"J’ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n’est 

plus moi qui vis, c’est Christ qui vit en moi; si je vis 

maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils 

de Dieu, qui m’a aimé et qui s’est livré lui-même 

pour moi." 

 

 Ainsi, j'ai été crucifié. Ce n'est plus moi qui vis. Je définis 

cela comme la délivrance du moi. Je pense qu'il est juste de 

dire que cette délivrance est centrale. Je ne crois pas que 

vous pouvez réellement trouver la plénitude de la volonté de 

Dieu pour votre vie, ni jouir pleinement de tout ce que Dieu 

a pourvu à la croix tant que vous n'avez pas permis à la croix 

de faire mourir votre moi. J'ai été crucifié. 

 Qu'est-ce qui est impliqué dans le moi? Eh bien! Je dirais 

que c'est la racine de bien des maux dans l'Eglise: l'orgueil, 

l'égoïsme, l'ambition personnelle, le sectarisme – et 
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j'ajouterai encore ceci: si vous trouvez un groupe qui vous 

dit que "si tu veux être comme il faut, tu dois alors venir 

chez nous", vous pouvez être sûr que ce serait une erreur de 

vous joindre à eux. Permettez-moi de vous dire cela comme 

un avertissement, parce que c'est du sectarisme. C'est l'ego 

qui n'a pas été crucifié: le sectarisme, le nationalisme – à ne 

pas confondre avec le patriotisme (je crois au patriotisme, 

mais le nationalisme n'est pas pour les chrétiens). Si vous 

voulez avoir un exemple frappant et récent de la plaie qu'est 

le nationalisme, vous n'avez qu'à regarder l'Allemagne nazie 

et ce qu'a produit la Seconde Guerre mondiale. C'est un 

problème très important. Je dirais que la majorité des 

chrétiens allemands d'alors étaient Allemands d'abord et 

chrétiens ensuite. Cela ne marche pas. Nous, en tant que 

Britanniques (ou d’un autre pays que l’Angleterre), devons 

nous poser la question suivante: "Suis-je d'abord chrétien 

puis Anglais (ou d’un autre pays), ou d'abord Anglais (ou 

d’un autre pays) puis chrétien?" Si je suis d'abord Anglais 

(ou d’un autre pays), cela veut dire que mon moi n'a pas été 

traité. Je crois au patriotisme, je crois que nous devons nous 

soucier de notre nation, désirer qu'elle prospère et nous 

conduire d'une manière telle que le meilleur puisse lui 

arriver. Mais quand nous devons choisir entre notre loyauté 

à Jésus-Christ et notre loyauté à telle ou telle cause nationale, 

alors Jésus doit passer d'abord. Je ne peux m'empêcher de 

penser que, durant les quelques années à venir, les chrétiens 

du monde entier vont probablement être confrontés à des 

choix très durs. C'est pourquoi, je vous conseille de faire 

votre choix tout de suite. Je veux être un citoyen loyal à ma 

nation; je ferai mon possible pour promouvoir le bien-être de 

ma nation, mais je ne permettrai jamais que mon attitude 

envers ma nation passe avant ma loyauté envers 

Jésus-Christ. 

 Ensuite, il y a le racisme, qui est un autre aspect du moi 

non crucifié. Combien de racisme n'y a-t-il pas eu dans 

l'Eglise chrétienne! Peut-être moins en Angleterre (ou dans 
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un autre pays) qu'aux Etats-Unis, mais beaucoup aussi en 

Angleterre (ou dans une autre nation). Alors que j'étais 

pasteur à Bayswater, au début et au milieu des années 

cinquante, nous avions une chère sœur très "spirituelle" qui 

priait comme un ange pour les populations d'Afrique; mais 

lorsqu'un frère africain venait s'asseoir à côté d'elle, cela la 

perturbait. Il y a beaucoup de racisme dans le secret de 

certains de nos cœurs. C'est une chose très contraire aux 

desseins de Dieu pour l'Eglise. 

 Je voudrais lire Philippiens 2:3. Ce verset décrit ce que 

produit la crucifixion du moi. 

 

"Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine 

gloire, mais que l’humilité vous fasse regarder les 

autres comme étant au-dessus de vous-mêmes." 

 

 Je ne crois pas que cela est possible tant que nous n'avons 

pas laissé notre moi mourir à la croix. Deux des choses très 

visibles qui marquent l'Eglise – d'une certaine manière, je 

crois que ce sont les racines des récents problèmes survenus 

dans certaines parties des Etats-Unis et dont nous avons tous 

été informés – sont la compétitivité et l'ambition personnelle. 

En tant que pasteur, je dois dire qu'il reste énormément 

d'ambition personnelle et de compétitivité dans les 

ministères chrétiens actuels. La raison en est que le moi n'a 

pas été traité à la croix. 

 Je voudrais ajouter que c'est là que se trouve la vraie 

ligne de démarcation entre l'Eglise et le monde aujourd'hui. 

Dans 2 Timothée 3, aux premiers versets, Paul nous donne 

une description très vivante de la dégénérescence du 

caractère humain qui marquera la période de la fin de ce 

siècle. Alors que je lis cette liste de dix-huit défauts moraux 

ou éthiques, j'aimerais vous faire remarquer combien 

nombre d'entre eux sont manifestes dans notre société 

actuelle. Etant déjà âgé, je puis attester que ces défauts ne se 

remarquaient pas en Angleterre avant la Seconde Guerre 
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mondiale. Si on m'avait annoncé, en 1927, quand j'avais 

quinze ans, à quoi ressemblerait l'Angleterre en 1987, je 

n'aurais pas pu croire qu'un tel changement puisse se passer 

dans une période si courte. Voici cette description: 

 

"Sache que, dans les derniers jours, il y aura des 

temps difficiles." 

 

 Une des traductions que je propose ici est "il y aura des 

temps de stress". Un des nouveaux éléments marquants de 

nos jours est le stress; c'est un gros problème médical et 

psychologique. En fait, ce phénomène date des cinquante 

dernières années. 

 Maintenant, voici l'explication du stress: 

 

"Car les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, 

fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à 

leurs parents, ingrats, irréligieux, insensibles, 

déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, 

ennemis des gens de bien, traîtres, emportés, enflés 

d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu..." 

 

 Voilà une liste horrible, frère Prince, me direz-vous, mais 

au moins, cela ne se trouve pas dans l'Eglise. Vous êtes 

malheureusement dans l'erreur, parce que le verset suivant 

dit ceci: 

 

"... ayant l’apparence de la piété..." 

 

 Je ne crois pas que Paul aurait utilisé le terme "piété" 

pour une religion qui n'aurait rien à faire avec la Bible ou 

Jésus-Christ. Il n'aurait pas employé ce mot-là. Il est donc 

question de gens qui se réclament d'appartenir à l'Eglise, 

mais il est dit: 

 

"... reniant ce qui en fait la force." 
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 De quelle manière en renient-ils la force? Ils nient son 

pouvoir de changer radicalement la nature humaine. Ainsi, 

ils sont religieux, mais continuent simplement de vivre le 

même genre de vie qu'avant de professer la religion. 

 Remarquez que cette liste commence et se termine par ce 

que les gens aiment. C'est en réalité la clef pour tout le reste. 

Ainsi, le premier terme de la liste est qu'ils sont égoïstes 

(amis de soi), le deuxième est amis de l’argent, et le dernier 

amis du plaisir. Tout le reste se trouve contenu entre ces 

choses. 

 Pensez quelques instants à ces trois caractéristiques: 

amour de soi, de l’argent et du plaisir. Combien ces choses 

sont-elles évidentes en Angleterre (ou ailleurs) aujourd'hui? 

Je dirais que ce sont probablement les trois traits les plus 

caractéristiques de notre culture contemporaine. J'aimerais 

vous montrer que la racine de tout cela est le premier trait: 

l’amour de soi. 

 Permettez-moi de vous dire que le simple fait de ne pas 

jurer, de ne pas jouer avec de l'argent et de ne pas être 

dépendant de l'alcool, du tabac ou de drogues n'indique pas 

nécessairement que vous soyez chrétien. Vous êtes peut-être 

simplement un peu plus sage que ceux qui sont assez fous 

pour se livrer à ces choses. Vous comprenez? Alors, ne vous 

prétendez pas chrétien seulement parce que vous ne 

commettez pas ces péchés qui se voient. Il se peut que vous 

soyez encore très égoïste; or, ce qui distingue le monde et 

l'Eglise véritable est soit le fait d'être égocentrique, soit 

d'avoir son moi crucifié et de vivre pour autre chose que 

soi-même. 

 Je ne sais pas si vous avez jamais entendu la prière 

typique du chrétien moyen: "Seigneur, bénis-moi, ainsi que 

ma femme, mon fils Jean et sa femme; bénis-nous tous les 

quatre, c'est tout. Amen." C'est religieux, mais extrêmement 

égoïste, n'est-ce pas? Combien d'entre nous sont centrés sur 

eux-mêmes dans leurs prières? Combien d'entre nous prient 

pour des choses qui dépassent le petit cercle de ce qui 
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m'intéresse et me concerne? Mais Dieu nous a donné le 

moyen de nous affranchir – la croix. Nous pouvons prendre 

une décision et proclamer "J'ai été crucifié avec Christ. Ce 

n'est plus moi qui vis, mais Christ qui vit en moi." Cela 

demande deux choses: tout d'abord une décision, puis la 

bonne confession. Il est très important de faire une 

confession personnelle. Dans Romains 6, Paul nous dit: 

"Notre vieil homme a été crucifié avec lui." C'est une 

déclaration générale. Mais ici, dans Galates 2:20, Paul en 

fait son témoignage personnel: "Je suis crucifié avec Christ. 

Ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi." 

 Permettez-moi de vous suggérer trois choses que la 

crucifixion de notre moi produit dans nos vies. 

Premièrement, la liberté de servir. Voyons ce que dit Marc 

10:42 et suivants: 

 

"Jésus les appela, et leur dit: Vous savez que ceux 

qu’on regarde comme les chefs des nations les 

tyrannisent, et que les grands les dominent. Il n’en 

est pas de même au milieu de vous." 

 

 Une des traductions modernes dit: "Qu'il n'en soit pas 

ainsi avec vous." 

 

"Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu’il 

soit votre serviteur; et quiconque veut être le 

premier parmi vous, qu’il soit l’esclave de tous. 

 

 En conclusion, quel est le chemin qui conduit à l'autorité 

et à la qualification de responsable dans l'Eglise? C'est celui 

du service. Il n'y a pas d'autre accès légitime. Quiconque 

atteint, par un autre chemin, une position d'autorité dans 

l'Eglise ne sera pas à même d'exercer correctement cette 

autorité. 

 Il y environ quinze ans, un jeune homme est venu me voir, 

c'était un chrétien engagé aux nombreux talents. Il m'a dit: 
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"Frère Prince, je voudrais vous servir." Bon, cela ne m'a pas 

fait plaisir d'emblée, parce que je suis quelqu'un qui se suffit 

à lui-même, et je me suis dit: "Je me débrouille bien ainsi. Si 

tu te mets à mon service, tu vas souvent m'encombrer quand 

j'aimerais mieux être seul. Tu vas m'observer dans des 

situations où je préfère ne pas l'être." Alors je lui ai dit: "Je 

vais y réfléchir." Mais lorsque j'ai prié à ce sujet, le Seigneur 

m'a montré ceci: "Si tu ne donnes pas à ce jeune homme 

l'occasion de te servir, tu lui fermes la seule porte pour une 

promotion saine." Alors, j'ai dit oui. Nous avons bâti une très 

belle relation, et Dieu a progressivement élevé la position de 

ce jeune homme dans le royaume. Vous voyez, la promotion 

ne vient pas des hommes. D'où vient-elle? De Dieu. Mais 

cela a été une grande leçon pour moi. En réalité, il est plus 

difficile à long terme d'être servi que de servir. Etre servi 

demande beaucoup plus de rigueur. Mais Jésus a dit que, 

pour devenir grand, il faut devenir serviteur. Si vous voulez 

être chef, il vous faut devenir esclave. En d'autres termes, 

plus vous voulez monter haut, plus vous devez vous mettre 

tout en bas de l'échelle. Il a aussi dit: "Quiconque s'élève 

sera abaissé, et quiconque s'abaisse sera élevé." C'est une 

règle qui gouverne l'univers. Désirez-vous une promotion? 

Je peux vous la garantir: humiliez-vous simplement, 

abaissez-vous. Trouvez un lieu pour servir. Mais vous ne 

pourrez pas faire cela tant que votre moi n'aura pas été traité. 

Le moi non crucifié corrompt le service. 

 La seconde chose que produit la crucifixion du moi, c'est 

la libération de l'effort personnel et de la promotion de soi. 

Quelle glorieuse délivrance! Lisons les paroles de Paul dans 

2 Corinthiens 4:5: 

 

"Nous ne nous prêchons pas nous-mêmes, c’est 

Jésus-Christ le Seigneur que nous prêchons, et nous 

nous disons vos serviteurs à cause de Jésus." 

 

 C'est une déclaration remarquable en tout temps; mais si 
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vous considérez qui l'a faite et à qui, c'est encore plus 

remarquable. Imaginez ce pharisien très satisfait de 

lui-même, Saul de Tarse, qui avait été élevé dans la croyance 

que lui et sa nation étaient les seuls élus. On lui avait 

enseigné qu'il fallait vivre d'une façon très stricte et 

d’observer des tas de règles, sinon vous étiez sale et impur. 

Pour eux, les gentils étaient des chiens. Puis un jour, il a 

rencontré Jésus sur le chemin de Damas, et Jésus l'a changé. 

Nous le retrouvons ici, quelques années plus tard, en train 

d'écrire aux croyants d'une ville portuaire corrompue, 

Corinthe. Vous savez ce que sont les villes portuaires. Vous 

le comprenez en le lisant ce que ces gens étaient des 

prostituées, des proxénètes, des homosexuels, des ivrognes, 

ils étaient de ceux qui avaient pratiqué toutes sortes de 

péchés infâmes. Mais ils avaient été glorieusement changés 

par la puissance de l'Evangile. 

 Imaginez maintenant ce que cela signifiait pour Paul 

d'écrire à ces gens et de leur dire: "Nous ne nous prêchons 

pas nous-mêmes; c'est Jésus-Christ le Seigneur que nous 

prêchons, et nous nous disons vos serviteurs à cause de 

Jésus." C'est cela, le moi crucifié! 

 En 1957, je suis allé au Kenya, en Afrique orientale, et 

j'ai passé cinq ans à former des instituteurs africains pour 

enseigner dans des écoles africaines. Je ne pense pas avoir 

de tendances racistes. A cette époque-là, j'avais d'ailleurs 

huit filles adoptives, dont six étaient Juives, une Arabe et 

une Anglaise. Mais quand je me suis trouvé dans cette 

situation, et tout en ayant un réel désir de faire la volonté de 

Dieu, j'ai dû prendre mes propres décisions et dire: "O.K., je 

suis diplômé de Cambridge, érudit d'Eton, du point de vue 

de la vie académique britannique, j'ai atteint le sommet, tous 

mes ancêtres ont été officiers dans l'armée britannique." Je 

me suis alors posé la question: "Suis-je d'accord de dire à ces 

étudiants noirs: Non pas moi, mais Jésus-Christ le Seigneur; 

et je suis votre serviteur?" Mais je peux rendre gloire à Dieu, 

parce que je l'ai fait avec joie. Je n'ai jamais été aussi 
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heureux qu'en Afrique orientale. Ruth peut vous le 

confirmer. Vingt ans après les avoir quittés, je revins – je 

dois d'ailleurs dire que, à l'époque, nous avions adopté notre 

neuvième fille, un bébé noir qui était mourant quand nous 

l'avions pris chez nous – au même endroit et à la même école. 

J'avais fait une chose qui m'avait gagné pour toujours la 

faveur des Africains: je leur avais ouvert une école 

secondaire. Cela me donne encore les larmes aux yeux 

quand j'y pense. Ils m'ont traité comme un roi, m'ont fait voir 

l'école classe par classe et disaient: "Voici le fondateur de 

notre école." Je n'arrivais pas croire qu'ils pouvaient s'en 

souvenir encore vingt ans plus tard. Ils m'ont même 

demandé: "Où est la petite fille que vous aviez prise chez 

vous?" Je leur ai répondu: "Si vous voulez la voir, la voici; 

elle a vingt ans!" Je n'en revenais pas et, d'une certaine 

manière, ce fut comme si Dieu me disait: "Tu n’as pas fait 

cela en vain." 

 Honnêtement, je n'ai aucun problème à dire à qui que ce 

soit "Je suis votre serviteur". Une des choses qui m'a béni – 

je vais vous parler de choses très personnelles –, c'est que, en 

Israël, Ruth et moi avons été en contact étroit avec certains 

croyants juifs. Deux d'entre eux sont de jeunes Juifs pleins 

de talents. Chacun d'eux vint à titre individuel vers moi pour 

me dire: "Derek, je voudrais vous servir. Y a-t-il quelque 

chose que je puisse faire pour vous? Je le ferai avec plaisir." 

Si vous ne connaissez pas les Juifs, vous ne pouvez vous 

imaginer ce que cela représente, car je ne suis moi-même 

pas juif. Ce que je voudrais vous suggérer – si vous désirez 

être réellement heureux –, c'est de trouver le moyen de servir. 

Mais tant que votre moi n'aura pas été traité, il vous barrera 

le chemin. Le secret est: "Non pas moi, mais Jésus le 

Seigneur; et moi je me dis votre serviteur à cause de Jésus." 

 Enfin, une dernière chose que produira la crucifixion de 

votre moi sera que vous n'aurez plus besoin de vous justifier. 

Oh! Quel soulagement! Quelle bénédiction! Si des gens ne 

sont pas d'accord avec moi, qu'ils se disputent avec moi! (Je 
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suis en train de penser: "Bon, attendons et voyons qui a 

raison.") Il se peut que j'aie tort. C'est incroyable, n'est-ce 

pas, qu'un prédicateur puisse avoir tort et que moi-même je 

puisse avoir tort! Je ne peux vous dire de quel grand fardeau 

j'ai été libéré lorsque j'ai découvert que je n'avais pas besoin 

de me justifier. 

 La délivrance suivante, c'est celle de la chair (Galates 

5:24). Je crois vous avoir expliqué que la chair ne signifie 

pas le corps physique dans ce contexte. Cela peut parfois 

avoir cette signification, mais la plupart du temps, dans le 

Nouveau Testament, la chair est un mot technique signifiant 

la vieille nature que nous avons héritée d'Adam. C'est avant 

tout une nature de rebelle. 

 Si, par exemple, un jeune homme ou une jeune fille avait 

le projet de faire carrière en électronique, une telle personne 

saurait qu'il lui faut lire des livres contenant un vocabulaire 

technique utilisé dans un sens particulier. Eh bien! Il y a très 

peu de termes techniques dans le Nouveau Testament, mais 

il y en a quelques-uns. Si vous voulez vraiment les 

comprendre, il vous faudra apprendre le sens de certains 

mots, et l'un des plus importants est: la chair. Quelquefois, 

ce mot désigne mon corps physique. Mais d'autres fois, il 

désigne la nature que j'ai héritée avec mon corps physique, 

qui est la nature d'un rebelle. Elle est aussi appelée le vieil 

homme, le corps, le corps du péché et le corps de la chair. Il 

y a plusieurs termes différents. Quant au remède de Dieu 

contre le vieil homme, vous savez ce que c'est? C'est la mise 

à mort. Dieu ne le rapièce pas, ne le réforme pas, ne l'envoie 

pas à l'école du dimanche, ne lui enseigne pas la règle d'or et 

ne lui fait pas apprendre des versets par cœur. Dieu dit: 

"Exécutez-le." Mais le message de miséricorde, c'est que 

l'exécution eut lieu il y a dix-neuf siècles. Notre vieil homme 

a été alors crucifié en Jésus. C'est le rôle que Dieu a joué. 

 Mais pour chaque don de grâce, il y a ce que Dieu fait, et 

comment nous nous l'approprions. Paul nous le dit dans 

Galates 5:24: 
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"Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la chair 

avec ses passions et ses désirs." 

 

 C'est très important. Qu'est-ce qui montre que vous 

appartenez à Jésus-Christ? Qu'est-ce qui le prouve? C'est 

que vous avez crucifié la chair. "Ceux qui sont à 

Jésus-Christ ont crucifié la chair." 

 Dans 1 Thessaloniciens 5:23, Paul nous dit que Jésus 

reviendra; il viendra pour ceux qui lui appartiennent. Cela 

nous dit que ceux qui lui appartiennent sont ceux qui ont 

crucifié la chair avec ses passions et ses désirs. Ainsi, pour 

qui est-ce que Jésus revient? Il revient pour ceux qui ont 

crucifié la chair. Il ne revient pas pour tous ceux qui se 

disent chrétiens et qui mènent une vie charnelle, égoïste et 

laxiste. Il vient pour ceux qui ont permis à la croix de faire 

son œuvre dans leur nature charnelle. 

 Galates 5:17 dit: 

 

"Car la chair a des désirs contraires à ceux de 

l’Esprit, et l’Esprit en a de contraires à ceux de la 

chair; ils sont opposés entre eux, afin que vous ne 

fassiez point ce que vous voudriez." 

 

 Ainsi, avant que Dieu l'ait transformée, notre nature 

charnelle est en opposition totale à l'Esprit de Dieu. Et Paul 

ajoute dans Romains 8:8: 

 

"Et ceux qui sont dans la chair ne peuvent plaire à 

Dieu." (traduction Darby) 

 

 Amen? Ceux qui vivent selon leur vieille nature 

charnelle non régénérée ne peuvent pas plaire à Dieu. Le fait 

qu'ils soient religieux ou non n'a aucune importance. Paul 

poursuit ainsi son discours dans Romains 8:12-13: 
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"Ainsi donc, frères, nous ne sommes point 

redevables à la chair, pour vivre selon la chair. Si 

vous vivez selon la chair (si vous vous laissez aller 

aux désirs de votre vieille nature charnelle, non 

régénérée!), vous mourrez; mais si par l’Esprit vous 

faites mourir les actions du corps (et le corps, ici, 

est un synonyme de la chair), vous vivrez." 

 

 C'est notre responsabilité de mettre à mort les actions de 

la chair. Christ nous a rendu la chose possible et nous devons 

le faire. 

 Réfléchissons un moment à ce que représente la chair. Je 

dirais qu'elle implique de nombreuses passions, de 

nombreux sentiments et désirs désordonnés. Il ne s'agit pas 

juste d'immoralité. Certains pensent que la chair ne 

représente que l'immoralité. En fait, l'immoralité n'est pas 

l'expression principale de la chair. J'ai ici une liste de 

quelques manifestations communes de la nature charnelle: la 

peur, le ressentiment, la colère, l'avidité, la convoitise, la 

luxure et les sautes d'humeur. Dépendre de ses humeurs est, 

tout d'abord, une manière de renier sa foi. Deuxièmement, 

c'est l'évidence même que la chair n'a pas été crucifiée. 

Combien d'entre vous aimeraient vivre avec une personne 

sujette à ses humeurs? Personne. Combien d'entre vous 

voudraient être le genre de personne avec laquelle il fait bon 

vivre? Alors, vous ne pouvez pas vous permettre d'être 

lunatique. Je pense que, en un sens, la mauvaise humeur est 

la manifestation la plus claire de la nature charnelle. J’étais 

moi-même d'humeur très changeante, pour des raisons que 

je ne veux pas aborder ici. 

 Par la grâce de Dieu, je peux dire que je ne suis plus une 

personne sujette aux humeurs. J'ai permis à la croix de faire 

son œuvre et de traiter ce problème. 

 Je vais maintenant vous décrire ce que la crucifixion de la 

chair peut produire. La première est extraordinaire; 

tellement extraordinaire, qu'elle paraît presque incroyable. 
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C'est le fait d'être libéré du péché pour pouvoir faire la 

volonté de Dieu. Je vais vous lire un passage de 1 Pierre 4. 

Permettez-moi de vous le répéter: la libération du péché 

pour faire la volonté de Dieu. Je pense que des tas de 

chrétiens ne croient pas vraiment qu'ils puissent être libérés 

du péché. Permettez-moi de vous dire que la mort n'est pas 

réellement la solution de Dieu pour le problème du péché. 

Ce n'est pas votre mort, c'est la mort de Christ qui est la 

solution. 

 De toute façon, voici quelques paroles trouvées dans 1 

Pierre 4:1-2, sur lesquelles j'ai médité pendant des années. Je 

crois que Dieu m'a montré, au moins en partie, ce qu'elles 

signifient: 

 

"Ainsi donc, Christ ayant souffert dans la chair, 

vous aussi armez-vous de la même pensée." 

 

 Autrement dit, attendez-vous à souffrir dans la chair. 

Est-ce là une juste interprétation? Ne croyez pas les gens qui 

vous disent que la vie chrétienne n'implique pas de 

souffrances. C'est une tromperie. Ici, il est dit: "... 

armez-vous de la même pensée." Attendez-vous à souffrir. Il 

déclare ensuite cette chose étonnante: 

 

"Car celui qui a souffert dans la chair en a fini avec 

le péché..." 

 

 J'ai réfléchi à cela pendant des années. "Celui qui a 

souffert dans la chair en a fini avec le péché." Et qu'en 

résulte-t-il? 

 

"... afin de vivre non plus selon les désirs humains, 

mais selon la volonté de Dieu pendant le temps qui 

lui reste à vivre dans la chair." 

 

 Voilà quelque chose qui me plaît: le fait que je n'aie pas à 
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lutter toute ma vie contre ma nature charnelle, et que je 

puisse devenir libre de vivre pour faire la volonté de Dieu. 

C'est pourquoi je veux savoir comment y arriver. Il est dit: 

"Celui qui a souffert dans la chair." Paul dit: "Mettez à mort 

les actions du corps." Il dit, dans Colossiens: "Mortifiez les 

actions du corps, mettez-les à mort." Par quel moyen les 

met-on à mort? Par la croix. Ainsi, si nous savons comment 

faire, nous pouvons utiliser la croix pour mettre à mort les 

actes indisciplinés de notre nature charnelle: ses humeurs, 

ses convoitises, ses passions, son égoïsme, son orgueil. 

 Alors, comment y arriver? Je dois dire que cela implique 

de souffrir et que ça fait mal. La croix est un instrument 

d'exécution très douloureux; mais ne pas la prendre est 

encore bien plus douloureux. Plutôt que de parler d'une 

façon générale, je voudrais vous donner un exemple précis. 

Voilà une charmante jeune fille chrétienne d'environ vingt 

ans, qui est vraiment consacrée au Seigneur et qui désire le 

servir. Elle a le privilège d'appartenir à une très bonne église 

conduite par un pasteur spirituel, un homme qui craint Dieu 

et qui prend bien soin de ses fidèles. Combien d'entre vous 

pensent qu'une telle chose est une bénédiction? Mais voilà 

qu'un jeune homme qui désire l'épouser entre dans sa vie. Il 

l'accompagne alors à l'église, chante les cantiques, dit ce qui 

est convenable. Elle va donc voir son pasteur, et lui dit: "Ce 

jeune homme veut m'épouser." Le pasteur lui dit: "A dire 

vrai, je ne pense pas qu'il soit consacré à Jésus. Il ne vient à 

l'église que parce qu'il te veut. Une fois qu'il t'aura, tu ne 

peux pas prévoir ce qu'il va faire." Souvenez-vous que j'ai 

secondé ma femme dans l'éducation de neuf filles, alors je 

ne fais pas de théorie. Cette jeune fille a donc le choix entre 

deux choses. Toutes les deux sont douloureuses. Le bon 

choix, dans une telle situation, est d'appliquer la croix, de 

planter les clous dans vos propres mains et dans vos pieds et, 

comme cette jeune femme, de dire: "Je suis consacrée à 

Jésus, je suis morte à ma propre volonté, à mes propres 

sentiments, à mes propres passions. Je vais faire la volonté 
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de Dieu. Et si cela n'est pas la volonté de Dieu, peu importe 

combien je suis attirée par ce jeune homme, je vais lui dire 

non, non et non." Cela fait mal. Mais la douleur ne dure pas 

très longtemps, et après la douleur vient une joie 

merveilleuse. 

 L'autre possibilité est celle-ci. La jeune fille ignore le 

conseil de son pasteur, épouse cet homme et vit une vie 

d'enfer pendant quinze ans jusqu'à ce qu'il l'abandonne pour 

une autre femme, la laissant s'occuper de trois enfants. Cela 

est douloureux, très douloureux, et dure longtemps. 

 D'une manière ou d’une autre, la jeune fille devra 

apprendre cette leçon: un chrétien consacré ne devrait 

jamais épouser une personne qui ne l'est pas. Pouvez-vous 

dire amen à cela? 

 Vous comprendrez donc qu’échapper au péché et à sa 

puissance est douloureux. Il existe une bonne souffrance et 

une mauvaise. La mauvaise résulte de la propre volonté et de 

ses vilaines conséquences qui durent pendant des années. Et 

qui peut savoir l'agonie et par quelles souffrances cette jeune 

femme va passer quand elle devra élever seule ses trois 

enfants? Il se peut même qu'elle retrouve une partie de sa 

conduite reproduite en eux. Serait-ce possible?  

 Vous savez bien ce que Jésus a dit: "Si quelqu'un veut me 

suivre, qu'il fasse trois choses. Qu'il renonce à lui-même, se 

charge de sa croix et qu'il me suive." Vous ne pouvez pas 

suivre Jésus avant d'avoir fait les deux premières choses. 

Vous pouvez en parler, mais vous ne pouvez pas le faire. 

 Quelle est la première chose? Renoncer à soi-même. 

Savez-vous ce que se renoncer à soi-même signifie? C’est 

très simple, cela veut dire non. Alors, vous vous dites non, 

d'accord? Le grec dit "renier son âme". L'âme se définit 

comme un tout comprenant la volonté, la pensée et les 

sentiments. Renier votre âme signifie que lorsque votre âme 

dit "Je veux", vous lui dites non. Votre âme dit "Je pense", et 

vous lui dites non. Votre âme dit "Je ressens", et vous lui 

dites non. Et cela, parce que ce que vous pensez, sentez et 
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voulez n'a pas d'importance. Ce qui est important, c'est la 

parole de Dieu et la volonté de Dieu. Voilà ce que signifie 

renier votre âme. 

 Ensuite, vous prenez votre croix. Quelqu'un a défini la 

croix de deux manières. L'une dit que la croix, c'est l'endroit 

où ma volonté et celle de Dieu se croisent. Tout chrétien qui 

veut suivre Jésus arrive un jour à cet endroit. L'autre 

définition dit que la croix, c'est l'endroit où l'on meurt. Or, 

Dieu ne va pas vous imposer la croix. C'est à vous de la 

prendre. Vous saisissez? Dieu, lui, décidera du moment et 

du lieu où vous allez mourir. Cela fera mal, vous aurez envie 

de crier: "Mon Dieu, comment est-ce possible? Je t'ai donné 

ma vie, je veux réellement te servir." Si vous parvenez à 

entendre la réponse, Dieu vous dira: "C'est cela, prendre ta 

croix et me suivre." Amen? La croix est le seul moyen 

d'échapper à la nature charnelle, mais c'est à vous de 

l'appliquer. 

 Il est inutile de faire de grands projets pour votre vie; 

vous n'avez qu'à dire à Dieu: "Mon Dieu, je suis d'accord. 

Montre-moi ce que je dois faire et je le ferai." Je vous 

promets une chose: il va vous montrer sa volonté; je vous le 

garantis absolument. 

 L'autre conséquence dont je vous parle, c'est la libération 

de la malédiction qui résulte de notre confiance en la chair. 

Souvenez-vous de ce que nous vous avons dit, il y a assez 

longtemps, sur les malédictions. Nous avons enseigné que 

l'une des causes de la malédiction, c'était Jérémie 17:5: 

 

"Maudit soit l’homme qui se confie dans l’homme, 

qui prend la chair pour appui..." 

 

 Lorsque vous vous appuyez sur la chair, vous tombez 

sous une malédiction. Mais quand vous la mettez à mort, 

vous êtes libéré de la malédiction. 

 Le troisième résultat opéré par la croix, qui est 

extraordinaire, c'est la liberté d'adorer Dieu en Esprit. 
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Philippiens 3:3 dit: 

 

"... car nous sommes la circoncision, nous qui 

rendons culte par l’Esprit de Dieu, et qui nous 

glorifions dans le Christ Jésus, et qui n’avons pas 

confiance en la chair..." (traduction Darby) 

 

 Je voudrais vous dire que, tant que vous avez confiance 

en la chair, vous ne pouvez pas réellement adorer Dieu en 

esprit, parce que la chair a des désirs qui s'opposent à ceux 

de l'Esprit et que celui-ci a des désirs qui s'opposent à0 la 

chair. 

 

 Lisons Galates 6:14: 

 

"Pour ce qui me concerne, loin de moi la pensée de 

me glorifier d’autre chose que de la croix de notre 

Seigneur Jésus-Christ, par qui (ou par laquelle) le 

monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour 

le monde!" 

 

 Par conséquent, la croix nous sépare et nous libère du 

monde. Il y a environ trois ans, un dimanche matin de 

Pâques, je prêchais dans une église baptiste aux Etats-Unis. 

J'essayais de leur donner ce message alors qu'il était encore 

en ébauche. J'en suis arrivé à Galates 6:14 et j'ai cité ce 

verset qui dit: "... loin de moi la pensée de me glorifier 

d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ, 

par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis 

pour le monde." Quelque chose s'est alors passé en moi, une 

intervention souveraine de Dieu. J'ai soudain réalisé que je 

pouvais moins me soucier du monde. Ce que le monde 

pensait, ce que le monde disait, ce que le monde réclamait, 

tout cela m'était égal. J'ai réalisé tout à coup ce que signifie 

être libéré de l'autorité du monde. 

 Je vous ai défini le monde comme étant l'ensemble de la 
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société qui n'est pas soumise au juste gouvernement de Dieu. 

Jésus a dit: "Vous n'êtes pas du monde, parce que je vous ai 

appelés hors du monde." L'Eglise n'est pas du monde. 

L'Eglise a été séparée du monde. Il existe une manière 

simple de se séparer du monde: soyez totalement consacré 

au gouvernement de Jésus dans votre vie, parce que c'est ce 

que le monde n'est pas. 

 Réalisons que la croix se tient entre nous et le monde; je 

vous suggère de voir le monde comme cela maintenant: 

entre lui et vous il y a un cadavre pendu sur une croix. Amen? 

Lorsque le monde vous regarde, que voit-il? Un cadavre 

pendu sur une croix. C'est une séparation totale. Elle n'est 

pas physique. En effet, vous pouvez vous trouver avec les 

mêmes personnes qu'avant toute la journée. C'est dans le 

royaume spirituel que cela se passe; vous appartenez à un 

royaume complètement différent. 

 Si j'ai bien compris, vous êtes maintenant libéré des 

opinions du monde, de ses valeurs, de ses jugements, de ses 

pressions, de ses séductions et de ses tromperies. Gardez à 

l'esprit que le monde actuel est dominé par Satan. 1 Jean 

5:19 dit: 

 

"... le monde entier gît dans le méchant..." 

(traduction Darby) 

 

 Et Apocalypse 12:9: 

 

"... le grand dragon, le serpent ancien, appelé le 

diable et Satan, celui qui séduit toute la terre..." 

 

 Dès que les chrétiens commencent à se laisser influencer 

par le monde, ils tombent dans la séduction. Souvenez-vous 

que l'Esprit de Dieu et l'esprit de ce monde sont opposés l'un 

à l'autre. Paul dit, dans 1 Corinthiens 2:12: 

 

"Or nous, nous n’avons pas reçu l’esprit du monde, 
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mais l’Esprit qui vient de Dieu, afin que nous 

connaissions les choses que Dieu nous a données 

par sa grâce." 

 

 L'esprit de ce monde va obscurcir tout ce que Dieu donne, 

mais l'Esprit de Dieu le révélera. 

 Je vais maintenant essayer de conclure cette dernière 

partie en résumant les résultats. La première conséquence de 

la libération du monde, c'est la consécration au royaume de 

Christ. Alors, vous pouvez réellement faire ce qui est dit 

dans Matthieu 6:33: 

 

"Cherchez premièrement le royaume et la justice de 

Dieu, et toutes ces choses vous seront données 

par-dessus." 

 

 Je n'ai jamais été aussi totalement fidèle que je l'aurais 

voulu, mais je dois dire, rétrospectivement, que selon ma 

propre expérience j'ai parfois eu la preuve que ce verset 

fonctionne. 

 Dans Jean 18:36, Jésus dit à Ponce Pilate: 

 

"Mon royaume n’est pas de ce monde. Si mon 

royaume était de ce monde, mes serviteurs auraient 

combattu pour moi afin que je ne sois pas livré aux 

Juifs; mais maintenant, mon royaume n’est point 

d’ici-bas." 

 

 Souvenez-vous que le royaume de Dieu n'est pas de ce 

monde. 

 Deuxièmement, vous êtes libéré des manipulations et des 

tromperies de Satan, ce qui est spécialement vrai aujourd'hui 

à travers les médias. C'est extrêmement important, parce que 

nos pensées sont continuellement bombardées par des 

présentations qui, pour la plupart, sont fausses. Dans leur 

essence réelle, elles sont spirituellement mensongères. 
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 Finalement, être délivré de la domination de ce monde 

signifie que vous aurez, comme Schadrac, Méschac et 

Abed-Nego, la puissance de refuser de vous prosterner 

devant les idoles du monde. Croyez-moi, c'est la pression la 

plus incroyable, qui est exercée spécialement sur les jeunes 

aujourd'hui pour qu'ils se prosternent devant les idoles du 

monde. Que sont ces idoles? En voici quelques-unes: le 

succès, la popularité, la richesse, la puissance, les plaisirs et 

le confort. 

 Selon mon observation, les jeunes d'aujourd'hui ne se 

laissent plus guère conseiller pas leurs aînés. Ils sont 

continuellement sous la pression de leurs pairs dans leurs 

relations à l'école ou ailleurs. Pour nous qui sommes plus 

âgés, il est difficile de réaliser ce que signifie la puissance de 

la pression exercée par les pairs, mais il s'agit 

principalement de la pression de ce monde. D'une manière 

ou d'une autre, vous aurez besoin d'en être libéré par la grâce 

de Dieu. 

 Bien. Que Dieu vous bénisse. J'apprécie votre fidélité 

d'écoute. Vous savez que Dieu m'a dit qu'il ne m'avait pas 

appelé à donner des conférences religieuses. Aussi, je pense 

que vous devriez avoir l'occasion de dire: "Je désire que 

s'accomplisse l'œuvre de la croix dans ma vie. Je ne 

comprends pas tout ce qui a été dit, il y a un tas de choses 

que Frère Prince a dites dont je ne peux pas me souvenir. 

Mais il y a une chose que j'ai saisie, c'est que la croix est la 

seule manière d'échapper au mal et aux pressions de la 

société et de la vie actuelle dans ce monde. Je veux dire au 

Seigneur que je désire que la croix fasse son œuvre dans ma 

vie. Je veux être délivré de ce siècle présent mauvais, de la 

loi, du moi, de la chair et du monde. Je veux arriver à ce lieu 

sûr de l'autre côté de la croix. Je voudrais maintenant 

m'engager devant Dieu à prendre cette voie." Je ne vous 

demande pas si vous êtes sauvé, si vous appartenez à une 

église. Mais je vous pose une question personnelle très vitale: 

"Voulez-vous vous engager à faire ce que Jésus a dit, 
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c’est-à-dire renoncer à vous-même, vous charger de votre 

croix et le suivre?" 

 

 

*  *  *  *  *  *  * 
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Aussi du même auteur : 

Bénédiction ou Malédiction 
"à vous de choisir!!" 

 

"Qu'est-ce qui ne va pas chez moi? Pourquoi est-ce que je 

n'expérimente  

  jamais un plein épanouissement dans ma vie?" 

"Rien ne marche vraiment comme il faut pour moi" 

"Mon père avait les mêmes problèmes, lui aussi était un raté!" 
 

Derek Prince dit ceci: "Les bénédictions et les malédictions ... sont 

les véhicules d'une puissance spirituelle surnaturelle ... elles 

constituent toutes deux les thèmes majeurs des Ecritures ... leurs 

effets ... peuvent s'étendre à des familles ... ou à des nations 

entières ... elles ont tendance à se transmettre de génération en 

génération ... le principal support véhiculant soit des bénédictions 

ou des malédictions, ce sont les paroles ... qu'elles soient dites, 

écrites ou prononcées intérieurement." 
 

"Etes-vous en train de vous demander s'il y a moyen de vous dégager 
de ce nuage noir ?... Oui, ... mais uniquement ... grâce à la mort de 
Jésus qui s'offrit en sacrifice ... Tel est le moyen que Dieu vous a 
donné pour passer des ombres à la pleine lumière, de la malédiction à 
la bénédiction" 

(Format 18 x 12 cm, 256 pages, € 10,50.) 
 

La série 
des fondements de la 

foi 
 

Volume 1, 2 et 3 
 

Un classique! Ecrit en 1965, révisé en 1977, traduit en de 

nombreuses langues partout dans le monde, traitant en 

profondeur le sujet du fondement de la foi chrétienne, selon 

Hébreux 6:1-3. C'est l'outil indispensable à tout chrétien, 

laïque ou engagé dans le ministère. 
(format 12x18 cm, environ 220 pages chaque volume, €9,75/pièce.) 
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Vous pouvez devenir membre 
de notre Association 

“Derek Prince Ministries France” 
 

� pour une cotisation de 24 € par an. 
 

Vous recevrez: 
 

� une réduction de 5 % sur tous vos 

achats, 

� en plus des lettres d’enseignement, des 

articles de Derek Prince quatre fois 

par an, gratuitement, 

� la lettre de nouvelles de “Derek Prince 

Ministries France”, 

� en avant première, vous serez tenu au 

courant de toutes les nouvelles 

parutions. 
 

En plus, vous soutiendrez notre œuvre 
missionnaire dans les pays francophones en 
dehors de l'Europe! 

Pour toute information: 

DEREK PRINCE  MINISTRIES FRANCE 

9,Route d'Oupia, B.P.31, 34210 Olonzac FRANCE 

tél. (33) 04 68 91 38 72 fax (33) 04 68 91 38 63 

E-mail info@derekprince.fr * www.derekprince.fr 
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Ils chasseront les démons 
 

Ce que vous devez savoir sur les 
démons, 

vos ennemis invisibles. 
 

� Que sont les démons? 

� Comment les démons ont-ils accès dans la vie des personnes? 

� Arrive-t-il que des chrétiens aient besoin de délivrance? 
 

Dans ce livre agréable à lire et fondé sur la Bible, Derek Prince 

répond à ces questions ainsi qu'à d'autres d'une importance vitale. 

Si vous vous débattez avec des problèmes qui semblent ne jamais 

en finir, avez-vous déjà pensé que de mauvais esprits pourraient 

être à l'œuvre? Ou peut-être désirez-vous aider des personnes qui 

ont de tels problèmes. 

 

Derek Prince fait remarquer que " Jésus n'a jamais envoyé 

quelqu'un prêcher l'évangile sans lui donner en même temps 

l'ordre et la capacité de mener aussi le combat contre les démons 

comme lui-même le faisait". 

Si cela n'est plus vrai aujourd'hui, Prince pose la question: "Qui a 

changé? Jésus? Les démons? L'Eglise?" 

 

Dans ce manuel pratique et détaillé sur le thème de la délivrance, 

Prince partage ses propres combats avec les démons et aborde les 

craintes et les idées fausses souvent associées à la délivrance. 

Après plus de trente années d'expérience dans ce ministère, Prince 

offre des conseils sensés sur la manière de recevoir ou d'apporter 

la délivrance et de rester libre. Il décrit également neuf activités 

caractéristiques des démons, sept façons par lesquelles ceux-ci 

pénètrent dans les vies et vous conduit ensuite dans neuf pas à 

prendre pour obtenir la délivrance. 

 

format 12X18 cm, 288 pages, € 12,95 
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Cessez de vous trouver des excuses et 

faîtes en sorte que votre désir d’étudier 

la parole de Dieu devienne une réalité! 
 

Cours biblique par correspondance: 

‘Les fondations chrétiennes’ 

par Derek Prince 
 

La plupart des chrétiens ont un désir sincère d’une meilleure 

connaissance de la Bible. Ils savent qu’une étude suivie et 

approfondie de la parole de Dieu est indispensable pour 

mûrir et vivre une vie chrétienne efficace. 

Malheureusement, la plupart manquent aussi de discipline, 

de direction et de motivation pour réussir une telle étude. Par 

conséquent, ils passent à coté des nombreux avantages 

obtenus par la connaissance et l’application de la Parole. 

Afin de fournir une direction et une discipline systématique 

dans l’étude de la Bible, Derek Prince a développé le cours 

par correspondance ‘Les fondations chrétiennes’. Cette 

étude par correspondance vous permet de travailler à votre 

propre rythme, tout en offrant l’avantage d’un contact direct 

avec un coordinateur biblique qui peut vous fournir une 

direction ou de l’aide. Le cours est conçu autour de 

techniques d’enseignements établies et efficaces et est 

méthodique, avec des fondements bibliques et pratiques. Si 

vous souhaitez obtenir une brochure gratuit vous donnant 

plus d’informations sur le cours et comment vous inscrire 

(Europe et DOM/TOM seulement), merci de contacter: 

Derek Prince Ministries France, B.P 31, 34210 

Olonzac 

Tel 04 68 91 38 72, fax 04 68 91 38 63 

Email: catherine@derekprince.fr 
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